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КХЛ как организация 

 
Слушание дисциплинарного комитета КХЛ по игроку Евсееву пройдет 12 
января (ТАСС) 
Ранее хоккеист Евсеев обратился в дисциплинарный комитет КХЛ с просьбой 
расторгнуть контракт на основании спортивной дискриминации 

перейти к статье 

Ротенберг - о возможном ослаблении лимита: "Основная задача - 
оставлять игроков в России" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер сборной России 25 и СКА Роман Ротенберг в разговоре с "СЭ" 
высказался о возможном возвращение лимита в пять легионеров в КХЛ. 

перейти к статье 

В Словакии назвали "железным занавесом" предложение Путина об 
ограничении на выезд молодых игроков (Советский спорт) 
Глава государства дал поручение руководителю Минспорта РФ.  

перейти к статье 

Величкин заявил, что в КХЛ скучнее всего играет "Барыс". (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru)) 
Бывший вице-президент магнитогорского "Металлурга" Геннадий Величкин 
высказался о том, у кого из клубов КХЛ самая неинтересная игра.  

перейти к статье 

Трехкратный чемпион СССР: впервые за долгое время увидел советский 
хоккей в КХЛ (Чемпионат.com) 
Трехкратный чемпион СССР в составе ЦСКА Сергей Глазов оценил матч 
регулярного сезона Континентальной хоккейной лиги "Торпедо" - "Спартак" (2:1 
Б) и рассказал о влиянии главных тренеров Алексея Жамнова и Игоря Ларионова 
на стиль игры в КХЛ. 

перейти к статье 

Четыре татарина вошли в топ рейтинга игроков КХЛ, Яруллин - лидер, 
Шарипзянов - второй (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
 Континентальная хоккейная лига (КХЛ) представила обновленный рейтинг 
лучших игроков турнира. 

перейти к статье 

Назаров: общество воспитано на спортивных триумфах России, а не на 
полуголых вечеринках (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров поздравил болельщиков с наступающим 
Новым годом и подвел итоги 2023 года в хоккейном плане. 



 

 

перейти к статье 

Возвращение Ковальчука должно заставить многих задуматься. В свои 40 
он снова стал главной звездой КХЛ и сделал это очень легко (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Никто не делает это лучше, чем он. 

перейти к статье 

ЦСКА представил ретро-форму образца 70-х годов для матчей в 
праздники (Р-Спорт) 
ЦСКА будет играть в новогодние праздники в ретро-форме образца 70-х годов 

перейти к статье 

ХК ЦСКА потерпел худшую серию поражений за последние 12 лет в КХЛ 
(Чемпионат.com) 
В Москве на стадионе "ЦСКА-Арена" состоялся матч регулярного Фонбет 
Чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором 
местный ЦСКА в армейском дерби принимал СКА.  

перейти к статье 

Будущее "СКА Арены" после Матча звезд КХЛ. Когда туда переедет СКА?. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Одно из самых заметных событий уходящего года в российском хоккее - 
долгожданное открытие "СКА Арены" в Санкт-Петербурге.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Павел Зубов: ЦСКА в КХЛ конкретно буксует (Советский спорт) 
Мнение наставника пермского "Молота".  

перейти к статье 

Крикунов поделился мнением о переходе Прохоркина из "Сибири" в 
"Авангард" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший тренер сборной России Владимир Крикунов отреагировал на переход 
нападающего Николая Прохоркина из "Сибири" в "Авангард" за денежную 
компенсацию. 

перейти к статье 

"Приятно просто выигрывать матч, а не отвоевывать или вымучивать 
победу" - тренер "Лады" Браташ о победе над "Металлургом" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Главный тренер тольяттинской " Лады " Олег Браташ заявил "Матч ТВ", что ему 
приятно, когда команда просто выигрывает матчи, а не отвоевывает или 
вымучивает победу. 

перейти к статье 

Зубов: слышал, что Немировски хотел подписать каких-то игроков, но ему 
не дали (Чемпионат.com) 
Главный тренер пермского "Молота" Павел Зубов высказался об отставке 
Дэвида Немровски с поста главного тренера "Сибири". 

перейти к статье 



 

 

Генменеджер "Авангарда" Курьянов прокомментировал подписание 
контракта с Юрчо (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер ХК "Авангард" Антон Курьянов высказался о подписании 
контракта с Томашем Юрчо. 

перейти к статье 

В "Авангарде" оценили приобретение Жафярова в результате обмена с 
"Ак Барсом" (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов прокомментировал приход 
в клуб нападающего Дамира Жафярова с которым заключен контракт до конца 
сезона с возможностью дальнейшего продления.  

перейти к статье 

Курьянов - об обмене Гераськина: далеко не тот результат, на который он 
сам рассчитывал (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов оценил уход в "Металлург" 
нападающего Игоря Гераськина в результате обмена на денежную компенсацию. 

перейти к статье 

Сушинский рассказал, может ли "Авангард" пойти за Кубком Гагарина 
после обменов в дедлайн (Чемпионат.com) 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий "Авангарда" и бывший 
президент клуба Максим Сушинский рассказал, помогут ли омскому клубу 
недавние усиления состава побороться за Кубок Гагарина. 

перейти к статье 

Максим Сушинский оценил переходы Жафярова и Прохоркина в 
"Авангард" (Чемпионат.com) 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий "Авангарда" и бывший 
президент клуба Максим Сушинский оценил усиления омског оклуба в лице трех 
нападающих - Дамира Жафярова Николая Прохоркина и Томаша Юрчо. 

перейти к статье 

Сушинский о скандале в "Ак Барсе": у клуба и в том году были проблемы, 
но до финала дошел (Чемпионат.com) 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий "Авангарда" и бывший 
президент клуба Максим Сушинский оценил возможные конфликты внутри "Ак 
Барса", из-за которых нападающий Дамир Жафяров был вынужден покинуть 
клуб. 

перейти к статье 

Сергей Коньков: "Жафяров доказал, что может играть, ему нужно вернуть 
ритм" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков прокомментировал 
тройной обмен с участием клубов КХЛ.  

перейти к статье 

"И Евсеев перейдет". Кожевников предположил, почему у Жафярова не 
получилось в "Ак Барсе" (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников предположил, почему 
у нападающего Дамира Жафярова не сложилась карьера в "Ак Барсе". 

перейти к статье 



 

 

Кожевников: по именам "Авангард" здорово сработал. В игре достаточно 
авторитетные ребята (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников оценил усиления 
омского клуба в лице трех нападающих - Дамира Жафярова Николая Прохоркина 
и Томаша Юрчо. 

перейти к статье 

Кошелев - о переходе в "Ак Барс": поработать с Билялетдиновым - 
большой вызов для меня (Чемпионат.com) 
Нападающий Семен Кошелев поделился эмоциями от перехода в "Ак Барс". 
Форвард в результате трехсторонней сделки между клубами КХЛ прешел в стан 
казанцев из магнитогорского "Металлурга". 

перейти к статье 

Валиуллин - о трехстороннем обмене: благодарим клубы и игроков за 
согласие на переходы (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин прокомментировал приход 
в клуб нападающего Семена Кошелева который был обменян из "Металлурга" на 
денежную компенсацию.  

перейти к статье 

Агент Прохоркина и Жафярова отметил взаимодействие клубов в 
ситуации с обменами хоккеистов (ТАСС) 
Нападающие перешли в омский "Авангард" 

перейти к статье 

Война Дамира (Известия) 
Как Жафяров уходил из "Ак Барса" 

перейти к статье 

"Это игрок, который нужен Билялетдинову". Кто такой Семен Кошелев? 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Новичок "Ак Барса", за которого клуб отдал Жафярова.  

перейти к статье 

От триумфа до скандала: чем запомнится год Билялетдинова в "Ак Барсе" 
(ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Исполнился ровно год со дня официального утверждения Зинэтулы 
Билялетдинова на пост главного тренера "Ак Барса".  

перейти к статье 

Виталий Пинчук - о феномене жлобинского хоккея, своей карьере и 
слабой стороне минского "Динамо" (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Нападающий минского "Динамо" Виталий Пинчук рассказаал о жлобинском 
хоккее и задачах "зубров". 

перейти к статье 

ЦСКА проиграл СКА в матче регулярного чемпионата КХЛ, 27 декабря 2023 
года, отчет, видео, голы, как и кто забил (Чемпионат.com) 
Команда Сергея Федорова четвертый раз в этом сезоне проиграла в армейском 
дерби. 

перейти к статье 



 

 

Шоу Серебрякова в армейском дерби. СКА всухую переиграл ЦСКА в 
Москве (Аргументы и Факты (aif.ru)) 
Меньше недели назад, 21 декабря, СКА и ЦСКА уже встречались между собой в 
Санкт-Петербурге.  

перейти к статье 

Армия Федорова проиграла битву. Над тренером завис Дамоклов меч 
(Советский спорт) 
ЦСКА потерпел пятое поражение подряд.  

перейти к статье 

Ротенберг - после победы над ЦСКА: "Главное, что наши ребята в СКА 
отвечают за свои слова. Каждый пацан должен отвечать за свои слова!" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после гостевой победы над ЦСКА в матче 
Фонбет Чемпионата КХЛ заявил, что хоккеисты его команды сдержали слово. 

перейти к статье 

"В 2023-м СКА выиграл больше всех матчей в КХЛ". Роман Ротенберг 
подвел итоги года (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг подвел итоги 2023 года и заявил, что 
петербургский клуб выиграл больше всех матчей в уходящем календарном году. 

перейти к статье 

"Как вернуться в "Слово пацана", только это жизнь". Р. Ротенберг - об 
арене "Торпедо" (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг отметил отличный лед на "ЦСКА-Арене" 
и сравнил его со льдом в нижегородском дворце спорта "Нагорный". 

перейти к статье 

С. Федоров: меня беспокоит все, это факт. Игра ЦСКА в этом году - новый 
опыт для всех нас (Чемпионат.com) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров заявил, что его беспокоит текущее 
качество игры команды. ЦСКА проиграл пятый матч подряд, уступив СКА (0:2). 
Московские армейцы расположились шестом месте в таблице Западной 
конференции КХЛ после 44 матчей. 

перейти к статье 

В ЦСКА заявили, что не планировали усиливать позицию вратаря (Р-
Спорт) 
Федоров заявил, что ЦСКА не планировал усиливать позицию вратаря 

перейти к статье 

ЦСКА разучился побеждать? Неудачи чемпиона - пыль в глаза (Р-Спорт) 
ЦСКА проиграл СКА и потерпел пятое поражение в КХЛ подряд 

перейти к статье 

Вратарь СКА Серебряков: "Интересно будет посмотреть на игру 
Хабибулина. Желаю ему только удачи!" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Вратарь СКА Серебряков: "Интересно будет посмотреть на игру Хабибулина. 
Желаю ему только удачи!"  

перейти к статье 



 

 

"Ковальчук играет и приносит пользу на льду. Такое под силу и 

Хабибулину" - гендиректор "Торпедо" о контракте с 50‑летним вратарем 

(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный директор нижегородского "Торпедо" Александр Харламов считает, 
что вратарь Николай Хабибулин способен принести команде пользу в матчах 
Фонбет Чемпионата КХЛ, также как это смог сделать 40‑летний Илья Ковальчук, 
подписавший контракт со "Спартаком". 

перейти к статье 

Тренер "Торпедо" Ларионов - о подписании контракта с 50-летним 
Хабибулиным: "Будем принимать решение, когда он сыграет" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов прокомментировал новость о том, что 
клуб подписал контракт с голкипером Николаем Хабибулиным.  

перейти к статье 

Не дают покоя лавры Ковальчука. Зачем "Торпедо" 50-летний Хабибуллин 
в воротах? (Советский спорт) 
Нижегородцы подписали контракт с олимпийским чемпионом 1992 года.  

перейти к статье 

Александр Пашков: "Селекция "Авангарда" впечатляет, но я верю и в 
Билялетдинова" (Russia-hockey.ru) 
О закрытии трансферов в КХЛ - олимпийский чемпион, тренер и вратарь сборной 
СССР, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Главная интрига дедлайна, обмен "Салавата" с ЦСКА и уход легионеров 
"Барыса": трансферный гид КХЛ (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru)) 
В российском хоккее наступает последний день трансферного окна в сезоне.  

перейти к статье 

18-летний нападающий ЦСКА Соловьев продлил контракт с клубом 
(Чемпионат.com) 
18-летний нападающий ЦСКА Егор Соловьев продлил контракт с клубом до 
конца сезона-2027/2028. 

перейти к статье 

"Сочи" подписал контракт со Спиридоновым, который покинул "Сибирь" 
(Чемпионат.com) 
ХК Сочи заключил контракт до конца сезона с нападающим Егором 
Спиридоновым сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Нападающий Марушев проведет оставшуюся часть сезона в "Сибири" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", нападающий Максим Марушев проведет оставшуюся 
часть сезона в "Сибири". До этого форвард играл на правах аренды за "Трактор".  

перейти к статье 



 

 

"Локомотив" заключил контракт с вратарем Алексеем Мельничуком 
(Чемпионат.com) 
"Локомотив" заключил односторонний контракт до конца сезона с голкипером 
Алексеем Мельничуком сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной 
лиги. Напомним, ранее об этом сообщал "Чемпионат". 

перейти к статье 

Вратарь "Магнитки" Загидулин перейдет в "Нефтехимик" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", "Магнитка" расторгнет контракт с вратарем Артемом 
Загидулиным.  

перейти к статье 

"Нефтехимик" переподписал контракт с капитаном команды (Р-Спорт) 
"Нефтехимик" переподписал контракт с капитаном команды Дергачевым 

перейти к статье 

"Нефтехимик" переподписал контракт с Шафигуллиным (Р-Спорт) 
"Нефтехимик" подписал новый контракт с хоккеистом Шафигуллиным 

перейти к статье 

"Нефтехимик" взял в аренду 21-летнего нападающего московского 
"Динамо" (Чемпионат.com) 
"Нефтехимик" взял в аренду у московского "Динамо" нападающего Никиту 
Буруянова  

перейти к статье 

Минское "Динамо" заключило контракт с бывшим хоккеистом НХЛ (Р-
Спорт) 
Минское "Динамо" заключило контракт с бывшим хоккеистом "Айлендерс" 
Фрицом 

перейти к статье 

Защитник Шемич подписал контракт с "Куньлунем" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
"Куньлунь Ред Стар" объявил о подписании контракта с защитником Томасом 
Шемичем. Соглашение рассчитано до конца сезона. 

перейти к статье 

"Трактор" получил нападающего "Куньлуня" Родуолда в результате 
обмена (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Трактор" получил нападающего "Куньлуня" Родуолда в результате обмена  

перейти к статье 

"Трактор" обменял защитника Боуи в "Торпедо" на деньги (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", "Трактор" обменял защитника Мэдисона Боуи в 
"Торпедо" на деньги. 

перейти к статье 

"Торпедо" заключило контракт с 50-летним голкипером Николаем 
Хабибулиным (Чемпионат.com) 



 

 

"Торпедо" заключило контракт до конца сезона с 50-летним голкипером 
Николаем Хабибулиным сообщает пресс-служба КХЛ.  

перейти к статье 

"Авангард" подписал контракт с бронзовым призером Олимпийских игр 
Томашем Юрчо (Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Авангард" заключил контракт до конца сезона со словацким 30-
летним нападающим Томашем Юрчо  

перейти к статье 

"Авангард" заключил трехлетний контракт с талантливым нападающим 
Пугачевым (РИА ОмскИнформ (omskinform.ru)) 
Данила Пугачев заключил первый профессиональный контракт.   

перейти к статье 

"Авангард" подписал контракт с обладателем Кубка Гагарина Рыковым 
(Sport24.ru) 
"Авангард" подписал двусторонний контракт с защитником Егором Рыковым, 
сообщает пресс-служба КХЛ .  

перейти к статье 

Громкий трансфер в КХЛ: олимпийский чемпион сменил раздевалку во 
время дерби! Прохоркин снова в "Авангарде" (Sport24.ru) 
Еще недавно он играл за "Сибирь". 

перейти к статье 

Сау бул, Дамир! "Дискриминированный" Жафяров наконец-то покидает 
"Ак Барс" (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
В результате тройного обмена с Магнитогорском и Омском казанцы получат 
игрока, которого ждал Билялетдинов Нападающий "Ак Барса" Дамир Жафяров, 
как стало известно "БИЗНЕС Online", в ближайшее время все же перейдет в 
омский "Авангард".  

перейти к статье 

Жафяров на свободе, Гераськин едет к бывшему тренеру, а Кошелев - в 
Казань (Allhockey (allhockey.ru)) 
Таков главный обмен последнего дня перед дедлайном в КХЛ. 

перейти к статье 

Трехсторонний обмен в КХЛ, Жафяров - в "Авангарде", Гераськин - в 
"Магнитке", Кошелев - в "Ак Барсе", все подробности (Чемпионат.com) 
Жафяров вырвался из Казани, Разин заполучил любимого игрока, а "Ак Барс" 
приобрел крепкого ролевика. От этой сделки выиграли все стороны. 

перейти к статье 

Невероятный обмен в КХЛ. Участвовали три клуба и решили полугодовой 
конфликт (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Жафяров едет в "Авангард", Гераськин - в "Магнитку", Кошелев - в "Ак Барс".  

перейти к статье 

"Авангард" усилил вторую тройку атаки, а "Трактор" укрепил оборону. Как 
прошел дедлайн в КХЛ? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Команды Востока провели последний день рынка активней. 



 

 

перейти к статье 

Возвращения Ковальчука и Хабибулина. В КХЛ закрылось трансферное 
окно (ТАСС) 
Нападающий подписал контракт со "Спартаком", голкипер - c "Торпедо" 

перейти к статье 

Главные трансферы в дедлайн КХЛ, все переходы и обмены, 28 декабря 
2023 года (Чемпионат.com) 
Клубы Востока знатно пошумели и провернули сразу несколько топ-трансферов, 
а Нижний Новгород всех удивил. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Матч "Снежных Барсов" в МХЛ не состоится (Sports.kz) 
В связи с неблагоприятными погодными условиями и перекрытием 
автомобильных дорог "Тюменский Легион" не успевает прибыть в Астану на матч 
№ 636 Чемпионата МХЛ против "Снежных Барсов" 

перейти к статье 

Бучельников, Климович, Грудинин и другие. Топ-10 проспектов МХЛ 2003 
года рождения (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Комментатор каналов KHL и эксперт mhl.khl.ru Антон Васятин представляет 
десять топ-проспектов 2003 года рождения.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки девятого тура ЖХЛ сезона 2023/2024 (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru)) 
WHL.KHL.RU представляет лучших игроков девятого тура чемпионата Женской 
хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Достижения Сорокиной, надежность Фархутдиновой: ТОП-5 самых 
длинных "сухих" серий в ЖХЛ (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
В сезоне 2023/2024 Диана Фархутдинова вошла в тройку лучших вратарей ЖХЛ 
по длительности серии без пропущенных шайб.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк прокомментировал подписание "Торпедо" контракта с 50-летним 
Хабибулиным (ТАСС) 
Глава Федерации хоккея России выразил надежду, что у голкипера есть силы и 
желание играть 

перейти к статье 

Третьяк отметил игру вратарей в матче ЦСКА и СКА (ТАСС) 



 

 

По мнению главы Федерации хоккея России, голкипер петербургского клуба 
Никита Серебряков "проявлял чудеса" 

перейти к статье 

Ротенберг назвал дружескими отношения ФХР и ИИХФ: "С праздниками 
друг друга поздравляем" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Первый вице-президент ФХР Роман Ротенберг в разговоре с "СЭ" высказался об 
общении с ИИХФ.  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов - о возвращении Ковальчука: "Рад, что Илья забивает, это его 
главная задача!" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов в комменатрии для "СЭ" 
оценил игру нападающего "Спартака" Ковальчука после возобновления карьеры. 
40-летний нападающий забил в двух матчах подряд регулярного чемпионата 
КХЛ. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Малкин обогнал Федорова и стал вторым российским снайпером в 
истории НХЛ (Российская газета (rg.ru)) 
Нападающий "Питтсбурга" Евгений Малкин вышел на второе место в истории 
НХЛ по заброшенным шайбам в истории Национальной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Разное 
 

ХК "Трактор" празднует свое 76-летие (Чемпионат.com) 
Хоккейный клуб "Трактор" сегодня, 27 декабря, празднует свое 76-летие. 

перейти к статье 

Игроки "Трактора" за штрафные удаления накормили 1,5 тысячи 
бездомных собак (Вечерний Челябинск (vecherka.su)) 
Больше всех отличился Мэдисон Боуи  

перейти к статье 

Форвард "Спартака" Галимов и комик Пышненко отдали премию детям 
(Sport24.ru) 
На канале "РБ" вышел второй выпуск нового шоу "Премия", героями которого 
стали форвард хоккейного клуба "Спартак" Ансель Галимов и чемпион Премьер-
лиги, финалист Высшей лиги КВН в составе команды "Станция Спортивная", 
резидент Comedy Club, актер и ведущий Иван Пышненко.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Слушание дисциплинарного комитета КХЛ по игроку Евсееву пройдет 12 
января (ТАСС, Москва, 27 декабря 2023) 
Дисциплинарный комитет Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) рассмотрит 
обращение защитника системы "Ак Барса" Никиты Евсеева с просьбой 
расторгнуть его контракт с казанским клубом. Об этом ТАСС рассказал агент 
Евсеева Шуми Бабаев.  
В понедельник Бабаев сообщил ТАСС, что Евсеев и нападающий Дамир 
Жафяров обратились в дисциплинарный комитет КХЛ с просьбой расторгнуть 
контракт на основании спортивной дискриминации. В последний день работы 
трансферного окна Континентальной хоккейной лиги Жафяров перешел в омский 
"Авангард".  
"У нас назначено слушание дисциплинарного комитета на 12 января", - сказал 
Бабаев.  
Евсеев сыграл за "Ак Барс" 19 матчей, набрав 3 (1 шайба + 2 передачи) очка. В 
последний раз 19-летний хоккеист сыграл за "Ак Барс" 22 октября с ЦСКА (4:1). 
В заявлении "Ак Барса" 25 декабря указано, что Евсеев в соответствии с 
двусторонним контрактом командирован в альметьевский клуб "Нефтяник" не 
только для набора игровой формы, но и для помощи его родной команде в 
борьбе за Кубок Петрова.  

https://tass.ru/sport/19641385 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг - о возможном ослаблении лимита: "Основная задача - 
оставлять игроков в России" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
27 декабря 2023) 
Главный тренер сборной России 25 и СКА Роман Ротенберг в разговоре с "СЭ" 
высказался о возможном возвращение лимита в пять легионеров в КХЛ. 
"Сейчас есть много наших хороших игроков. В "Торпедо", например, много 
сильных российских хоккеистов: Артамонов, Атанасов. В СКА и других клубах 
много сильных молодых игроков, которые благодаря лимиту вышли на первые 
роли. Я считаю, что у нас все хорошо. Наши молодые ребята должны играть. Это 
же классно, что сейчас мы увидели столько молодых звезд. Гребенкин, 
например. Это же топовый игрок, показывающий интереснейший хоккей с таким 
катанием и уровнем мастерства. Он благодаря, в том числе, лимиту сейчас 
имеет возможность играть в первом звене. Он развивается и главное - остается 
играть в России. А если бы он не попадал в состав, то уехал бы давно. А такие 
ребята остаются здесь. И самая основная наша задача - оставлять их в России", 
- сказал Ротенберг "СЭ". 
В текущем сезоне лимит на легионеров в командах КХЛ был ужесточен до трех. 
Сейчас в командах лиги числится 58 иностранцев. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rotenberg-vyskazalsya-o-
vozmozhnom-oslablenii-limita-v-khl-2162075/ 

Похожие сообщения (5): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 27 декабря 2023 

https://tass.ru/sport/19641385
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rotenberg-vyskazalsya-o-vozmozhnom-oslablenii-limita-v-khl-2162075/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rotenberg-vyskazalsya-o-vozmozhnom-oslablenii-limita-v-khl-2162075/
https://www.livesport.ru/hockey/2023/12/27/rotenberg/
https://allhockey.ru/news/show/501595-Roman_Rotenberg_prokommentiroval_vozmozhnoe_izmenenie_limita_na_legionerov_v_KHL
https://www.sport-weekend.com/khokkej/kkhl/228775-rotenberg-samaya-glavnaya-zadacha-novogo-limita-na-legionerov-ostavlyat-molodezh-v-rossii


 

 

К заголовкам сообщений 

В Словакии назвали "железным занавесом" предложение Путина об 
ограничении на выезд молодых игроков (Советский спорт, Москва, 27 
декабря 2023) 
Глава государства дал поручение руководителю Минспорта РФ.  
Автор статьи в словацком издании Pravda высказался относительно 
предложение президента России Владимира Путина о молодых хоккеистах.  
Глава государства выразил мнение об ограничении выезда игроков за границу. 
Свое предложение Путин высказал в октябре на заседании, посвященном 
развитию физической культуры и спорта. Президент РФ назвал агентов 
"дельцами" от хоккея и попросил с ними разобраться.  
Российский хоккей вернулся в период железного занавеса. В то время игроки из 
коммунистических стран не могли попасть в лучшую лигу мира в расцвете сил. 
Сначала им предстояло сыграть дома и за сборную. Только тогда они могли 
подумать об отъезде. Игроки не играли в НХЛ до тридцати лет. По этой причине 
многие выбирали эмиграцию", - говориться в статье Pravda.  
Ранее известный тренер Владимир Плющев выразил уверенность, что 
президeнта неверно информировали:.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/v-slovakii-nazvali-zheleznym-zanavesom-
predlozhenie-putina-ob-ogranichenii-na-vyezd-molodykh-khokkeistov 

К заголовкам сообщений 

Величкин заявил, что в КХЛ скучнее всего играет "Барыс". (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 27 декабря 2023) 
Бывший вице-президент магнитогорского "Металлурга" Геннадий Величкин 
высказался о том, у кого из клубов КХЛ самая неинтересная игра.  
"Мне кажется, "Барыс" скучно играет. Какая-то непонятная у них игра. Нет 
борьбы, много проигрывают, минимальный счет. Сколько матчей смотрел, ну, 
скучновато. Жаль, что такая самобытная команда сейчас играет без изюминки, 
как раньше".  

https://www.sportsdaily.ru/news/velichkin-zayavil-chto-v-kkhl-skuchnee-vsego-igraet-
barys 

К заголовкам сообщений 

Трехкратный чемпион СССР: впервые за долгое время увидел советский 
хоккей в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 27 декабря 2023) 
Трехкратный чемпион СССР в составе ЦСКА Сергей Глазов оценил матч 
регулярного сезона Континентальной хоккейной лиги "Торпедо" - "Спартак" (2:1 
Б) и рассказал о влиянии главных тренеров Алексея Жамнова и Игоря Ларионова 
на стиль игры в КХЛ. 
"Глядя на дуэль "Торпедо" и "Спартака", я впервые за долгое время увидел 
советский хоккей. Со всеми его милыми глазу чертами: обыгрыш, осмысленные 
комбинации, грамотный выход из зоны, броски, а не вот это "бей-беги" с 
пробросом шайбы в чужую зону, что показывает большинство команд. Значит, 
могут! Не все еще мы забыли! 
Чем можно объяснить то, что именно "Спартак" и "Торпедо" показывают 
зрелищный хоккей? Два тренера задают тон - Алексей Жамнов и Игорь 
Ларионов. Еще Андрея Разина можно к ним причислить. Эти люди помнят все то 
хорошее, что было в отечественном хоккее, стараются воплотить это в жизнь".  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/v-slovakii-nazvali-zheleznym-zanavesom-predlozhenie-putina-ob-ogranichenii-na-vyezd-molodykh-khokkeistov
https://www.sovsport.ru/hockey/news/v-slovakii-nazvali-zheleznym-zanavesom-predlozhenie-putina-ob-ogranichenii-na-vyezd-molodykh-khokkeistov
https://www.sportsdaily.ru/news/velichkin-zayavil-chto-v-kkhl-skuchnee-vsego-igraet-barys
https://www.sportsdaily.ru/news/velichkin-zayavil-chto-v-kkhl-skuchnee-vsego-igraet-barys


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5374430-tryohkratnyj-chempion-sssr-
vpervye-za-dolgoe-vremya-uvidel-sovetskij-hokkej-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Четыре татарина вошли в топ рейтинга игроков КХЛ, Яруллин - лидер, 
Шарипзянов - второй (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 
27 декабря 2023) 
 Континентальная хоккейная лига (КХЛ) представила обновленный рейтинг 
лучших игроков турнира. 
Список возглавляет уроженец Казани Альберт Яруллин. Защитник "Трактора" 
имеет рейтинг 4.53 и лидирует со значительным отрывом от преследователей. 
Второе место занимает воспитанник нижнекамского хоккея защитник 
"Авангарда" Дамир Шарипзянов (рейтинг - 3.75). 
Тройку лучших игроков замыкает нападающий "Трактора" Максим Шабанов 
(3.66). В топ-10 рейтинга КХЛ вошли еще два хоккеиста с татарскими корнями - 
форвард СКА Марат Хайруллин (седьмой, 3.23) и вратарь "Ак Барса" Тимур 
Билялов (десятый, 2.83). 
Отметим, что контракт Альберта Яруллина с "Трактором" истекает в конце 
нынешнего сезона. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/cetyre-tatarina-vosli-v-top-reitinga-igrokov-kxl-
yarullin-lider-saripzyanov-vtoroi-5888062 

К заголовкам сообщений 

Назаров: общество воспитано на спортивных триумфах России, а не на 
полуголых вечеринках (Чемпионат.com, Москва, 27 декабря 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров поздравил болельщиков с наступающим 
Новым годом и подвел итоги 2023 года в хоккейном плане. 
"Для начала хочу поздравить всех болельщиков, хоккеистов, всю нашу 
хоккейную семью с наступающими новогодними праздниками. Год получился 
непростым, но благодаря усилиям руководства страны и сплоченности 
патриотически настроенных граждан мы заканчиваем его на позитивной ноте. 
Активно прошел год со спортивной точки зрения. В КХЛ было много интересных 
и результативных матчей, а сегодня и вовсе важный день дедлайна. Призываю 
все стороны не ссориться, договариваться и идти друг другу навстречу. Тому же 
"Ак Барсу", считаю, не стоит всеми силами удерживать у себя Дамира Жафярова. 
Если у человека не получается, и он хочет сменить обстановку, то, на мой взгляд, 
ему надо помочь. 
В целом же наше общество в очередной раз доказало, что оно воспитано на 
спортивных триумфах России, а не на полуголых вечеринках. Тот же Кубок 
Первого канала вызвал небывалый ажиотаж, впереди яркая развязка в КХЛ. Мы 
живем в непростое для страны время: например, новогодние салюты в Москве 
абсолютно логично отменены. Всем нам нужно объединиться и общество 
прекрасно это осознает. Именно поэтому наших известных персон, 
участвовавших в неподобающих мероприятиях, осудило и отвергло именно оно. 
И оно же жестко наказывает", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5374060-nazarov-obschestvo-vospitano-
na-sportivnyh-triumfah-rossii-a-ne-na-polugolyh-vecherinkah.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 27 декабря 2023 

https://www.championat.com/hockey/news-5374430-tryohkratnyj-chempion-sssr-vpervye-za-dolgoe-vremya-uvidel-sovetskij-hokkej-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5374430-tryohkratnyj-chempion-sssr-vpervye-za-dolgoe-vremya-uvidel-sovetskij-hokkej-v-khl.html
https://sport.tatar-inform.ru/news/cetyre-tatarina-vosli-v-top-reitinga-igrokov-kxl-yarullin-lider-saripzyanov-vtoroi-5888062
https://sport.tatar-inform.ru/news/cetyre-tatarina-vosli-v-top-reitinga-igrokov-kxl-yarullin-lider-saripzyanov-vtoroi-5888062
https://www.championat.com/hockey/news-5374060-nazarov-obschestvo-vospitano-na-sportivnyh-triumfah-rossii-a-ne-na-polugolyh-vecherinkah.html
https://www.championat.com/hockey/news-5374060-nazarov-obschestvo-vospitano-na-sportivnyh-triumfah-rossii-a-ne-na-polugolyh-vecherinkah.html
https://www.sports.ru/hockey/1115734958-andrej-nazarov-nashe-obshhestvo-dokazalo-chto-ono-vospitano-na-sportiv.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Возвращение Ковальчука должно заставить многих задуматься. В свои 40 
он снова стал главной звездой КХЛ и сделал это очень легко (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 27 декабря 2023) 
Никто не делает это лучше, чем он. 
Ковальчук забросил шайбу за "Спартак" во втором матче подряд 
Мощный дебют Ковальчука за "Спартак"! Привез гол, а затем исправился 
Возможно, это пока осознали не все - тем более, что жизнь в последние дни 
давала немало поводов ослепиться блистанием от такой по-праздничному 
чарующей драматургии, додуматься до которой можно было лишь где-то далеко 
от Голливуда. Но с каждым новым матчем и с каждым новым голом легенда, 
вновь одевшаяся в красно-белое, должна будет снова и снова подталкивать вас 
на новый виток старых размышлений. Возвращение Ильи Ковальчука незаметно 
заставляет нас вернуться к все той же избитой теме, которую сам Кови через 
свои первые матчи за "Спартак" раскрашивает новыми красками столь же ярко, 
как любое соседнее окно в вашем дворе переливается диодами в ожидании того 
самого момента. 
Ковальчуку 40 лет, он не играл два с половиной сезона, но с первых же 
мгновений своего возвращения он ворвался в наше хоккейное существование не 
просто как человек с ореолом былого величия, а как самый настоящий крестный 
отец клубного хоккея в России. Со времен Ковальчука, приезжавшего на пике, в 
КХЛ сменилось целое поколение, однако ни одна из сегодняшних и без того 
редких звезд так и не обрела конкурентноспособного статуса. Они могут играть 
по полчаса, набирать десятки очков и переписывать клубные рекорды за 
полгода, но потом в их пространство врывается 40-летний ветеран и одним лишь 
своим существованием оставляет их всех в тени. Ковальчук еще не стал 
забрасывать, только вышел на первую раскатку, но уже провел жирную 
разделительную полосу - где образ легенды, которая уже давно могла бы 
позволить себе пенсию, а где просто хорошие и в меру талантливые игроки, 
находящиеся при этом в самом соку. 
Это сложно не почувствовать, но в последние дни восприятие окружающей КХЛ 
жизни сильно изменилось. Без революций, резких решений или скандалов. 
Просто появился один человек и мягкой силой своего образа изменил 
практически все. Он снова с нами, здесь - играет, тренируется. Притягивает к 
себе внимание людей, журналистов, каких-то прохожих из миров других видов 
спорта. Не играя два с половиной года, в одиночку заставляет многих 
предпочесть игру "Спартака" и "Куньлуня" вместо рейтинговой битвы на Востоке. 
Заряжает людей с новым дыханием следить за событиями в лиге, находить 
стимул предвкушать и ожидать именно хоккей: публика снова преисполняется 
восторгами и колкостями, она вновь ударяется в наблюдение и желает стать 
свидетелем его новых совершений - голов, очков, ошибок и побед. Кто-то видел 
их в 2000-м; кто-то видел их когда угодно, но только не в 2000-м, а теперь, как 
ребенок, коим он и был в 2000-м, радуется, что тоже увидел на своем веку шайбу, 
которую Ковальчук забросил именно за "Спартак". Клуб, с которым Илью долгие 
годы связывало одновременно все и одновременно ничего. Клуб, чьим 
отношениям с Ковальчуком было недопустимо не позволить закончиться так, как 
они заканчиваются сейчас. 
Люди снова одержимы тем, чего им как будто бы все эти годы не хватало за 
просмотром КХЛ. Ведь они видят в этом 40-летнем Ковальчуке ту настоящую и 
доподлинную звезду, которой они не могли разглядеть в нынешних героях, как 
бы лига их ни пыталась (пыталась ли?) раскрутить до статуса своих главных лиц. 
Они так и остаются просто хорошими ребятами, которые честно делают свою 



 

 

работу и радуют болельщиков на аренах. Но лишь в моменте, а не перспективе. 
Ведь потом появляется Он и по мановению клюшки в миг забирает все внимание 
себе. О нем хочется писать, его хочется снимать, а людям, открывая "Кинопоиск", 
можно смело нажимать на "спорт", а не "сериалы" - ведь в их родном чемпионате 
снова есть тот экранный образ, обаянию и харизме которого они готовы продать 
все свое внимание. Им снова восторгаются. Его снова ждут, любят и ненавидят, 
а Роман Скворцов в качестве последнего штриха в прямом эфире увековечивает 
историю удивительным и прекрасным решением озвучить гол Ковальчука той 
самой интонацией из 2008. Такая маленькая деталь, но такая огромная находка, 
полная символов и замыкания времен. Если бы Сергей Наильевич это мог 
услышать, он, заглушая сантименты серьезным лицом, лишь проронил бы 
многозначное "мастерюга". И было бы оно не только про Илью. 
В эти дни многие в Петербурге наверняка вспоминают события десятилетней 
давности, когда на берега Невы приехал полный прайма Ковальчук и навсегда 
изменил представление о хоккее в городе. В отличие от уже ставших 
традиционными регионов, Петербург в те годы был лишь развивающимся 
рынком, но образ Ильи стал единственным и неповторимым катализатором, 
который перевернул в горожанах восприятие местного клуба раз и навсегда. В 
глазах массового петербуржца СКА перестал быть чем-то маргинальным, а сама 
организация не только раскрутила свой бренд до пика, но и превратилась в один 
из самых посещаемых клубов в Европе, коим остается до сих пор. 
Пиар-технологии Романа Ротенберга работали отменно: Ковальчук для 
Петербурга был удивительным магнитом потрясающей силы, который 
притягивал на хоккей более-менее любого, у кого была компания и пять сотен на 
билет. Явление Ковальчука тех лет было уникальным и безмерным бумом, а 
наследие образа Ильи оказалось в городе на Неве настолько едким, что 
преемника в офисе СКА на эту роль по-прежнему не нашли. Болельщики больше 
не приходят с тем огнем, который горел в их глазах отражением мощного образа 
и притягивал их к себе. Они стали зрелыми и опытными и уже собираются либо 
в силу досуговой привычки, либо ввиду традиций - потому что играет команда, 
которую одни поддерживали всегда, а другие полюбили вместе с хоккеем в 
незабываемые 2010-е. 
За все эти годы через петербургскую команду успели пройти гениальный Дацюк, 
рой талантливой молодежи и почти все сливки постолимпийской КХЛ, но никому 
из них не удалось стать той же движимой силой, коей в сознании людей был 
Ковальчук. Чтобы оказаться звездой в обширном понимании, недостаточно быть 
лишь сильным игроком или просто хорошим парнем. Чтобы эта звезда зажглась 
и стала маяком, который если и не зайдет в сердце миллионов, то хотя бы будет 
вызывать у общественности какие-то неподдельные и особо эмоциональные 
колебания, нужно излучать еще множество личностных и внеигровых энергетик, 
уметь лепить образ, отчасти мифичный и где-то фанатичный, но величественный 
и возвышенный. 
Ковальчуку повезло больше - его витринный облик за него вылепила его карьера 
с ее безумными виражами в разные точки истории. Но никто ведь не мешает 
лидерам нынешнего поколения работать над своими образами самостоятельно. 
Только вот ни умения, ни желания к этому стремиться нынче не наблюдается по 
всей лиге, а возвращение в публичный дискурс Ильи, которому и в 40 лет не 
стоило даже напрячься, чтобы снова стать королем, лишь сильнее обличает эту 
проблему обмельчавших образов. Сделать так, чтобы убедить окружающих в 
своей звездности и уникальности, в новом поколении российских хоккеистов не 
получилось ни у кого. Поэтому каждый раз, когда вы слышите мысль, что главная 



 

 

звезда того же СКА - это Роман Ротенберг, трижды подумайте, прежде чем 
смеяться. Потому что это так. 
Ковальчук всегда был синонимом таланта, мастерства и звездности, но ведь это 
не самый выдающийся игрок своего поколения. Даже в КХЛ за годы ее 
существования успели поиграть куда более весомые хоккейные величины, но 
никому из них не удалось остаться в сознании современников таким же 
священным атрибутом. Им стал именно Илья, а каждый его новый шаг теперь 
лишь будет увеличивать эту пропасть только сильнее. Даже если бы сейчас в 
лигу вернулись Кузнецов и Тарасенко, то при всей помпе этого события вряд ли 
они смогли бы оказать на общественное сознание влияние той же силы. Для 
Челябинска и Новосибирска это, безусловно, было бы безумием и 
сладострастием, но есть серьезные опасения, что в более глобальных 
масштабах это так и осталось бы лишь локальной историей для тех, кто 
понимает. 
Есть сомнения, что подобной величиной удалось бы стать и Кучерову. Ведь это 
скорее прототип Дацюка - гений, которым будут наслаждаться ценители, но о 
котором мало что может знать и понимать обычный россиянин, чье познание в 
быту ограничивается тем, что "Авангард" находится в Омске, а "Металлург" 
бывает магнитогорский и новокузнецкий. Российский хоккей, несмотря на все 
трудности, сумел дать миру хорошее поколение прекрасных игроков, рожденных 
в последнее десятилетие XX века, но никому из них - ни тем, кто в НХЛ, ни тем, 
кто в КХЛ - так и не удалось выйти за рамки "маргинальной" звездности на своей 
родине.  
Каким бы мастерством за последний десяток лет ни обладали Кучеров, 
Тарасенко и Кузнецов; какими бы прорывными ни были сезоны в исполнении 
Голдобина или Ткачева - никому из них так и не удается быть для страны звездой 
общенационального масштаба. Хотя кто-то из них да точно достоин быть тем, 
кого узнает большинство прохожих или каждый мальчишка во дворе. Какими бы 
классными ни становились новые ребята из хоккея, уже второе десятилетие 
подряд в роли тех самых магнитов всероссийских масштабов год за годом 
остаются Овечкин, Малкин и Ковальчук. 
Быть может, лишь Панарину в перспективе удалось бы воссоздать какой-то 
похожий ажиотаж вокруг своего возвращения. Образ улыбчивого и своего 
пацана, который смог пробиться, пара скандальных интервью и обильная любовь 
к своей глубинке под Челябинском - это то, что, бесспорно, вывело Артемия 
слегка на иную орбиту широкой звездности еще до того, как он стал небожителем 
Манхэттена в одном из древнейших клубов мира. 
Но пока в КХЛ лишь возвращается признанный король. Человечество на своем 
веку видело это уже много раз, но с каждым новым витком оно по-прежнему 
неистово замирает и жадно наслаждается каждым мгновением, которое 
величественность момента дарит любому, кто к нему прикасается. Ковальчуку 
уже сорок, и он только три дня как в деле. Но он остается для всех тем самым 
блистанием, которое от одного своего существования вызывает 
неконтролируемый букет внутренних переживаний самых разных тональностей. 
И этим он каждый раз говорит сам за себя. 

https://allhockey.ru/article/show/501601-
Vozvraschenie_Koval_chuka_dolzhno_zastavit_mnogih_zadumat_sya_V_svoi_40_o
n_snova_stal_glavnoj_zvezdoj_KHL_i_sdelal_eto_ochen_legko 

К заголовкам сообщений 
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ЦСКА представил ретро-форму образца 70-х годов для матчей в 
праздники (Р-Спорт, Москва, 27 декабря 2023) 
Московский ЦСКА в своем Telegram-канале объявил о новом комплекте ретро-
формы, в которой армейцы проведут все матчи регулярного чемпионата 
Континентальной-хоккейной лиги (КХЛ) до 7 января.  
Основой для альтернативного комплекта послужила форма ЦСКА образца 
середины 1970-х годов. В свитерах подобного образца армейцы в 20-й раз в 
своей истории стали чемпионами страны.  
"В красно-синих свитерах с четырьмя буквами на груди выходили многие 
легенды армейского клуба: Владислав Третьяк, Борис Михайлов, Владимир 
Петров, Валерий Харламов, Владимир Лутченко и многие другие", - написано в 
сообщении клуба.  

https://rsport.ria.ru/20231227/khokkey-1918532354.html 

К заголовкам сообщений 

ХК ЦСКА потерпел худшую серию поражений за последние 12 лет в КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 27 декабря 2023) 
В Москве на стадионе "ЦСКА-Арена" состоялся матч регулярного Фонбет 
Чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором 
местный ЦСКА в армейском дерби принимал СКА. Победу в упорном матче 
одержали петербургские армейцы со счетом 2:0. 
Московские армейцы проиграли пятый матч подряд, что является худшим 
результатом ЦСКА за последние 12 лет выступлений в КХЛ. С 30 ноября по 26 
декабря 2011 года армейцы потерпели восемь поражений, что является 
антирекордом клуба в КХЛ. 
Примечательно, что ЦСКА уступил СКА во всех четырех матчах текущего сезона. 
Еще запланировано две встречи между армейскими командами в текущем 
сезоне. После 44 матчей ЦСКА занимает шестое место в таблице Западной 
конференции КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5374920-hk-cska-poterpel-hudshuyu-
seriyu-porazhenij-za-poslednie-12-let-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Будущее "СКА Арены" после Матча звезд КХЛ. Когда туда переедет СКА?. 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 27 декабря 2023) 
Одно из самых заметных событий уходящего года в российском хоккее - 
долгожданное открытие "СКА Арены" в Санкт-Петербурге. Теперь это самый 
крупный ледовый дворец мира! На хоккейных матчах он сможет вместить 21,5 
тыс. человек.  
9-10 декабря "СКА Арена" приняла Матч звезд КХЛ и сразу же был установлен 
новый рекорд посещаемости за всю историю проведения подобных мероприятий 
: 19 682 зрителя в первый день и 20 384 зрителя во второй день. 40 066 зрителей 
- за два дня. Внушительная цифра.  
Что ждет "СКА Арену" дальше? Корреспондент "Спорт День за Днем" попытался 
найти ответ на этот вопрос.  
Почему СКА не переезжает на "СКА Арену" 
По логике вещей, там теперь должен играть хоккейный клуб СКА. Именно для 
него и строили новую арену. Однако армейцы с Невы не спешат с переездом и 
продолжают выступать в Ледовом дворце. Эта арена вмещает 12,3 тыс человек 
и там почти всегда аншлаг. Но в Петербурге любят хоккей, уровень поддержки 
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СКА высок, поэтому и на "СКА Арене" можно рассчитывать на полные трибуны. 
Как минимум, на топовых матчах.  
В конце ноября я спросил главного тренера СКА Романа Ротенберга о переезде 
на "СКА Арену".  
"Все вопросы по поводу переезда на "СКА Арену" - в пресс-службу "Газпрома", 
нашего спонсора", - ответил Роман Борисович.  
До "Газпрома" дело не дошло. Председатель совета директоров СКА Александр 
Медведев озвучил более конкретную информацию.  
"Считается плохой приметой переезжать на новую арену по ходу сезона. Потому 
я думаю, что в этом сезоне переезда не будет. Ни в регулярном чемпионате, ни 
в плей‑офф", - сказал он "Матч ТВ".  
Эти слова появились в СМИ вечером 8 декабря. А 11 декабря Медведев уже 
допустил возможность переезда на "СКА Арену" с началом плей-офф КХЛ (и 
вновь подтвердил переезд со следующего сезона):  
"Мы всерьез думаем о том, чтобы на плей‑офф переехать на "СКА Арену". Будем 
разговаривать со "СКА Ареной" - могут ли они выполнить все наши условия, 
требования. Главное, чтобы для команды были максимально комфортные 
условия. Ну а в следующем сезоне точно переедем", - цитирует председателя 
совета директоров СКА Sport24.  
Розыгрыш Кубка Гагарина начнется 29 февраля 2024 года и ориентировочно 
продлится до 29 апреля. При удачном стечении обстоятельств переезд может 
состояться уже через два месяца.  
Но не факт. Спортсмены и тренеры - люди суеверные. И они вряд ли пойдут на 
такой рискованный для себя шаг, как переезд во время самых важных матчей 
сезона. В Ледовом игрокам СКА все знакомо. На новой арене еще потребуется 
адаптация. Поэтому решение отложить переезд до нового сезона выглядит 
логичным. И торжественно открыть "СКА Арену" каким-нибудь выставочным 
матчем.  
Чем будет жить "СКА Арена" до переезда СКА 
Неужели до осени "СКА Арена" будет простаивать без дела? Об этом говорить 
преждевременно.  
В конце ноября пресс-секретарь "СКА Арены" Антон Куревин заявил, что на 
объекте можно проводить соревнования по 20 видам спорта:  
"Интерес от организаторов мероприятий есть. Поступают запросы как по линии 
спортивных федераций, так и по линии культурных мероприятий. Здесь и рок-
концерты, и поп-концерты, и оперные концерты можно проводить - акустика 
позволяет делать абсолютно любые шоу и мероприятия. Все делалось исходя 
из максимального учета пожеланий города, аудитории, потенциальных 
заказчиков и организаторов. 
За четыре часа арена может трансформироваться под любое мероприятие. 
Теннис, баскетбол, фигурное катание - здесь можно проводить соревнования по 
почти 20 видам спорта. Помимо этого - концерты, шоу, показы, что угодно", - 
цитирует Куревина "Чемпионат".  
Конкретно на теннисе позднее сделал акцент и Медведев, который также 
является и генеральным директором турнира "Трофеи Северной Пальмиры" (он 
проходил 1-3 декабря в петербургском КСК "Арена").  
"["СКА Арена"] - это, действительно, многофункциональный и очень большой 
стадион. Здесь будет играть не только хоккейный СКА, но и можно проводить 
матчи по баскетболу, по гандболу и, конечно, по теннису.  
Мы находимся в контакте со СКА. Современные технологии позволяют 
оперативно заменять одно игровое поле на другое и обратно, так что никаких 



 

 

проблем в этом плане быть не может", - рассказывал Медведев на пресс-
конференции, посвященной старту теннисного турнира.  
Нам остается лишь дождаться начала 2024 года. Не исключено, что в ближайшее 
время "СКА Арена" вновь примет зрителей, еще до переезда туда СКА. Очень 
хочется, чтобы питерцы и гости города, как можно чаще бывали на самой крутой 
ледовой арене России. Для этого ее и строили.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/budushchee-ska-areny-posle-matcha-zvezd-kkhl-
kogda-tuda-pereedet-ska 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Павел Зубов: ЦСКА в КХЛ конкретно буксует (Советский спорт, Москва, 27 
декабря 2023) 
Мнение наставника пермского "Молота".  
Главный тренер клуба ВХЛ "Молот" (Пермь) Павел Зубов поделился мнением о 
провальном выступлении ЦСКА в текущем регулярном чемпионате КХЛ.  
В КХЛ удивляет ЦСКА - команда конкретно буксует. Как можно устать побеждать? 
Если спортсмен устал побеждать, он должен заканчивать. В КХЛ ни о какой 
усталости речи не может идти. Причины в каких-то других факторах, но понимать 
это можно, только находясь внутри ЦСКА. 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/pavel-zubov-tsska-v-kkhl-konkretno-buksuet 

К заголовкам сообщений 

Крикунов поделился мнением о переходе Прохоркина из "Сибири" в 
"Авангард" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 декабря 2023) 
Бывший тренер сборной России Владимир Крикунов отреагировал на переход 
нападающего Николая Прохоркина из "Сибири" в "Авангард" за денежную 
компенсацию. 
"В чем логика этой сделки? Черт его знает, что там руководство придумало. 
Сибиряки уже уверены, что вышли в плей-офф. Странно, что они решили отдать 
своего лидера. Наверное, что-то под этим есть, о че м мы не знаем. Но обычно 
так никто не делает. Нам только стоит догад ываться, что Фастовский придумал. 
Он опытный менеджер, старый змей ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/krikunov-podelilsya-mneniem-o-
perehode-prohorkina-iz-sibiri-v-avangard-2162185/ 

К заголовкам сообщений 

"Приятно просто выигрывать матч, а не отвоевывать или вымучивать 
победу" - тренер "Лады" Браташ о победе над "Металлургом" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 27 декабря 2023) 
Главный тренер тольяттинской " Лады " Олег Браташ заявил "Матч ТВ", что ему 
приятно, когда команда просто выигрывает матчи, а не отвоевывает или 
вымучивает победу. 
Во вторник "Лада" одержала победу над магнитогорским "Металлургом" (5:1) в 
матче Фонбет Чемпионата КХЛ. Дублем в составе хозяев отметился Иван 
Романов, еще по голу на счету Сергея Шумакова, Никиты Михайлова и Троя 
Джозефса. 
 - Наверное, это не просто так. Наверное, чтобы все получалось, команда должна 
быть готова и физически, и психологически хорошо к матчу. Тогда есть все 
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предпосылки, чтобы все получалось. Видимо, готовность такая была, поэтому я 
поздравляю ребят. Приятно, когда не отвоевывается, не вымучивается победа, 
а именно выигрывается, - сказал Браташ в эфире "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999340_Prijatno_prosto_vyigryvat_match
_a_ne_otvojevyvat_ili_vymuchivat_pobedu__trener_Lady_Bratash_o_pobede_nad_
Metallurgom 

К заголовкам сообщений 

Зубов: слышал, что Немировски хотел подписать каких-то игроков, но ему 
не дали (Чемпионат.com, Москва, 27 декабря 2023) 
Главный тренер пермского "Молота" Павел Зубов высказался об отставке 
Дэвида Немровски с поста главного тренера "Сибири". 
"Как я понял, Дэвида Немировски приглашали под веселый хоккей, но веселья 
что-то было мало. Что-то не заладилось, и решили поменять тренера. 
Посмотрим, что будет дальше. Как я слышал, Немировски хотел подписать 
каких-то игроков, но ему не дали. Возможно, в этом тоже проблема". 

https://www.championat.com/hockey/news-5374090-zubov-slyshal-chto-nemirovski-
hotel-podpisat-kakih-to-igrokov-no-emu-ne-dali.html 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Авангарда" Курьянов прокомментировал подписание 
контракта с Юрчо (Чемпионат.com, Москва, 27 декабря 2023) 
Генеральный менеджер ХК "Авангард" Антон Курьянов высказался о подписании 
контракта с Томашем Юрчо. 
"Мы укрепляем состав опытным игроком, рассчитывая на усиление второго 
звена, а также второй бригады большинства. Юрчо - габаритный, мастеровитый 
форвард с достаточным опытом игры в Северной Америке, он провел более 230 
игр в НХЛ и 266 - в АХЛ. У него огромная мотивация вернуться в КХЛ и показать 
здесь свой лучший хоккей. Это качественный игрок, умеющий работать на 
команду, решить эпизод, такие хоккеисты нужны "Авангарду" перед плей-офф", - 
цитирует Курьянова пресс-служба омичей. 
Томаш Юрчо является бронзовым призером Олимпийских игр в Пекине. Со 
сборной Словакии Юрчо в матче за третье место обыграл сборную Швеции (4:0). 
Словацкий хоккеист был выбран на драфте НХЛ в 2011 году во втором раунде 
под общим 35-м номером командой "Детройт Ред Уингз". В КХЛ форвард 
выступал за "Барыс" и "Куньлунь Ред Стар".  

https://www.championat.com/hockey/news-5374376-genmenedzher-avangarda-
kuryanov-prokommentiroval-podpisanie-kontrakta-s-yurcho.html 

К заголовкам сообщений 

В "Авангарде" оценили приобретение Жафярова в результате обмена с 
"Ак Барсом" (Чемпионат.com, Москва, 27 декабря 2023) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов прокомментировал приход 
в клуб нападающего Дамира Жафярова с которым заключен контракт до конца 
сезона с возможностью дальнейшего продления. "Ак Барс" получил за форварда 
денежную компенсацию. В "Авангарде" Жафяров будет выступать под номером 
18. 
"Жафяров - мастеровитый форвард для топ-6, с его приходом мы рассчитываем 
усилить конкуренцию в первых двух звеньях и добавить в реализации 
большинства. Контракт нападающего истекает в апреле, поэтому мы сразу 
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договорились, что будем рассматривать возможность продления. В этом также 
будет мотивация Дамира показать свой лучший хоккей в составе "Авангарда", 
особенно в плей-офф", - приводит слова Курьянова пресс-служба "Авангарда". 
29-летний Жафяров в этом сезоне сыграл 16 матчей, которых набрал 2 (1+1) очка 
с показателем полезности "+1".  

https://www.championat.com/hockey/news-5374568-v-avangarde-ocenili-
priobretenie-zhafyarova-v-rezultate-obmena-s-ak-barsom.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 27 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Курьянов - об обмене Гераськина: далеко не тот результат, на который он 
сам рассчитывал (Чемпионат.com, Москва, 27 декабря 2023) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов оценил уход в "Металлург" 
нападающего Игоря Гераськина в результате обмена на денежную компенсацию. 
"У нас нет никаких претензий по работе и самоотдаче к Игорю Гераськину. С 
самого начала сезона он показал высокий уровень подготовки, профессионально 
относился к делу, сразу влился в коллектив. Но так бывает в хоккее - что-то не 
идет. Мы много разговаривали с Игорем, он понимает, что 15 очков за 42 матча 
далеко не тот результат, на который он сам рассчитывал. В этой ситуации мы 
посчитали необходимым пойти навстречу игроку и отпустить его туда, где он мог 
бы проявить себя. Наш клуб, в свою очередь, получит хорошую денежную 
компенсацию. Мы благодарим Игоря за работу и желаем удачи в дальнейшей 
карьере!" - цитирует Курьянова пресс-служба омского клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-5374578-kuryanov-ob-obmene-
geraskina-daleko-ne-tot-rezultat-na-kotoryj-on-sam-rasschityval.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Сушинский рассказал, может ли "Авангард" пойти за Кубком Гагарина 
после обменов в дедлайн (Чемпионат.com, Москва, 27 декабря 2023) 
Автор: Лаевский Владимир 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий "Авангарда" и бывший 
президент клуба Максим Сушинский рассказал, помогут ли омскому клубу 
недавние усиления состава побороться за Кубок Гагарина. 
"Авангарду" теперь можно идти за Кубком Гагарина? "Авангард" же не один идет 
за кубком. Все команды идут за кубком (смеется). По крайней мере, в этом году 
его планируют завоевать не так мало клубов, как раньше. Будем смотреть. Много 
хороших команд. Конечно, я думаю, у "Авангарда" всегда задача - выигрывать 
кубок. Но эта задача стоит не только у омичей. Сами понимаете. Будем смотреть. 
Интересно", - сказал Сушинский в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Владимиром Лаевским. 

https://www.championat.com/hockey/news-5374714-sushinskij-rasskazal-mozhet-li-
avangard-pojti-za-kubkom-gagarina-posle-obmenov-v-dedlajn.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5374568-v-avangarde-ocenili-priobretenie-zhafyarova-v-rezultate-obmena-s-ak-barsom.html
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Максим Сушинский оценил переходы Жафярова и Прохоркина в 
"Авангард" (Чемпионат.com, Москва, 27 декабря 2023) 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий "Авангарда" и бывший 
президент клуба Максим Сушинский оценил усиления омског оклуба в лице трех 
нападающих - Дамира Жафярова Николая Прохоркина и Томаша Юрчо. 
"Я считаю, что это усиления. Не хватало второго звена. Работало на отличном 
уровне одно звено, но нужна помощь. В плей-офф одним звеном не сыграешь. 
Очень хорошее усиление. 
Дамир Жафяров голоден до игры. Он мало выступал в Казани, ему есть что 
доказывать и есть кому доказывать. Так что, думаю, тренерский штаб ему даст 
хорошие шансы, и он ими воспользуется. Ну а Николай Прохоркин - боец для 
плей-офф, уже играл в "Авангарде". Это не первый его приход. Он хорошо знает 
команду, и команда хорошо знает его. 
"Сибирь" и "Ак Барс" легко расстались с хоккеистами такого уровня? Ну что 
значит "легко"? Если в последний день, это не значит, что легко! Эти сделки 
готовились не один день, поэтому было не так уж и легко. Были разные варианты. 
Но наконец-то это случилось - в последние дни. Поэтому здесь не все так уж 
просто, как кажется. Хорошая менеджерская работа", - сказал Сушинский в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5374662-maksim-sushinskij-ocenil-
perehody-zhafyarova-i-prohorkina-v-avangard.html 

К заголовкам сообщений 

Сушинский о скандале в "Ак Барсе": у клуба и в том году были проблемы, 
но до финала дошел (Чемпионат.com, Москва, 27 декабря 2023) 
Чемпион мира, известный в прошлом нападающий "Авангарда" и бывший 
президент клуба Максим Сушинский оценил возможные конфликты внутри "Ак 
Барса", из-за которых нападающий Дамир Жафяров был вынужден покинуть 
клуб. 
"Скандалы с Жафяровым и Евсеевым в "Ак Барсе"? Я не думаю, что там что-то 
происходит. Думаю, "Ак Барс" - кубковый боец. Они и в том году испытывали 
проблемы, но до финала дошли. Так что это не столь важно. И тренер у них 
опытный, подведет команду в хорошем состоянии к плей-офф", - сказал 
Сушинский в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским. 
Напомним, ранее Жафяров и защитник Никита Евсеев подали иски в КХЛ с 
требованием разорвать их контракты с "Ак Барсом" по причине "спортивной 
дискриминации".  

https://www.championat.com/hockey/news-5374722-sushinskij-o-skandale-v-ak-
barse-u-kluba-i-v-tom-godu-byli-problemy-no-do-finala-doshyol.html 

К заголовкам сообщений 

Сергей Коньков: "Жафяров доказал, что может играть, ему нужно вернуть 
ритм" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 декабря 2023) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков прокомментировал 
тройной обмен с участием клубов КХЛ. В его рамках нападающий "Ак Барса" 
Дамир Жафяров перешел в "Авангард", Игорь Гераськин отправился из 
"Авангарда" в "Металлург", а Семен Кошелев - из Магнитогорска в Казань. 
"Время покажет, кто выиграет от этого обмена. Это разноплановые хоккеисты. 
Номер один в этом списке - Жафяров. Это человек, который доказал, что может 
играть. В силу каких-то обстоятельств у него в этом году возникли сложности в 
"Ак Барсе". Именно на него, в первую очередь, нацелен этот обмен. Что касается 
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остальных ребят, то это хорошие игроки. Каждый из них может проявить себя в 
новой команде, имея игровое время. Только время покажет, кто как сможет себя 
проявить. У Жафярова было много времени без практики, ему нужно будет 
обратно вкатываться и возвращать себе игровой ритм".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sergey-konkov-prokommentiroval-
troynoy-obmen-s-uchastiem-klubov-khl-2162363/ 

К заголовкам сообщений 

"И Евсеев перейдет". Кожевников предположил, почему у Жафярова не 
получилось в "Ак Барсе" (Чемпионат.com, Москва, 27 декабря 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников предположил, почему 
у нападающего Дамира Жафярова не сложилась карьера в "Ак Барсе". 
"Что происходит с "Ак Барсом"? Ну откуда я могу знать? Я смотрю телевизор - 
все. Ну, читаю иногда, что пишут. Я ж не нахожусь в команде. Значит, что-то 
происходит, если с Жафяровым там проблема какая-то была. Там, наверное, 
больше агенты работают, чтобы создать что-то. Но игроку, естественно, тоже 
играть хочется. Значит, что-то происходит. Но они же правду никто не напишут. 
Мы поэтому и не знаем ничего. Зачем мне гадать, что там с Жафяровым 
происходило? Я ж не бабка-угадка. Я что, буду звонить и узнавать, что там 
происходит? Мне это не нужно. 
Откуда я могу знать, что в команде происходит? Может, Жафяров с тренером не 
сработался. Может, с игроками. Не знаю, что там происходит. Но агент написал, 
что все будет нормально, что перейдут. Вот Жафяров и перешел. И Евсеев 
перейдет, все перейдут. Зачем агенты нужны? Они должны работать, чтобы их 
хоккеисты играли. Они ж с них деньги получают, давайте будем говорить проще 
(смеется). Они и должны работать", - сказал Кожевников в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5374740-i-evseev-perejdyot-kozhevnikov-
predpolozhil-pochemu-u-zhafyarova-ne-poluchilos-v-ak-barse.html 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: по именам "Авангард" здорово сработал. В игре достаточно 
авторитетные ребята (Чемпионат.com, Москва, 27 декабря 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников оценил усиления 
омского клуба в лице трех нападающих - Дамира Жафярова Николая Прохоркина 
и Томаша Юрчо. 
"Жафяров и должен был перейти. С утра же написал агент, что он перейдет. 
Хорошая ребота! Значит, работают люди. Здорово, хорошо работают люди. 
Теперь "Авангард" - едва ли не главный претендент на кубок? Было у них одно 
звено - теперь они набрали еще одно звено. Это хорошая работа. Будем 
смотреть. Я ж не бабка-угадка, чтоб сказать, что у них сейчас что-то 
фантастическое будет. По именам - да, хорошие ребята. Достаточно 
авторитетные - в игре. Хорошо будет посмотреть, что дальше будет. По именам 
здорово сработали", - сказал Кожевников в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5374704-kozhevnikov-po-imenam-
avangard-zdorovo-srabotal-v-igre-dostatochno-avtoritetnye-rebyata.html 

К заголовкам сообщений 
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Кошелев - о переходе в "Ак Барс": поработать с Билялетдиновым - 
большой вызов для меня (Чемпионат.com, Москва, 27 декабря 2023) 
Нападающий Семен Кошелев поделился эмоциями от перехода в "Ак Барс". 
Форвард в результате трехсторонней сделки между клубами КХЛ прешел в стан 
казанцев из магнитогорского "Металлурга". 
"Я рад, что после месяца неопределенности переход наконец состоялся. Рад 
оказаться именно в "Ак Барсе", даже не нужно отдельно говорить, какая это 
команда, какая у нее история и какие задачи стоят перед ней. Цели самые 
высокие, а я всегда в карьере привык играть в таких клубах, биться за своих 
парней, и здесь тоже не может быть по-другому. Хочется показывать свой 
лучший хоккей и приносить пользу команде. Я знаю многих игроков в составе - с 
Кириллом Семеновым долго играл в Омске, с Александром Радуловым 
пересекались в ЦСКА, с Никитой Лямкиным играли еще по детям в Новокузнецке. 
А поработать с Зинэтулой Билялетдиновым - большой вызов для меня тоже, 
очень жду первых тренировок и матчей. Все будет зависеть от меня и моей игры", 
- цитирует Кошелева пресс-служба казанского клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-5374598-koshelev-o-perehode-v-ak-bars-
porabotat-s-bilyaletdinovym-bolshoj-vyzov-dlya-menya.html 

Похожие сообщения (2): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Валиуллин - о трехстороннем обмене: благодарим клубы и игроков за 
согласие на переходы (Чемпионат.com, Москва, 27 декабря 2023) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин прокомментировал приход 
в клуб нападающего Семена Кошелева который был обменян из "Металлурга" на 
денежную компенсацию. Одновременно с этим казанцы обменяли форварда 
Дамира Жафярова в омский "Авангард". 
"Кошелев - стабильный ролевой нападающий, востребованный в любой 
команде. Мы уверены, что он отлично впишется в нашу систему и добавит 
глубины составу, необходимой в плей-офф. У него отличный возраст, большой 
опыт и желание побеждать. Мы рады, что смогли реализовать все намеченные 
планы и добиться удобной для всех сторон сделки. Благодарим клубы и игроков 
за согласие на переходы". 

https://www.championat.com/hockey/news-5374582-valiullin-o-tryohstoronnem-
obmene-blagodarim-kluby-i-igrokov-za-soglasie-na-perehody.html 

К заголовкам сообщений 

Агент Прохоркина и Жафярова отметил взаимодействие клубов в 
ситуации с обменами хоккеистов (ТАСС, Москва, 27 декабря 2023) 
Клубы Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) показали хорошее 
взаимодействие, которое помогло осуществить обмены олимпийского чемпиона 
нападающего Николая Прохоркина и форварда Дамира Жафярова. Такое 
мнение ТАСС высказал агент обоих хоккеистов Шуми Бабаев.  
27 декабря - последний день трансферного окна КХЛ. Прохоркин перешел из 
"Сибири" в "Авангард". В результате трехстороннего обмена из "Ак Барса" в 
"Авангард" за денежную компенсацию перешел Жафяров. В понедельник Бабаев 
сообщил ТАСС, что Жафяров и защитник казанцев Никита Евсеев обратились в 
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дисциплинарный комитет КХЛ с просьбой расторгнуть контракты на основании 
спортивной дискриминации.  
"По Жафярову была видимость быстрого решения. На самом деле, все 
решалось очень долго, просто если бы этот вариант не сработал, если бы клубы 
так дружно не сработали, то этого бы не было. Ситуация показала, что клубы при 
взаимодействии умеют добиваться результата. Это показатель хорошей 
коллективной работы", - сказал Бабаев.  
Агент прокомментировал обмен Прохоркина. "Было принято общее решение. 
Позицию [Кирилла] Фастовского (гендиректора "Сибири" - прим. ТАСС) можно 
назвать рабочей в этой ситуации. Его человеческое отношение тоже помогло - 
он встал на сторону игрока, что немаловажно", - отметил Бабаев.  

https://tass.ru/sport/19641403 

К заголовкам сообщений 

Война Дамира (Известия, Москва, 28 декабря 2023) 
Как Жафяров уходил из "Ак Барса" 
Главным событием конца декабря в КХЛ, как обычно, становится дед лайн 
периода обменов и переходов хоккеистов из одних клубов в другие. Он 
заканчивается в ночь на 28 декабря. В последние годы в эту дату не происходило 
каких-либо громких трансферов, но на этот раз все, даже матчи чемпионата, 
затмил трехсторонний обмен с участием трех нападающих, в результате 
которого омский "Авангард" приобрел Дамира Жафярова, магнитогорский 
"Металлург" - Игоря Гераськина, казанский "Ак Барс" - Семена Кошелева. 
Завершилась скандальная эпопея длиной в полгода вокруг одного из самых 
талантливых нападающих лиги Дамира Жафярова, который почти не получал в 
"Ак Барсе" времени и оказался не нужен главному тренеру команды Зинэтуле 
Билялетдинову. Он долго не мог покинуть Казань, будучи на контракте с клубом. 
Это обернулось жесткой ответной реакцией агента хоккеиста Шуми Бабаева. 25 
декабря "Спорт-Экспресс" сообщил: представителем Жафярова и другого игрока 
"Ак Барса" Никиты Евсеева подано заявление в КХЛ с требованием разорвать 
контракты обоих его клиентов с клубом на основе пункта регламента "спортивная 
дискриминация". 
Вскоре сам Бабаев заявил ТАСС, что основанием для заявления стала 
дискриминация со стороны Билялетдинова. Позже в интервью "Матч ТВ" 
добавил: Билялетдинов "убивает" этих игроков, а Дамир в Казани как заложник. 
При этом он оговорился, что претензий к клубу у него нет и все дело только в 
тренере. 
 - Хоккейный клуб "Ак Барс " не приветствует публичное обсуждение подобных 
ситуаций, которые в любом случае разрешаются не на страницах СМИ, а в 
личных встречах со всеми сторонами, - ответил казанский клуб на своем 
официальном сайте. - Хоккейный клуб "Ак Барс" категорически осуждает попытку 
разделить ответственность между руководством и тренерским штабом клуба. 
Главный тренер "Ак Барса" - один из главных людей в нашей организации, 
определяющий игру команды, ее состав и направление развития. Мы всецело 
доверяем Зинэтуле Билялетдинову в этих вопросах, опираясь на его 
многолетний опыт, в том числе в развитии хоккеистов. 
Скандал вокруг Жафярова и последующий трехсторонний обмен с его участием 
по своему влиянию на КХЛ не уступают возвращению в хоккей легендарного 
форварда Ильи Ковальчука, который провел уже два матча за московский 
"Спартак" и в обоих отличился заброшенными шайбами. 
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В последние годы Дамир Жафяров был одним из самых результативных игроков 
КХЛ. По-настоящему он начал раскрываться в 2018-2022 годах, когда выступал 
за нижегородское "Торпедо". В середняке лиги Дамир был главной звездой, 
постоянно выступал в первом звене, попадал в сборную России на этапы 
Евротура и в трех сезонах из четырех выводил свою команду в плей-офф. 
Пиком для него стал третий сезон в "Торпедо" - в регулярном чемпионате-
2020/21 Жафяров набрал по системе "гол + пас" 61 (21+40) очко в 58 матчах, став 
третьим бомбардиром того розыгрыша. В 2022-м Дамир перешел в 
петербургский СКА и впервые в карьере постоянно играл за топ-клуб, 
претендующий на Кубок Гагарина. 
Там форвард не затерялся. Хотя, в отличие от "Торпедо", на него и не делали 
ставку как на главную звезду, он в "регулярке" набрал 44 (16+28) очка, а клуб с 
огромным отрывом занял первое место в чемпионате, выиграв Кубок континента. 
Но в плей-офф в очередной раз вылетел в финале Западной конференции от 
ЦСКА, после чего главный тренер СКА Роман Ротенберг решил кардинально 
поменять состав. Ушло большинство лидеров той команды, включая Жафярова. 
Он трудоустроился в казанский "Ак Барс". Но уже с начала сезона получал мало 
игрового времени. И осенью у болельщиков было немало вопросов по ситуации 
с Дамиром. Стало ясно, что он не вписывается в схемы главного тренера "Ак 
Барса" Зинэтулы Билялетдинова. Самый титулованный специалист в истории 
российского хоккея известен своей склонностью к очень системному и 
схематичному хоккею. Лишь первому звену позволено творчество, тогда как 
другие игроки обязаны в первую очередь бороться и отрабатывать в обороне. 
Последнее никогда не было стилем Жафярова, крайне креативного 
центрального нападающего. Что по-максимуму использовалось в "Торпедо" и 
отчасти в СКА. В "Ак Барсе" для первого звена уже был сильнейший центр 
страны Вадим Шипачев. Жафярову не находилось места там, где он чувствовал 
бы себя как рыба в воде. 
В итоге он крайне редко выходил на лед. Во второй половине осени агент 
Жафярова Шуми Бабаев жаловался "Спорт-Экспрессу": Билялетдинов заявил 
Дамиру, что не знает, как его использовать. 
Было загадкой, почему при известных взглядах на хоккей главного тренера "Ак 
Барса" клуб решился в мае подписать Жафярова. Одной из версий было то, что 
в тот момент сам Билялетдинов еще не заключил новое соглашение с клубом - 
после выхода в финал прошлого Кубка Гагарина руководству Татарстана и "Ак 
Барса" пришлось долго его уговаривать продолжить работу. Но в декабре 
генеральный менеджер казанцев Марат Валиуллин говорил "Известиям": все 
переходы согласовывались с главным тренером. Жафяров не был исключением. 

https://iz.ru/1627275/aleksei-fomin/voina-damira-kak-zhafiarov-ukhodil-iz-ak-barsa 

К заголовкам сообщений 

"Это игрок, который нужен Билялетдинову". Кто такой Семен Кошелев? 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 декабря 2023) 
Новичок "Ак Барса", за которого клуб отдал Жафярова.  
В последний день перед дедлайном "Ак Барс" пополнился форвардом Семеном 
Кошелевым. Может быть, это не самый известный хоккеист, однако, он должен 
идеально подойти под требования Зинэтулы Билялетдинова. 
Чем он выделяется, почему он не пригодился "Металлургу" и в каком скандале 
засветился, разобрался "БИЗНЕС Online".  
Не понимал Хартли и мало играл у Разина 
В последние два года у "Ак Барса" что не подписание, то звезда - Александр 
Радулов, Вадим Шипачев, Вячеслав Войнов и Дмитрий Яшкин. Однако на одних 
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лидерах Кубок Гагарина не выиграть. Без так называемых рабочих лошадок дело 
не пойдет - особенно у такого системного тренера, как Билялетдинов.  
По этой причине не стоит удивляться переходу не столь известного Кошелева. 
Скромный парень родом из казахстанского Усть-Каменогорска большую часть 
карьеры провел в третьих-четвертых звеньях лидеров Востока. Как в "Авангарде" 
хоккеист не был на ведущих ролях, так и в "Металлурге".  
К слову, Кошелев уже знаком, что такое обмены по ходу сезона. Не прошло и 
месяца с начала регулярного чемпионата 2020/2021, как игрок отправился из 
"Авангарда" в "Металлург". В омской команде нападающий немного скис, а еще 
имел недопонимания с главным тренером Бобом Хартли. Об этом хоккеист не 
побоялся признаться в интервью.  
Тот обмен помог Кошелеву перезагрузиться. По мнению комментатора "КХЛ ТВ" 
Артема Батрака, переход в "Ак Барс" из той же серии. "Этот обмен - плюс для 
Кошелева, который в последнее время мало играет за "Металлург". При Разине 
у некоторых игроков возникают сложности. Тренер это объяснял, мол ты 
хороший хоккеист, но к требованиям придется привыкать", - сказал "БИЗНЕС 
Online" Батрак.  
Какими бы ни были отношения Кошелева с другими тренерами, Билялетдинову 
нападающий все хочет доказать сам. "Порработать с Зинэтулой 
Билялетдиновым - большой вызов для меня тоже, очень жду первых тренировок 
и матчей. Все будет зависеть от меня и моей игры", - сказал хоккеист в интервью 
пресс-службе "Ак Барса".  
Как играет Кошелев?  
По своей природе Кошелев - крайний нападающий. Большие минуты форвард 
получал разве что по молодежке, а на профессиональном уровне играл в 
среднем по 13 минут. Больших изменений не стоит ждать в "Ак Барсе": всему 
виной высокая плотность состава.  
Однако Кошелев может получить эти самые минуты за счет умения играть в 
своей зоне. "Ему должен подойти оборонительный хоккей Билялетдинова. Это 
универсальный игрок, который нужен тренеру. Поэтому, если говорить в общем 
и целом, то Кошелев должен "Ак Барсу" подойти. В "Металлурге" он хорошо 
выполнял свою роль в третьих-четвертых звеньях", - сказал Батрак.  
Свою универсальность Кошелев не раз демонстрировал в "Металлурге". Что в 
этом свете наиболее важно знать: форвард играл как в большинстве, так и в 
меньшинстве. К слову, таких нападающих в "Ак Барсе" всего двое - Кирилл 
Семенов и Илья Сафонов. В целом отражает это и статистика нынешнего сезона: 
в 34 матчах Кошелев набрал 14 (4+10) очков. 
Он не из тех, кто первым полезет в драку. При этом форвард участвовал в 
массовой бойне три на три. В четвертом матче финала Востока между 
"Салаватом Юлаевым" и "Авангардом" (2:4) сразу после вбрасывания трое 
нападающих одной команды схлестнулись с тройкой из другой. Михаил Фисенко 
подрался с Эдуардом Гиматовым, Семен Кошелев - с Даниилом Скориковым, а 
Алексей Семенов - с Никитой Пивцакиным. Свой бой новичок "Ак Барса" выиграл.  
Безусловно, нельзя назвать Кошелева идеальным нападающим. Есть в игре 
хоккеиста и минусы, один из которых - нестабильность. "Кошелев - игрок 
хорошего уровня для КХЛ, но, насколько я понимаю, не всегда стабильный", - 
отметил Батрак. Действительно, если обратиться к статистике, то форвард 
может набирать очки три-четыре матча подряд, а затем уйти в тень на 10 игр. 
Однако за 32 миллиона рублей "Ак Барс" получает вполне проверенного бойца. 
Тот же Жафяров получал в два раза больше и не был нужен Билялетдинову. 
Попал под суд 



 

 

Чем Кошелев отметился за пределами льда? Полтора года назад получило 
широкий резонанс дело вратаря ЦСКА Ивана Федотова, которого в межсезонье 
забрали в армию. Как выяснилось позднее, хоккеист купил военный билет у 
бывшего полицейского Фарита Самигуллина. Последнему за свои деяния 
досталось шесть лет колонии общего режима.  
На допросе Самигуллин сообщил, что помогал в получении военных билетов 
ряду спортсменов, среди которых оказался Кошелев. От хоккеиста полицейский 
получил 40 тысяч рублей. Затем Кошелев вновь обратился к Самигуллину - на 
этот раз игроку понадобился диплом о высшем образовании. Такие факты были 
озвучены в суде. 
Весной 2023-го был назначен суд, на который хоккеист приезжал в Уфу. Свою 
вину Кошелев признал, а также был обязан выплатить штраф в размере 2,2 
миллиона рублей. Вдобавок игроку выдали меру пресечения в виде подписки о 
невыезде. 
Кто выиграл от трехстороннего обмена? 
Кошелев оказался в Казани в результате сделки с участием "Ак Барса", 
"Авангарда" и "Металлурга". Омский клуб, напомним, получил Дамира 
Жафярова, магнитогорский - Игоря Гераськина. "Это обмен, когда все три 
команды остаются в плюсе, - уверен Батрак. - Однако в наибольшем оказался 
именно Жафяров. Уверен, что ему надоела эта ситуация, когда он не выходит на 
лед". 
"Авангард" с подписанием Жафярова, а вместе с тем и нападающего "Сибири" 
Николая Прохоркина выстраивает второе топовое звено. Также команда 
подписала форварда Томаша Юрчо, который в 2011 году форвард был выбран 
35-м на драфте НХЛ. "Но и тут встает вопрос: в какой форме Жафяров? Да и 
эмоциональное состояние игрока очень важно. Но тут все должно быть хорошо: 
он поменял одного претендента на Кубок на другого", - отметил Батрак.  
По мнению эксперта, не совсем понятен обмен для "Металлурга", где и так нет 
никаких проблем с линией нападения. "Для Гераськина не все так однозначно. 
Несомненный плюс - он едет к Разину, который его прекрасно знает. С другой 
стороны, у Гераськина все неплохо было и в "Авангарде". Но я не совсем 
понимаю, зачем он сейчас "Металлургу": у них все хорошо в плане турнирного 
положения и подбора форвардов", - рассказал эксперт.  
Таким образом, сериал с Жафяровым подошел к концу. Как итог, "Ак Барс" 
выбрал сторону тренера и отдал игрока, который ему не подошел. Взамен клуб 
приобрел форварда типажа Билялетдинова, что кажется наиболее важным в 
обмене.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290477 

К заголовкам сообщений 

От триумфа до скандала: чем запомнится год Билялетдинова в "Ак Барсе" 
(ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 27 декабря 2023) 
Исполнился ровно год со дня официального утверждения Зинэтулы 
Билялетдинова на пост главного тренера "Ак Барса". За это время легендарный 
наставник дошел с "барсами" до финала Кубка Гагарина. Но сейчас команда 
переживает не самые лучшие времена. Каким болельщики запомнили "год 
Билла" и чего ждать от "Ак Барса" в 2024-м - в материале "ТИ-Спорт".  
Спас репутацию руководства "Ак Барса" и дошел до финала Кубка Гагарина 
Назначение Олега Знарка на пост главного тренера летом 2022 года оказалось 
фатальной ошибкой руководства "Ак Барса" как с репутационной, так и со 
спортивной точки зрения. Уже осенью казанцы безнадежно тонули на восьмой-
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девятой строчке "Востока". Тогда трудно было предположить, что найдется кто-
то, кто сможет реанимировать провальный сезон. 
Назначение Зинэтулы Билялетдинова зимой на роль наставника - спасителя 
команды вселяло надежду в болельщиков. Но веры в то, что "Ак Барс" будет 
способен дойти в плей-офф хотя бы до финала Востока, не было. Наверное, 
только фанат в розовых очках тогда мог заявить, что у Зинэтулы Хайдяровича 
все получится с ходу. 
И действительно, скепсис в отношении кандидатуры Билла был понятен. С 2019-
го года именитый специалист был на паузе. Он с удовольствием ходил на матчи 
"Ак Барса", давал советы по игре. Однако речи о возвращении на тренерский 
мостик не шло. Во-первых, возраст уже не тот, чтобы постоянно колесить по 
стране. Во-вторых, доказывать Билялетдинову было нечего. Он и так выиграл в 
России все, что возможно. 
После отъезда Знарка из Казани команда была сломлена психологически. Для 
кардинального преображения хоккеистов за короткий срок нужен был такой 
тренер, который бы лишь одним своим авторитетом уже навел порядок в 
коллективе. В этом аспекте Билялетдинову равных не было. Руководство клуба 
в буквальном смысле уговаривало Зинэтулу Хайдяровича возглавить команду. 
Билл согласился и за какие-то пару месяцев превратил "Ак Барс" из "ржавой 
бурбухайки" в шикарный лимузин. В январе-феврале казанцы сметали всех на 
своем пути и завершили "регулярку" первыми на Востоке. В команде "ожили" 
главные звезды, образовались четкие звенья - все работало в клубе как 
швейцарские часы. 
В марте не без трудностей казанцы прошли "Нефтехимик" с "Адмиралом", а в 
финале конференции была одержана победа над "Авангардом". Болельщики 
были готовы носить Билялетдинова на руках. По всем законам Голливуда, 
конечно, Хайдярович должен был поднять над головой четвертый кубок 
Гагарина. Но у ЦСКА Сергея Федорова на этот счет оказались свои планы. В 
драматичном седьмом матче армейцы вырвали победу. 
Болезненная развязка сезона между тем не стала трагедией. Ни для 
руководства, ни для болельщиков "Ак Барса". 
Хотел отдохнуть, но решился-таки остаться 
Летом Билялетдинов встал перед выбором - возглавлять ли команду на 
следующий сезон. С одной стороны, со своей миссией спасателя он справился. 
Финал Кубка Гагарина - более чем шикарный результат. 
С другой, каждому тренеру хочется уйти на пике. С последней золотой медалью 
на груди. Этим летом "Ак Барс" провел мощную селекцию и приобрел еще 
несколько звездных хоккеистов. Все они должны были упростить задачу в 
завоевании кубка. 
Билялетдинов же очень хотел уйти на покой. Но в то же время понимал, что с 
таким подбором игроков на золото можно замахнуться спокойно. К тому же в мае 
к Билялетдинову с трогательными словами обратился Раис Татарстана Рустам 
Минниханов : "Зинэтула Хайдярович, не бросай нас". Ну как после такой просьбы 
тренер мог отказаться? Как итог - Билялетдинов продлил контракт с командой до 
конца сезона 2023/24. 
Проведя летнюю подготовку, "Ак Барс" отправился в путь за золотыми медалями. 
Начали "регулярку" барсы неплохо, в сентябре-октябре держались уверенно в 
топ-3. Но вот к концу осени забуксовали. 
Будучи приверженцем собственных традиций, Зинэтула Хайдярович решил не 
изменять конспектам прошлого сезона, вновь пойдя за результатом с 
консервативным хоккеем. Некоторые летние новички в лице, например, Дамира 



 

 

Жафярова в систему команды не вписались, а у лидеров коллектива ( Александр 
Радулов, Вадим Шипачев ) к декабрю начался спад. 
В последний месяц до дедлайна "Ак Барс" влил в команду новую кровь, 
произведя обмены. Клуб пополнили легионеры Митчелл Миллер и Райли 
Барбер. Ранее был подписан Алексей Марченко из "Локомотива". Правда, 
больших плодов в результатах от новых приобретений у "Ак Барса" не 
наблюдается. К концу декабря казанцы пребывают на седьмом месте Востока. А 
что будет дальше? 
Недавний скандал не должен отразиться на Билле и игре "Ак Барса" 
В преддверии Нового года агент Дамира Жафярова и Никиты Евсеева - Шуми 
Бабаев выступил с публичным заявлением, что вина в регрессе его подопечных 
лежит полностью на Зинэтуле Билялетдинове. Напомним, в текущем сезоне 
Жафяров провел в составе казанцев всего 16 матчей, а Евсеев по ходу регулярки 
отправился в альметьевский "Нефтяник", хотя провел в статусе основного 
защитника весь прошлый плей-офф. 
Положение дел "Ак Барса" в таблице нельзя назвать радужным - выступление 
клуба в последних встречах не впечатляет. Однако подобного рода скандалы не 
должны отражаться на игре команды. У Билялетдинова огромный опыт и 
авторитет, чтобы изменить ситуацию в лучшую сторону и вывести "Ак Барс" из 
кризиса. 
В КХЛ дедлайн. До закрытия трансферного окна остается еще один день. 
Поэтому в ближайшее время не исключены новые приобретения. За два месяца 
"регулярки" до начала плей-офф новички должны полностью адаптироваться и 
начать приносить результат. 
"Ак Барсу" необходим эмоциональный всплеск. А каким путем он будет добыт - 
вопрос вторичный. С большой долей вероятности нынешний сезон станет для 
Билялетдинова последним в тренерской карьере. И хочется, чтобы он 
завершился на мажорной ноте.  
По всем законам Голливуда Хайдярович должен был поднять над головой 
четвертый кубок Гагарина. Но у ЦСКА оказались другие планы 
Билялетдинов с удовольствием ходил на матчи "Ак Барса", давал советы по игре. 
Однако речи о возвращении на тренерский мостик не шло 
Будучи приверженцем собственных традиций, Зинэтула Хайдярович решил не 
изменять конспектам прошлого сезона 

https://www.tatar-inform.ru/news/ot-triumfa-do-skandala-cem-zapomnitsya-god-
bilyaletdinova-v-ak-barse-5930802 

К заголовкам сообщений 

Виталий Пинчук - о феномене жлобинского хоккея, своей карьере и 
слабой стороне минского "Динамо" (Belarushockey (belarushockey.com), 
Минск, 27 декабря 2023) 
Нападающий минского "Динамо" Виталий Пинчук рассказаал о жлобинском 
хоккее и задачах "зубров". 
 - Жлобин - мой родной город, приехал поддержать команду на таком важном 
турнире. Подписан на все их социальные сети, слежу за всеми результатами, не 
пропускаю важные момент. 
 - Была ли в Жлобине спортивная альтернатива хоккею? 
 - В 2006 году в Жлобине построили ледовый, отец привел меня сюда, и так я 
начал играть в хоккей. В жлобинской школе занимался до 13 лет, потом мой 
первый тренер Игорь Геннадьевич Чезганов забрал в Питер, полтора года 
поиграл там, потом вернулся обратно, играл в "Белстали", институте сборных, 

https://www.tatar-inform.ru/news/ot-triumfa-do-skandala-cem-zapomnitsya-god-bilyaletdinova-v-ak-barse-5930802
https://www.tatar-inform.ru/news/ot-triumfa-do-skandala-cem-zapomnitsya-god-bilyaletdinova-v-ak-barse-5930802


 

 

уехал в Северную Америку, после этого вернулся и сыграл за основную команду 
"Металлурга", а потом оказался в "Динамо". 
 - Не жалеете ли о том, что выбрали белорусский вектор развития своей 
карьеры? 
 - Ни капли не жалею, КХЛ выше уровнем чем АХЛ, сейчас получается неплохо 
там выступать, поэтому доволен. Всегда есть шанс уехать за океан, у каждого 
мечта сыграть в НХЛ, но моя основная задача сейчас - закрепиться в КХЛ, а там 
уже посмотрим. 
 - В чем феномен жлобинского хоккея? 
 - Работа школы, потому что у нас много хороших ребят. Егор Бориков, 
жлобинский парень 2005-го года рождения, играет в "Динамо". Очень много ребят 
играет в МХЛ, в "Динамо-Шиннике". Наша школа вывела очень много ребят. Для 
семидесятитысячного городка процент воспитанников один из самых больших в 
стране. Популяризация в нашем городе огромная, плюс сейчас "Металлург" - 
чемпион, это добавляет хоккейного ажиотажа. Часто собираются полные 
трибуны - это один из факторов, благодаря которым ребята хотят играть в хоккей. 
 - Все очень переживают о Вашем состоянии здоровья. Расскажите о своей 
травме. 
 - Перелом кисти. Сроки восстановления точные назвать не могу, но буду 
стараться держаться оптимистичнее. Хочу уже в феврале выйти на лед, 
настраиваю себя на это, что кости у меня быстрее заживут. Верю, что сыграю в 
этом сезоне точно. 
 - Задача "Динамо" в этом сезоне - выйти во второй раунд плей-офф. По силам 
ли это "Динамо"? 
 - Конечно, по силам, со всеми командами можно играть на равных, матч со 
"Спартаком" проиграли из-за удалений, мельчайших деталей. А так можно играть 
со всеми, думаю, у нас есть шансы. 
 - Какие сильные и слабые стороны минского "Динамо" в этом сезоне? 
 - Сильные стороны - наша система, стараемся от нее не отходить. Слабые - 
реализация большинства, нужно над этим работать. 
 - Что скажете об уровне сборной Беларуси на Кубке Первого канала? 
 - Отыграли очень хорошо, наравне с Россией, это очень важный момент. Наша 
сборная уже приближена к топ-уровню. Мы точно бы не тягались за вылет из 
элиты, у нас бы была плотная борьба за плей-офф. Надеемся и верим, что в 
ближайшем будущем мы будем играть на международном уровне, хочется 
повидать лучшие турниры, чемпионаты мира и Олимпиады. 
 - В чем причина развития нашего хоккея? 
 - Федерация действует правильно, у нас идет огромная работа над развитием 
молодых хоккеистов, ребята получают развитие, играют во многих лигах, НХЛ, 
КХЛ, МХЛ, растут хоккеисты для сборной Беларуси. 
 - Что можете пожелать болельщиками перед Новым годом? 
 - Пожелаю всего наилучшего, чтобы следующий год был мощнее, чем 
предыдущий, благополучия в семье и чтоб никто не болел. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/27/vitalij-pinchuk-o-fenomene-
zhlobinskogo-hokkeja-svoej-karere-i-slaboj-storone-minskogo-dinamo/ 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА проиграл СКА в матче регулярного чемпионата КХЛ, 27 декабря 2023 
года, отчет, видео, голы, как и кто забил (Чемпионат.com, Москва, 27 
декабря 2023) 
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Команда Сергея Федорова четвертый раз в этом сезоне проиграла в армейском 
дерби. 
Четырех месяцев, минувших со старта регулярного чемпионата КХЛ, 
обладателю двух последних Кубков Гагарина и действующему чемпиону страны 
так и не хватило, чтобы заново обрести интерес к хоккею. Проведя крайне слабо 
первую часть регулярки, ЦСКА умудрился еще более грустно возобновить 
чемпионат после паузы. Да, на этом этапе сезона армейцам не очень-то повезло 
с соперниками, однако в прежние годы уровень сопротивления москвичей 
волновал довольно слабо. 
Сейчас же подопечные Сергея Федорова нарвались на четыре поражения 
подряд, чего под руководством 54-летнего специалиста ранее еще не 
происходило. Федоров возглавил ЦСКА в июле 2021 года, и нынешний период - 
самый сложный в тренерской карьере легендарного в прошлом игрока. 
Четырехматчевая серия поражений и только шестое место в Западной 
конференции с 15-очковым отставанием от лидера - случай фактически 
невероятный. 
Вообще же последний раз московские армейцы проигрывали четыре раза 
подряд в ноябре 2019 года, а вот пятиматчевой серии неудач с этой командой не 
происходило с конца 2011 года! В ноябре-декабре 2011-го ЦСКА потерпел 
восемь поражений кряду, что до сих пор остается клубным антирекордом в КХЛ. 
И вот сейчас москвичи оказались в шаге от того, чтобы впервые за 12 лет 
оказаться без единой победы на протяжении пятиматчевого отрезка. 
Чтобы избежать подобного сценария, столичным армейцам впервые в 
нынешнем сезоне необходимо было одерживать победу над принципиальным 
соперником из Санкт-Петербурга. В нынешнем сезоне состоялось три армейских 
дерби - и каждое из них осталось за командой Романа Ротенберга. Более того, 
на прошлой неделе питерские армейцы и вовсе одержали разгромную победу - 
6:2. Все шесть шайб в том матче пропустил Иван Федотов. 
Отчаянные времена требуют отчаянных решений. Так решил тренерский штаб 
ЦСКА и в столь тяжелый момент сезона бросил в бой 20-летнего вратаря 
Дмитрия Гамзина, который к этому моменту обладал феноменальной 
статистикой на уровне КХЛ. Перед матчем со СКА за карьеру в лиге молодой 
голкипер семь раз выходил в стартовом составе - и каждый раз добивался 
победы. Армейское дерби должно было стать главной проверкой в карьере 
вратаря на данный момент. 
Первая двадцатиминутка выдалась безголевой, но точно не безынтересной. Обе 
команды изо всех сил нагружали голкиперов работой разной степени сложности, 
при этом заставляя их все время находиться на пределе концентрации. По 
итогам стартового отрезка в активе вратарей было 35 спасений на двоих. 
Голкипер СКА Никита Серебряков вступал в игру 20 раз, Гамзин - 15. 
Несмотря на преимущество по броскам в створ, на протяжении большей части 
периода конкретнее были все-таки гости. Один только Марат Хайруллин имел 
как минимум три реальные возможности для взятия ворот, а Сергей Толчинский 
и вовсе только чудом не смог открыть счет в матче. Форвард СКА замыкал 
дальнюю штангу, но Гамзин растянулся в шпагате и кончиком щитка отразил 
шайбу. 
Хозяева же в основном атаковали от синей линии и только в последние 
несколько минут организовали по-настоящему массированный навал на ворота 
Серебрякова, с которым Никита справился, сумев найти противоядие как от 
прямых бросков, так и от опасных подправлений с пятака. После перерыва 
подвели эмоции капитана хозяев Никиту Нестерова. 



 

 

Увидев удаление партнера по линии обороны Фредрика Классона, он не 
справился с нервами и совершил акцентированный бросок уже после свистка 
арбитра, за что был наказан десятиминутным штрафом. На ровном месте 30-
летний защитник выключил себя из игры ровно на половину периода. 
Из штрафного бокса Нестеров наблюдал за тем, как две армейские команды 
обменялись похожими упущенными моментами - сначала Андрей Светлаков не 
реализовал выход "один на один", зарядив в штангу, а затем Толчинский бросил 
над перекладиной в своем выходе на ворота Гамзина. 
Голевое молчание было прервано лишь за полторы минуты до конца периода, 
когда только что отбывший свое удаление в штрафном боксе нападающий СКА 
Иван Зинченко вернулся на лед и открыл счет в матче. Александр Никишин начал 
атаку передачей на левый борт, Михаил Воробьев затащил шайбу в зону 
соперника и зряче прострелил на пятак, откуда выскочивший из штрафного бокса 
Зинченко бросил под ловушку Гамзина. 
За 7,5 минуты до конца третьего периода хозяева получили еще один шанс 
сыграть в большинстве, но это был не день Нестерова. Всего через семь секунд 
после нарушения Максима Федотова очередное удаление допустил капитан 
ЦСКА (в общей сложности в этом матче Никита насобирал 14 минут штрафа), и 
большинство москвичи упустили. 
Следом Федотов умудрился еще раз нарушить правила, но и в этот раз хозяева 
не реализовали штраф защитника СКА. В итоге гол Зинченко так и остался 
определившим исход всей встречи. Точку в матче поставил Никишин, 
поразивший пустые ворота. 
Пропустив всего одну шайбу, Гамзин потерпел первое поражение в КХЛ, потеряв 
свою потрясающую статистику, но явно не по своей вине. ЦСКА же впервые за 
12 лет потерпел пять поражений подряд и четвертый раз в этом сезоне уступил 
СКА в армейском дерби. Кризис московского клуба продолжается.  

https://www.championat.com/hockey/article-5374916-cska-proigral-ska-v-matche-
regulyarnogo-chempionata-khl-27-dekabrya-2023-goda-otchyot-video-goly-kak-i-kto-
zabil.html 

К заголовкам сообщений 

Шоу Серебрякова в армейском дерби. СКА всухую переиграл ЦСКА в 
Москве (Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 27 декабря 2023) 
Меньше недели назад, 21 декабря, СКА и ЦСКА уже встречались между собой в 
Санкт-Петербурге. И тогда хозяева одержали очень уверенную победу со счетом 
6:2. Что интересно, все шесть шайб у хозяев забросили разные хоккеисты. 
Спустя шесть дней пришло время реванша для столичных хоккеистов, тем более 
игра проходила в Москве. 
Федоров доверил молодому вратарю 
Важный момент, на который стоит обратить внимание - это появление в воротах 
ЦСКА молодого 20-летнего вратаря Дмитрия Гамзина. Возможно, наставник 
армейцев Сергей Федоров не рискнул снова ставить под питерский каток 
опытного Ивана Федотова. Напомним, в той самой игре в Питере он даже 
психанул, ударив со злости клюшкой по воротам, едва не разнеся ее в щепки. 
Пришлось даже остыть пару минут на скамейке, а вместо него отдувался в 
воротах как раз Гамзин. 
И вот теперь - он основной, несмотря на всего четыре матча в текущем 
регулярном чемпионате КХЛ. Примечательно, во всех них ЦСКА победил своих 
соперников! Нужно заметить, и сейчас Гамзин трудился не покладая рук, не раз 
и не два выручая свою команду. И за первые два периода пропустил лишь 
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однажды. В самой концовке второго отрезка Иван Зинченко сумел пробить 
кипера. 
"В этом моменте нельзя обвинять голкипера, поскольку форвард с близкого 
расстояния сумел поднять шайбу над щитком, сыграв очень грамотно", - оценил 
эпизод прославленный российский хоккеист Александр Хаванов. 
Болельщики, заполнившие практически битком "ЦСКА Арену", ждали яркой и 
открытой игры, множества заброшенных шайб. Предновогоднее настроение 
настраивает на хоккейный праздник. Кажется, этого желали все, кроме двух 
человек - вратарей ЦСКА и СКА. Про Гамзина уже сказано выше, но не менее 
блестяще защищал питерские ворота Никита Серебряков. Тот самый, что пару 
дней назад остановил победную поступь лидера Западной конференции 
"Динамо", причем так же в Москве. 
Как пробить Серебрякова 
И в этот раз Серебряков монстрил в своих воротах. Армейцы Москвы всеми 
силами старались прервать серию из четырех поражений подряд в чемпионате. 
Просто ужасающая серия для такого солидного клуба. В третьем периоде игра 
проходила по одной схеме - красно-синие заводили или закидывали шайбу в 
чужую зону и там пытались навязать борьбу и создать момент. Все тщетно. 
Питер настолько уверенно защищался, что просто удивительно, как эта команда 
в начале сезона прилично буксовала, идя вне зоны плей-офф. 
Прекрасный шанс сравнять счет у ЦСКА возник за пять минут до конца поединка, 
когда один перед воротами оказался Владислав Провольнев, но снова потащил 
Серебряков. Пожалуй, апофеозом игры стало большинство хозяев за четыре 
минуты до конца матча. Но и в этот раз питерцы дали нанести по своим воротам 
всего пару бросков, после одного из которых возникла куча-мала на пятачке, как 
в известном фильме про Электроника - вратарь и здесь накрыл шайбу своим 
телом. 
Ровно за две минуты до сирены ЦСКА снял вратаря и выпустил шестого полевого 
игрока. Но через 50 секунд вместо ответного гола получили в пустые ворота - 2:0 
в пользу СКА. И это уже четвертая подряд победа питерского клуба над ЦСКА в 
этом сезоне. Армейцы проигрывают уже пять матчей подряд. Чтобы не уйти на 
праздники в совсем уж скверном настроении, им кровь из носу необходимо 
побеждать дома череповецкую "Северсталь" 30 декабря. А СКА забирается уже 
на четвертое место и до лидера всего ничего - четыре очка.  

https://aif.ru/sport/hockey/shou_serebryakova_v_armeyskom_derbi_ska_vsuhuyu_p
ereigral_cska_v_moskve 

К заголовкам сообщений 

Армия Федорова проиграла битву. Над тренером завис Дамоклов меч 
(Советский спорт, Москва, 27 декабря 2023) 
ЦСКА потерпел пятое поражение подряд.  
Армейское дерби двух столиц в рамках регулярного чемпионата КХЛ давно не 
вызывало такого интереса. Мы привыкли к тому, что, как правило, эти команды 
бьются за лидерство в Западной конференции, а то и во всей регулярке. Но в 
текущем сезоне ситуация неожиданно изменилась. На старте забуксовали 
питерцы, а к нынешнему противостоянию с серией из четырех поражений 
подошли москвичи.  
Пять дней назад подопечные Сергея Федорова и Романа Ротенберга уже 
встречались между собой в Санкт-Петербурге, и тогда СКА одержал 
убедительную победу (6:2). А вообще, в этом сезоне ЦСКА не смог взять ни 
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https://aif.ru/sport/hockey/shou_serebryakova_v_armeyskom_derbi_ska_vsuhuyu_pereigral_cska_v_moskve


 

 

одного матча у питерцев из трех, неизменно проигрывая даже тогда, когда те 
находились в кризисе.  
Поначалу эксперты сфокусировались на СКА, подвергнув команду критике 
осенью. Действительно, команда проигрывала всем, кому не лень, а "Спартак" и 
вовсе поиздевался над ней в Ледовом (3:0). В ЦСКА дела тоже обстояли 
неважно, но москвичей до поры до времени не трогали, привыкнув к том, что они 
долго запрягают, зато быстро едут. Но сейчас что-то пошло не так.  
Питер на всех парах рвется на привычные лидирующие позиции на Западе, 
проиграв из последних 17 матчей лишь два. Причем, победы армейцев с Невы 
становятся все более убедительными, если не по счету, то по игре. А вот над 
Федоровым реально нависла угроза отставки. В плей-офф ЦСКА, скорее всего, 
попадет - на Западе не такая сильная конкуренция. Отрыв от занимающего 
девятую строчку "Куньлуня" на момент стартового вбрасывания в Питере 
составлял 13 очков. Но что делать с такой игрой в борьбе за Кубок Гагарина?  
С самого начала встречи московские армейцы принялись доказывать 
серьезность своих намерений прервать серию из четырех поражений. 
Соотношение бросков в первом периоде было 15-5 в пользу москвичей, для 
которых этот матч был домашним. СКА, несмотря на упущенную инициативу, 
опасно огрызался, но отлично действовали вратари - подменявший Ивана 
Федотова Дмитрий Гамзин и Никита Серебряков.  
Во втором периоде команды стали атаковать еще опаснее. Когда скорости 
возросли, бросилась в глаза медлительность хозяев. Трудно сказать, хуже они 
готовы физически, или просто питерцы действовали слаженнее. Команды по 
разу запороли выходы один в ноль, а вратари продолжали демонстрировать 
какой-то запредельный уровень. И даже шайба Ивана Зинченко за полторы 
минуты до сирены ни в коем случае не на совести Гамзина: форвард подставлял 
клюшку под летящий по воздуху снаряд, так что просчитать траекторию броска с 
близкого расстояния просто физически не представлялось возможным, а вторая 
и вовсе влетела в пустые ворота.  
Не сказать, что подопечные Федорова сильно уступали сопернику по игре. Если 
только в скорости. Атаковали опасно, но шайба упорно не шла в ворота. Плюс 
столичных армейцев подвела игровая дисциплина. Например, во втором 
периоде после свистка арбитра, сигнализирующего об удалении Фредрика 
Классона, капитан хозяев Никита Нестеров в сердцах бросил шайбу, за что 
мгновенно схватил десятиминутный дисциплинарный штраф. К слову, Нестеров 
нахватал за матч аж три удаления, последнее из которых лишило его команду 
большинства, превратившись в обоюдное.  
В этот раз ЦСКА не хватило чуть-чуть. Но из таких чуть-чуть сложилось уже пятое 
поражение кряду. Тучи над Федоровым сгустились сильнее некуда. У 
руководства есть два варианта: предпринять резкие шаги или дать специалисту 
доработать до конца сезона, который может завершиться для армейцев 
досрочно. В плей-офф они, вероятнее всего, выйдут, но вылететь могут уже в 
первом же раунде. В верхней половине таблицы находятся очень сильные 
соперники: "Спартак", московское "Динамо", "Торпедо" и "Локомотив" могут и 
должны обыгрывать в серии такой ЦСКА.  
Болельщикам осталось недолго ждать развязки этой истории. Скорее всего, 
нынешний сезон станет последним для Федорова во главе столичных армейцев.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/armiya-fyodorova-proigrala-bitvu-nad-
trenerom-zavis-damoklov-mech 

К заголовкам сообщений 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/armiya-fyodorova-proigrala-bitvu-nad-trenerom-zavis-damoklov-mech
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/armiya-fyodorova-proigrala-bitvu-nad-trenerom-zavis-damoklov-mech


 

 

Ротенберг - после победы над ЦСКА: "Главное, что наши ребята в СКА 
отвечают за свои слова. Каждый пацан должен отвечать за свои слова!" 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 декабря 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после гостевой победы над ЦСКА в матче 
Фонбет Чемпионата КХЛ заявил, что хоккеисты его команды сдержали слово. 
В среду СКА победил на выезде ЦСКА со счетом 2:0. Шайбы забросили Иван 
Зинченко и Александр Никишин. 
 - Хоккей был очень высокого уровня, игра уровня плей‑офф. Мы понимали, что 
соперник проведет матч жизни, сыграет активно и агрессивно. Но мы выдержали. 
Благодарность нашим ребятам. 
 - Можно ли сказать, что это дуэль вратарей?  
 - Нужно отметить Гамзина, он сыграл феноменально. Мы говорили, что ему 
нужно иначе бросать. Мы имели пять стопроцентных моментов, нужно было 
поднимать шайбу над щитком. Учтем эти моменты на будущее. 
При этом я отмечу и нашего вратаря Никиту Серебрякова, который сделал 43 
сейва. Такие победы можно одержать только потом и кровью. В составе ЦСКА - 
олимпийские чемпионы, звезды мирового уровня. Только коллективный труд и 
сплоченность позволили нам вырвать победу. 
 - Вы говорили, что чемпионское окно ЦСКА закрывается. С тех пор вы победили 
их четыре раза в четырех матчах. Вы что‑то знали?  
 - Меня уже спрашивали об этом. Я сказал такое на эмоциях. Но в этом смысле 
все просто - нужно играть на победу, быть единым кулаком, идти от матча к 
матчу. Да, у нас были ошибки. Но надо их исправлять, постоянно прибавляя. А в 
целом у ЦСКА отличная команда, и нужно пожелать им удачи. 
 - Какое хоккейное событие года стало для вас главным?  
 - Я бы сказал по нашей команде. Мы провели очень серьезные сборы, 
перестроили состав. Но весь год мы стремились побеждать. Проделали очень 
тяжелую работу. Не все получилось, было желание много выиграть. Но мы 
завоевали Кубок континента, бились в кровь с ЦСКА в финале конференции. К 
сожалению, не обошлось без травм. Но это хоккей. Международный турнир в 
Питере в декабре мы выиграли. Открыли много детских школ, работаем с 
ребятами, создали сильный коллектив. И я считаю, что у нас самый лучший 
коллектив в СКА за все годы. А я работаю в системе клуба очень давно, с 
сезона‑2008/09. Проделана огромная работа, чтобы выигрывать такие матчи. А 
этот год стал для нас фундаментом. Мы одержали больше всех побед за год 
среди всех клубов КХЛ. При этом наши ребята получали травмы, переломы, 
удары в голову. Кто‑то уже два года не играет как Артем Швец‑Роговой. Но через 
трудности мы закаляемся, становясь сильнее. Главное - ребята отвечают за свои 
слова, ценя то, что они говорят. Каждый пацан должен отвечать за свои слова, - 
корреспондент "Матч ТВ" приводит слова Ротенберга. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999660_Rotenberg__posle_pobedy_nad
_CSKA_Glavnoje_chto_nashi_rebata_v_SKA_otvechajut_za_svoi_slova_Kazhdyj_p
acan_dolzhen_otvechat_za_svoi_slova 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"В 2023-м СКА выиграл больше всех матчей в КХЛ". Роман Ротенберг 
подвел итоги года (Чемпионат.com, Москва, 27 декабря 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг подвел итоги 2023 года и заявил, что 
петербургский клуб выиграл больше всех матчей в уходящем календарном году. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999660_Rotenberg__posle_pobedy_nad_CSKA_Glavnoje_chto_nashi_rebata_v_SKA_otvechajut_za_svoi_slova_Kazhdyj_pacan_dolzhen_otvechat_za_svoi_slova
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"Мы начинали 2023 год, провели серьезные сборы. Весь год мы стремились 
побеждать в каждой игре, проделали огромную работу. Не все выиграли, но 
выиграли и Кубок Континента, бились в кровь с ЦСКА в финале конференции, 
отдали все, что могли. Там и травмы были, это хоккей, всегда много нюансов. 
Кубок Первого канала выиграли, было важно вернуть победные традиции. 
Открыли много детских школ, работаем с детьми. Создали сильный коллектив, 
внесли изменения. Сейчас у нас лучший коллектив за все годы, что я работаю в 
СКА. А я в системе СКА очень давно, ездил на матчи еще в 2009 году. Все 
проделали огромную работу, чтобы показывать такую игру и выигрывать у 
сильного соперника. 
Но работа продолжается. Этот год стал фундаментом для нас, мы доказали 
многие вещи. Если посмотреть статистику, мы в этом году выиграли больше всех 
в КХЛ. Это дорогого стоит, и каждая победа далась огромным трудом. У нас 
столько травм - были переломы, удары в голову. Некоторые по два года уже не 
играют. Но через трудности мы закаляемся. Сейчас команда рвется к победе, а 
главное - ребята отвечают за свои слова. Это важно и в хоккее, и в жизни", - 
передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5374974-v-2023-m-ska-vyigral-bolshe-
vseh-matchej-v-khl-roman-rotenberg-podvyol-itogi-goda.html 

К заголовкам сообщений 

"Как вернуться в "Слово пацана", только это жизнь". Р. Ротенберг - об 
арене "Торпедо" (Чемпионат.com, Москва, 27 декабря 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг отметил отличный лед на "ЦСКА-Арене" 
и сравнил его со льдом в нижегородском дворце спорта "Нагорный". 
"Всех с наступающим! Желаю всем здоровья и все хорошее, что можно забрать, 
забирать из 2023-го в 2024-й. Благодарность болельщикам и журналистам, 
сегодня полные трибуны. Такой хоккей нам нужен! Большая честь играть здесь, 
в Москве. Здесь отличный лед, отличная арена, это тоже очень важно. 
Мы недавно играли в Нижнем Новгороде, все познается в сравнении! Когда борт 
ломается, шайба скачет. Это примерно как вернуться в сериал "Слово пацана". 
Это не сериал, а настоящая жизнь, все как 80-е. Но дай бог, там скоро арена 
построится, и у нас в КХЛ будет совсем другой уровень хоккея. Все зависит от 
инфраструктуры - качество льда, бортов, арены, как здесь в Москве. Ребята 
заслуживают играть на таких аренах - меньше травматизма, яркий хоккей, 
больше болельщиков, выше рейтинги - все в плюсе. Будем работать в унисон, 
чтобы всегда так было. Мы идем в правильном направлении все вместе", - 
передает слова Ротенберга корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5374970-kak-vernutsya-v-slovo-pacana-
tolko-eto-zhizn-r-rotenberg-ob-arene-torpedo.html 

К заголовкам сообщений 

С. Федоров: меня беспокоит все, это факт. Игра ЦСКА в этом году - новый 
опыт для всех нас (Чемпионат.com, Москва, 27 декабря 2023) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров заявил, что его беспокоит текущее 
качество игры команды. ЦСКА проиграл пятый матч подряд, уступив СКА (0:2). 
Московские армейцы расположились шестом месте в таблице Западной 
конференции КХЛ после 44 матчей. 
"Мы и в Ярославле неплохо играли, последние три матча команда показала 
характер, волю, рабочие моменты. На данный момент этого мало, счет на табло. 
Но парни отдались и подготовке, и игре, поэтому сложно что-то сказать. Во всех 
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командах есть градация игроков - кто-то должен обороняться, кто-то забивать, 
кто-то помогать, молодые игроки должны играть на команду. Все в совокупности 
- это и есть победные традиции. К сожалению, не все поршни в двигателе сейчас 
работают. Знаю, что парни отдались процессам, которые мы просили, но не 
забили. С нулем голов сложно выиграть. 
Меня абсолютно банально беспокоит все, там много направлений. Это факт. 
Мысль простая - для всех нас наша игра в этом сезоне - это реально новый опыт. 
Хотя мы очень опытная группа. Ребята реально достают из себя все возможное, 
но результата пока нет. Мы должны пройти этот опыт, задача тренеров - найти 
сочетания, слова, моменты, где бы команда забивала голы и выигрывала матчи", 
- передает слова Федорова корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5375006-s-fyodorov-menya-bespokoit-
vsyo-eto-fakt-igra-cska-v-etom-godu-novyj-opyt-dlya-vseh-nas.html 

К заголовкам сообщений 

В ЦСКА заявили, что не планировали усиливать позицию вратаря (Р-
Спорт, Москва, 27 декабря 2023) 
Главный тренер московского ЦСКА Сергей Федоров сообщил журналистам, что 
клуб не планировал заниматься усилением вратарской позиции.  
Трансферный рынок в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) закрывается 28 
декабря.  
"Я не был вовлечен в процесс, потому что его просто не было. Причина - рынок 
пустой. Речь на протяжении всего сезона шла о защитной линии. Мы сделали 
хороший шаг в плане приобретения Колби Уильямса, но дальше дело не пошло. 
У нас есть все необходимое. Надо постараться в ближайшие дни, в ближайшей 
игре найти победную комбинацию. Позицию вратаря мы не планировали 
усиливать. Можно сказать, что Дмитрий Гамзин и Всеволод Скотников - "бэкапы" 
Ивана Федотова. Ваня уже играет хорошо, он вернулся. Он тащит нас туда, куда 
мы привыкли", - сказал Федоров.  

https://rsport.ria.ru/20231227/khokkey-1918589500.html 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА разучился побеждать? Неудачи чемпиона - пыль в глаза (Р-Спорт, 
Москва, 28 декабря 2023) 
ЦСКА проиграл СКА и потерпел пятое поражение в КХЛ подряд 
Московский ЦСКА столкнулся с непривычными для себя трудностями. Уступив 
дома петербургскому СКА, столичные армейцы потерпели пятое поражение 
подряд в этом регулярном сезоне КХЛ. Подобного с "красно-синими" до сих пор 
не случалось с 2011 года, когда была зафиксирована их неудачная 
антирекордная серия из восьми проигранных встреч кряду. 
О проблемах ЦСКА приходится говорить с самого начала сезона. С момента его 
старта подопечные Сергея Федорова выступают нестабильно и пока не могут 
выбраться из нижней части топ-8 Восточной конференции. 
На протяжении этих нескольких месяцев одним из главных аргументов критиков 
называется тот факт, что игроки якобы пресытились победами. Дескать, они уже 
всего добились, и их ничто не мотивирует. Мне подобные разговоры кажутся 
полной ерундой. Я был в чемпионской раздевалке ЦСКА после их победы в 
серии с "Ак Барсом", и пусть ультраярких празднований, которые могли бы 
разойтись на мемы и байки, там не было, но по лицам хоккеистов было отчетливо 
видно, как высоко они ценят свой же успех. В ЦСКА собрана большая бригада 
мужиков с чувством собственного достоинства и огромным самолюбием в 
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хорошем смысле этого слова - они слишком уважают себя и свой труд, чтобы так 
просто плюнуть на идею пойти за третьим подряд Кубком Гагарина. Да и в этом 
сезоне после очередных неудач в армейской раздевалке не ощущается никакого 
безразличия: к себе, к хоккею, к рабочему процессу. 
В первые 2-2,5 месяца чемпионата я был уверен в том, что неубедительные 
результаты (а порой и и сама игра) вытекают из того, что ЦСКА по сути 
продолжал предсезонную подготовку. И для команды Сергея Федорова сей факт 
был оправдан. Они позже всех завершили прошлый сезон и, соответственно, 
ушли на отдых. А он был реально необходим. Просто напомню, что с учетом 
плей-офф ЦСКА провел 95 матчей из 96 возможных. Под такой нагрузкой не 
работал ни один клуб КХЛ. При этом состав "красно-синих" практически никак не 
изменился, порции свежей крови туда не поступило. Но общий уровень команды 
позволяет ей разменять часть "регулярки" не на борьбу за первое место в 
таблице с места в карьер, а на подготовку, чтобы набрать нужную форму к плей-
офф. Хотя, конечно, никто из армейцев так не скажет - статус клуба не позволяет. 
Однако мой взгляд на ситуацию подтверждается выступлениями ЦСКА прямо 
сейчас. Еще до паузы в чемпионате "красно-синие" по структуре игры выглядели 
весьма симпатично, но раз на раз не приходился - порой хоккей в исполнении 
армейцев действительно казался пресным. Но важным оставался факт наличия 
у команды необходимого резерва. И он мне до сих пор кажется огромным. 
Сам Сергей Федоров в публичных и не только разговорах отмечал, что его 
подопечные обязательно прибавят, никто из них не разучился играть. Уж Сергей 
Викторович-то в хоккее понимает куда больше, чем многие из нас. Резервы ЦСКА 
видны уже сегодня. Да, идет серия поражений, но в последних матчах армейцы 
выступают очень солидно. По крайней мере - в атаке. 
Проблемой остается реализация моментов. Игра против СКА это показала в 
очередной раз. Но моменты есть, их много, и в перспективе данный факт играет 
большую роль. Если "красно-синих" прорвет, то соперникам мало не покажется. 
Действительно кризисным выглядит игра команды Федорова в большинстве. 
Если общий рисунок дает понять, в какой хоккей играет ЦСКА, то их действия при 
численном преимуществе - нет. Именно этот компонент на данный момент 
вызывает большие вопросы. Но никак не игра в обороне или, например, 
вратарская линия. 
Возьмем Ивана Федотова. Его возвращение в ЦСКА - это отдельная история. 
Она сыграет на руку российскому хоккею на международной арене, да и в 
принципе бьет по нашему имиджу. Но, во-первых, руководителей армейцев вряд 
ли беспокоит, кто и что о них думает - они ведь работают на свой клуб, а не кого-
то еще. Во-вторых, в данной ситуации я говорю исключительно об игре 
Федотова. Неуверенный старт Ивана был прогнозируем. Год с небольшим без 
профессионального хоккея не мог не сказаться на российском голкипера, потому 
пропущенные шайбы в неочевидных моментах не стали сюрпризом. Но уже 
сейчас Иван набрал хорошую форму. Он имеет показатель 91,2% отраженных 
бросков, по "сухарям" (4) идет в группе лидеров среди всех вратарей сезона КХЛ, 
и я не удивлюсь, если в плей-офф он будет по-настоящему тащить. Помните 
ведь, как все сомневались в Адаме Рейдеборне после не самой убедительной 
"регулярки" в прошлом сезоне? А ведь в итоге швед принес ЦСКА золото. 
Не удивительным станет для меня и попадание армейцев в финал в этом году. 
Сейчас для многих это кажется чем-то фантастическим. Но, повторюсь, у ЦСКА 
имеется большой, на мой взгляд, игровой резерв. Учтем и тот факт, что 
множество пропущенных армейцами шайб являются итогом индивидуальных 
ошибок. Но тех, которые стоит назвать, наверное, глупыми: из-за отсутствия 
концентрации или чего-то в этом роде. В плей-офф опытные игроки ЦСКА 



 

 

подобного уже вряд ли допустят. Поэтому я бы не торопился сбрасывать 
армейцев со счетов. Их неудачи сейчас - это пыль в глаза. 
Мнение автора может не совпадать с позицией редакции.  

https://rsport.ria.ru/20231228/khokkey-1918597094.html 

К заголовкам сообщений 

Вратарь СКА Серебряков: "Интересно будет посмотреть на игру 
Хабибулина. Желаю ему только удачи!" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 
декабря 2023) 
Вратарь СКА Серебряков: "Интересно будет посмотреть на игру Хабибулина. 
Желаю ему только удачи!"  
Голкипер СКА Никита Серебряков пожелал удачи Николаю Хабибулину, который 
вернулся в большой хоккей. 
В среду "Торпедо" заключило с голкипером Хабибулиным контракт до конца 
сезона. 13 января вратарю исполнится 51 год. В июне 2004 года он завоевал 
Кубок Стэнли в составе клуба "Тампа‑Бэй Лайтнинг". 
 - Только что КХЛ объявила, что "Торпедо" подписало контракт до конца сезона 
с 50‑летним Николаем Хабибулиным, который работает в клубе тренером по 
вратарям. Как вы к этому относитесь?  
 - Интересно будет, обязательно посмотрю. Желаю только удачи. И посмотрим, 
это знаменательный момент. 
 - Вы нигде с Хабибулиным не пересекались?  
 - Нет. Он работал в сборной, но мы разминулись пару раз. Но я знаю, что он - 
великий голкипер, завоевал Кубок Стэнли с "Тампой". 
 - Бывает ли у вратарей между собой дуэль? Как вот сейчас была у вас с 
Гамзиным.  
 - В принципе нет, я об этом никогда не думаю. Помимо нас, двух вратарей, есть 
еще полевые ребята. Поэтому я не считаю это дуэлью, - сказал Серебряков для 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999677_Vratar_SKA_Serebrakov_Intere
sno_budet_posmotret_na_igru_Khabibulina_Zhelaju_jemu_tolko_udachi 

К заголовкам сообщений 

"Ковальчук играет и приносит пользу на льду. Такое под силу и 
Хабибулину" - гендиректор "Торпедо" о контракте с 50‑летним вратарем 

(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 декабря 2023) 
Генеральный директор нижегородского "Торпедо" Александр Харламов считает, 
что вратарь Николай Хабибулин способен принести команде пользу в матчах 
Фонбет Чемпионата КХЛ, также как это смог сделать 40‑летний Илья Ковальчук, 
подписавший контракт со "Спартаком". 
В среду нижегородцы объявили о соглашении до конца сезона с 50‑летним 
Хабибулиным. Олимпийский чемпион и обладатель Кубка Стэнли в составе 
"Тампы" Хабибулин является тренером вратарей в штабе Игоря Ларионова в 
"Торпедо". Голкипер будет выступать под номером 39. 
 - Прежде всего, мы рассматриваем этот контракт со спортивной стороны. 
Помимо этого, это еще один шаг в рамках популяризации клуба по всей стране и 
за ее пределами. Вы видите, сколько внимания вызвало подписание "Спартаком" 
контракта с Ильей Ковальчуком, который играет в основном составе и приносит 
своей команде пользу на льду. Уверен, что это под силу и Николаю 
Александровичу. 

https://rsport.ria.ru/20231228/khokkey-1918597094.html
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Сейчас у нас есть два прекрасных вратаря - Адам Хуска и Иван Кульбаков. Но 
третий вратарь и опытный "бэкап" - не помешает. Поэтому и родилась данная 
идея. Мы вынашивали ее давно, и вот теперь звезды, что называется, сошлись. 
А тренерский штаб под руководством Игоря Ларионова полностью данную 
историю одобрил. Я могу отметить, что перспектива появления Николая 
Александровича в воротах - немалая и весьма реалистичная. Сейчас ему нужно 
немного времени, чтобы обрести некоторый ритм и форму, а дальше - 
конкуренцию никто не отменял, - приводит слова Харламова пресс‑служба 
"Торпедо". 
Хабибулин выигрывал золото Олимпиады в 1992 году. В России вратарь 
выступал за московский ЦСКА и казанский "Ак Барс". Он является рекордсменом 
по количеству матчей в НХЛ среди российских голкиперов: он провел 799 матчей 
за такие клубы, как "Виннипег", "Финикс", "Тампа‑Бэй", "Чикаго" и "Эдмонтон". В 
2004 году Хабибулин стал обладателем Кубка Стэнли в составе "Лайтнинг". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999673_Kovalchuk_igrajet_i_prinosit_pol
zu_na_ldu_Takoje_pod_silu_i_Khabibulinu__gendirektor_Torpedo_o_kontrakte_s_5
0letnim_vratarem 

Похожие сообщения (2): 

• Чемпионат.com, Москва, 27 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 27 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Торпедо" Ларионов - о подписании контракта с 50-летним 
Хабибулиным: "Будем принимать решение, когда он сыграет" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 декабря 2023) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов прокомментировал новость о том, что 
клуб подписал контракт с голкипером Николаем Хабибулиным.  
"Торпедо" 27 декабря объявило о подписании соглашения с 50-летним 
голкипером.  
" В последние три месяца он усердно работал, чтобы вернуть себя в игровую 
форму. То, что мы видим - восхищает. Когда появится возможность - 
обязательно рассмотрим его в качестве вратаря в официальном матче. И в 
ближайшее время будем совместно принимать решение о том, когда он сыграет", 
- цитирует Ларионова официальный сайт "Торпедо".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trener-torpedo-larionov-
prokommentiroval-podpisanie-kontrakta-s-habibulinym-2162412/ 

К заголовкам сообщений 

Не дают покоя лавры Ковальчука. Зачем "Торпедо" 50-летний Хабибуллин 
в воротах? (Советский спорт, Москва, 28 декабря 2023) 
Нижегородцы подписали контракт с олимпийским чемпионом 1992 года.  
Не успели еще российские спортивные СМИ отойти от возвращения на лед Ильи 
Ковальчука в составе московского "Спартака", как прогремела новая 
трансферная бомба: нижегородское "Торпедо" подписало контракт с бывшим 
вратарем сборной России и ряда клубов НХЛ Николаем Хабибуллиным.  
Собственно, в чем проблема? Очередной прославленный ветеран будет 
радовать болельщиков своей игрой, привлекать больше зрителей на трибуны и 
всячески продвигать КХЛ в массы. Все так, но есть сразу несколько "но". Во-
первых, Хабибуллин закончил давно, в отличие от того же Ковальчука. Во-
вторых, он старше Ильи Валерьевича на десять лет. В третьих, теперь он будет 
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выходить на лед вместе с теми, кого сам обучает вратарскому ремеслу, 
поскольку трудится тренером вратарей в стане волжан.  
И здесь уже в голову лезут не самые приятные мысли. Получается, уровень лиги 
упал настолько, что место в раме можно доверить 50-летнему голкиперу? Плюс 
все мы помним, как уже 15 лет назад в Россию (в тот же "Спартак") приехал 45-
летний не к ночи будет помянут Доминик Гашек, и чем это закончилось. А 
закончилось постоянными результативными ошибками, конфликтом с Милошем 
Ржигой и увольнением последнего. Напомним, словацкий специалист-то потом 
довел никому неизвестный мытищинский "Атлант" до финала Кубка Гагарина, а 
вот "Спартак" на какое-то время вообще исчез с хоккейной карты России.  
Хабибуллин является партнером нынешнего наставника нижегородцев Игоря 
Ларионова по олимпийской сборной России образца 1992 и 1998 годов. Там же, 
напомним, играли и рулевой красно-белых Алексей Жамнов, и возможно 
доживающий свои последние дни в ЦСКА Сергей Федоров, и помогающий 
Жамнову Алексей Ковалев и многие другие. Николай так и не провел в Нагано ни 
одного матча, его вынужденно заменил Михаил Шталенков, зато имел 
возможность выступить в Солт-Лейк Сити четыре года спустя. В итоге в его 
коллекции есть олимпийские медали всех достоинств. Равно как и Кубок Стэнли.  
Все это к чему? К тому, что "Торпедо" этой новостью мгновенно перечеркнуло 
собственный образ бессребреничества и романтического хоккея, созданный 
Ларионовым е его парнями, среди которых нет ярких звезд даже по меркам КХЛ. 
Теперь стало понятно, что сын великого Валерия Харламова - Александр, 
который занимает в нижегородском клубе должность генерального директора, 
просто следуют за трендом. Мол, вернулся Ковальчук в "Спартак" - и вон сколько 
внимания со стороны прессы. А чем мы хуже? Да ничем. Вас за это и любили - 
за отсутствие пафосных переходов, которые призваны повысить медийную 
активность, за небольшой бюджет, за человеческие качества тренера, умеющего 
работать с молодежью. Теперь ничего этого нет. А есть только просчет 
коммерческой выгоды от стареющей звезды.  
Харламов и Ларионов в один голос уверяют, что решение носит чисто 
спортивный характер. Но простите, откуда в "Торпедо" вдруг проблема с 
вратарями? Она есть даже в "Спартаке" и ЦСКА, частично - в СКА, но никак не в 
Нижнем. Что за срочность такая? Да, ушел Мельничук, но разве на рынке нет 
нормальных голкиперов? Опять же, подтяните молодежь.  
В общем, новость насколько громкая, настолько же и грустная. Последний оплот 
романтики в КХЛ, за который хотелось болеть независимо от собственных 
клубных пристрастий, рухнул. Остается надеяться, что здравый смысл 
возобладает, и мы увидим Николая только на предматчевых раскатках.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ne-dayut-pokoya-lavry-kovalchuka-zachem-
torpedo-50-letniy-khabibullin-v-vorotakh 

К заголовкам сообщений 

Александр Пашков: "Селекция "Авангарда" впечатляет, но я верю и в 
Билялетдинова" (Russia-hockey.ru, Москва, 28 декабря 2023) 
О закрытии трансферов в КХЛ - олимпийский чемпион, тренер и вратарь сборной 
СССР, для Russia-Hockey.ru  
НРАВИТСЯ ЖАФЯРОВ, ОН БЫЛ ЛУЧШИМ В МОЛОДЕЖНОЙ СБОРНОЙ  
- Последний день обменов принес много новостей. Какую выделите?  
- Старался следить за эпопеей с Жафяровым, который все-таки перешел из "Ак 
Барса" в "Авангард". Мне нравится этот форвард, приметил его еще в 
молодежной сборной России, в своем возрасте он был, пожалуй, самым ярким.  
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Жафяров очень хорошо смотрелся в "Торпедо". Но потом был СКА, где 
нападающий немного потерялся. В "Ак Барсе" он вообще исчез.  
- Сторона игрока обвиняла в этом исчезновении главного тренера "Ак Баса". По 
делу?  
- Зинэтула Билялетдинов - легенда тренерского цеха. На своем веку и в роли 
игрока, и в роли тренера он оказывался в самых разных ситуациях, у него 
отличное чутье на хоккеистов, выработанное десятилетиями. Думаю, ситуация с 
Жафяровым для Билялетдинова - рядовая, отсюда и его олимпийское 
спокойствие.  
На мой взгляд, Жафярову сейчас нужно проанализировать свою карьеру. У 
игрока с таким потенциалом она пока не выстроена. Вот в чем главная проблема, 
с которой игроку нужно разобраться.  
ТРЕХСТОРОННИЙ ОБМЕН - В ПЛЮС КАЖДОМУ КЛУБУ  
- Кто выиграл от трехстороннего обмена Жафяров - Гераськин - Кошелев - 
"Авангард", "Ак Барс" или "Магнитка"?  
- Думаю, каждый получил то, что хотел. Гераськин - форвард-игровичок, но в 
"Авангарде" в тени первого звена он потерялся. Наставник "Магнитки" Андрей 
Разин хорошо знает его по "Северстали", так что логика обмена для 
Магнитогорска понятна.  
У Казани - много мастеров, а Кошелев - работящий форвард, которому 
Билялетдинов найдет его место. Зинэтулла Хайдярович умеет встраивать таких 
игроков в команду.  
- А что "Авангард" и Жафяров?  
- Слежу за тем, как работает молодой менеджер "Авангарда" Антон Курьянов. 
Его селекция активна и впечатляет. Я так понимаю, что "Авангард" стал чуть ли 
не единственным, кому при закрытии трансферного окна удалось найти 
легионера (словацкого форварда Юрчо. - Прим. ред. ).  
Ход с Жафяровым, на мой взгляд, беспроигрышный. Этот талантливый форвард 
сейчас сверхмотивирован. Ведь если он не заиграет в "Авангарде", то потеряет 
последний шанс закрепиться в большом клубе. Кстати, и в случае с Прохоркиным 
- та же история. Так что Омск в этой ситуации мало что теряет.  
ФАВОРИТЫ ВОСТОКА - КАЗАНЬ, ОМСК, УФА  
- Кто теперь фаворит Восточной конференции?  
- Для меня - "Ак Барс". Но пока эта команда спит - с одним открытым глазом 
(смеется). Наверное, есть рассчет, что к плей-офф она проснется, и второй глаз 
откроется.  
Здесь есть риск, но я верю в огромный опыт Билялетдинова. Да и история с 
Жафяровым команду должна разбудить.  
Кроме Казани назову еще две команды.  
- Какие?  
- "Авангард" и при определенном стечении обстоятельств - "Салават Юлаев".  
У Омска была проблема второго звена, но Жафяров с Прохоркиным и Юрчо 
способны ее решить. А такого кубкового лидера обороны, как Шарипзянов, ни у 
кого из восточных конкурентов нет.  
Прогресс "Салавата Юлаева" по ходу сезона для меня сюрприз. Состав Уфы не 
такой яркий, как у Казани и Уфы, да и последний день обменов "Салават" 
проспал. Но внутри у команды есть игровой стержень, за счет чего она без нервов 
идет по дистанции чемпионата. Посмотрим, чем это завершится.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/pashkov_selekcia_omsk_vpechatlyaet_no_veru_bilyaletdi
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Главная интрига дедлайна, обмен "Салавата" с ЦСКА и уход легионеров 
"Барыса": трансферный гид КХЛ (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru), Казань, 27 декабря 2023) 
В российском хоккее наступает последний день трансферного окна в сезоне. Так 
называемый дедлайн состоится в 00:00 по мск 28 декабря. Какие варианты есть 
у Жафярова из "Ак Барса", почему "Авангард" не меняет Гераськина и кто может 
покинуть "Барыс" - в материале "ТИ-Спорт".  
 Жафяров - интрига дедлайна 
Самым горячим лотом в дедлайн остается Дамир Жафяров. Нападающий только 
летом перешел в "Ак Барс", но не прижился в Казани. За "барсов" хоккеист успел 
провести всего 16 матчей в чемпионате, набрав в них всего 2 (1+1) очка. В 
последний раз форвард появлялся на льду 28 ноября, когда казанцы переиграл 
дома "Ладу" (2:0). Тогда Дамир сыграл всего 7:35 минут, выйдя лишь на 10 смен 
звеньев. Это явно не то, чего ожидал нападающий, когда переходил в "Ак Барс", 
в команду претендента на Кубок Гагарина. 
Все это в итоге вылилось в открытый конфликт с Зинэтулой Билялетдиновым. 
Сторона игрока публично обвинила тренера в "унижении" Жафярова, а также 
подала в КХЛ иск по статье о дискриминации хоккеиста. "Ак Барс" также не 
остался в стороне и ответил агенту Шуми Бабаеву максимально жестко. 
Естественно, большинство СМИ стали защищать агентство игрока, у которой 
отличные отношения с крупными хоккейными инсайдерами из числа 
журналистов. В этом плане сторона Билялетдинова ведет себя максимально 
корректно, от тренера и его окружения не было ни единого выпада в сторону 
Жафярова. 
При этом вместе с Дамиром в общий котлован агент положил "голову" защитника 
Никиты Евсеева. Молодой уроженец Альметьевска в прошлом сезоне пробился 
в основной состав "Ак Барса", но в нынешнем бесповоротно потерял место в 
старте команды. Представители хоккеиста уверены, что это дискриминация со 
стороны Билялетдинова. Правда, кажется, что Евсеева включили в дело 
Жафярова просто "чтобы было". 
Как бы там ни было, судьба обоих хоккеистов теперь подвисла на волоске. 
Претендентов на Жафярова хватает, но сам игрок отказывается от большинства 
из них. Все ради перехода в отныне любимый клуб его агента Бабаева - в 
"Авангард". И хочет сторона хоккеиста, чтобы все было на грани бесплатного, 
лишь бы не ущемить омских боссов. "Ак Барс", естественно, этого допускать не 
намерен. Кто в итоге выиграет в этой тяжбе - главная интрига дедлайна. 
Гераськин - Кошелев? 
Все было бы замечательно для Жафярова в случае успешного проведения 
обмена с участием трех команд. Недавно ходила информация, о возможной 
сделке между "Авангардом", "Ак Барсом" и "Металлургом". Со стороны 
"Авангарда" требовалось участие нападающего Игоря Гераськина. Форвард в 
течение сезона перебрался в Омск из "Северстали", откуда его очень хотел 
забрать бывший тренер череповчан Андрей Разин. Он теперь тренирует 
"Металлург", к которому должны перейти права на Гераськина, если обмен по 
Жафярову состоится. 
Магнитогорцы, в свою очередь, должны расстаться с нападающим Семеном 
Кошелевым. На форварда имеет виды Билялетдинов. Тренер "Ак Барса" видит 
ему применение в своей системе игры, в отличие от Жафярова. По Дамиру же в 



 

 

этом обмене все очевидно. Опальный хоккеист получит возможность поиграть в 
"Авангарде", куда агент стремиться его трудоустроить. 
В этом деле есть две нестыковки. Во-первых, как и говорилось, в Омске 
рассчитывают получить Жафярова практически бесплатно. Аргументы у них 
"железные". Якобы форвард не имел игровой практики, да и "Ак Барсу" он не 
нужен. В таком случае цена на товар всегда падает, но это не обычный рынок, 
чтобы все было по законам экономики. Во-вторых, в "Авангарде" не хотят идти 
на уступки в ситуации с Гераськиным. По сути, если он в итоге перейдет в 
"Металлург", то получится, что зря гнались за игроком в начале сезона. А ведь 
за него отдали не только денежную компенсацию, но еще и перспективного 18-
летнего центра Тимура Муханова. 
Самонов и Хмелевский 
Неделю назад в прессе активно раскручивали тему разграбления "Салавата 
Юлаева" со стороны ЦСКА. Тесные связи между клубами и серьезные проблемы 
армейцев по сезону дали хорошую почву для различных слухов. Сообщалось, 
что москвичи намерены переманить к себе либо вратаря "юлаевцев" Александра 
Самонова, либо форварда Сашу Хмелевского. Некоторые горячие головы 
отправляли в Москву сразу обоих. 
Но пресс-служба ЦСКА официально опровергла эти домыслы, выпустив 
специальное заявление на этот счет. Также отмел подобные разговоры 
гендиректор "Салавата" Ринат Баширов. Правда, на днях после победы над 
армейцами босс уфимцев, практически, отменил свои слова недельной 
давности. 
"Обмены возможны. Игры могут повлиять на наши какие-то эмоциональные 
решения, мы ведем переговоры по обменам игроков, значимых для команды, но 
пока не приняли окончательного решения", - сказал Баширов. 
Касается ли это возможного обмена Самонова и Хмелевского остается загадкой. 
Ответ, на который можно будет получить уже через сутки. В ЦСКА, по слухам, 
уже приготовились к приходу новичков, разгрузив платежную ведомость для 
новых контрактов. 
Разграбят ли "Барыс"? 
В последний день трансферного окна "Барыс" может потерять всех своих 
иностранных лидеров. Недавно в казахстанском клубе сменили главного тренера 
во второй раз в сезоне. По некоторым данным, теперь в Астане рассчитывают 
сделать упор на подготовку сборной к предстоящим международным турнирам. 
Так что легионеры команде будут не особо нужны, хотя общая сила от их ухода 
многократно снизится. 
В первую очередь, речь идет про вратаря Эдди Паскуале. Голкипер не слишком 
удачно проводит "регулярку", но спрос на него остается. Сообщается, что в 
сторону канадца заглядываются в ЦСКА и "Авангарде". Армейцы испытывают 
сложности с вратарями, к тому же расстались с бэкапом Федотова 
Шарыченковым. В Омске совсем недавно говорили о желании привезти 
голкипера-иностранца. Паскуале уже показывал свой высокий класс в КХЛ, так 
что он является надежным вариантом для усиления перед плей-офф. 
Также есть интересанты в отношении нападающих Джозефа Лабейта и Понтуса 
Оберга. Американец неплохо начал чемпионат, но потом сдулся. Говорят, что 
это из-за не слишком хорошего отношения к нему тренерского штаба. Только вот 
после отставки Мамбеталиева статистика у него не улучшилась. А вот Оберг 
стабильно по сезону держит свой уровень. Швед после ухода Райли Барбера 
стал лучшим бомбардиром "Барыса". Кроме них есть спрос к чешскому 
защитнику Давиду Скленичке, прямо сейчас набирающему очки в четырех 
матчах подряд. 



 

 

В дедлайн должна разрешиться ситуация с нападающим "Трактора" Тертышным. 
Никита замечательно провел два предыдущих сезона, а в нынешнем - 
"посыпался". 3+3 в 20 матчах - явно не тот результат, что ждали в Челябинске. 
Тертышного "отправляли" в "Сибирь" в обмен на Прохоркина, но сделка не 
состоялась. Теперь форварду ищут другой вариант. Есть некоторая вероятность, 
что найти не успеют и Тертышный останется в "Тракторе". 
Незавидная участь у вратаря "Металлурга" Загидулина. Голкипер в мае вернулся 
из Финляндии ради игры в Магнитогорске. Там он рассчитывал выиграть 
конкуренцию за место первого номера. Однако задуманное не удалось и к 
дедлайну "Металлург" нашел другого вратаря в команду. После подписания 
Подскребалина из "Трактора" Загидулину придется уйти из "Магнитки". 
Вариантов называют несколько, начиная от "Авангарда" и ЦСКА и заканчивая 
аутсайдерами лиги. 
Гуслистов пару лет назад считался чуть ли не самым перспективным 
нападающим "Северстали". Форвард уже в 18-летнем возрасте получил 
капитанскую нашивку, а спустя три года оказался не нужен новому главному 
тренеру команды Козыреву. В нынешнем сезоне в его активе всего 1 (0+1) очко 
в 16 матчах. Очевидно, что в "Северстали" у Гуслистова нет никаких шансов. По 
всей видимости, форвард до дедлайна окажется в "Сибири", откуда уже ушел 
Спиридонов и готовится уехать Сушко. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/glavnaya-intriga-dedlaina-obmen-salavata-s-cska-i-
uxod-legionerov-barysa-transfernyi-gid-kxl-5888059 

К заголовкам сообщений 

18-летний нападающий ЦСКА Соловьев продлил контракт с клубом 
(Чемпионат.com, Москва, 27 декабря 2023) 
18-летний нападающий ЦСКА Егор Соловьев продлил контракт с клубом до 
конца сезона-2027/2028, сообщает пресс-служба армейского клуба. 
Предыдущее соглашение хоккеиста действовало до 2025 года. 
В сезоне-2021/2022 Соловьев дебютировал за "Красную Армию", всего в МХЛ он 
провел 70 матчей и набрал 49 (21+28) очков при показателе полезности "+11". В 
текущем сезоне он также провел три матча КХЛ в составе главной команды ЦСКА 
и один - за "Звезду" в ВХЛ. Во всех трех лигах Егор отмечался заброшенной 
шайбой в своей дебютной игре. 
Напомним, в нынешнем регулярном сезоне Континентальной хоккейной лиги 
ЦСКА сыграл 43 матча, где набрал 48 очков и занимает шестое место в 
турнирной таблице Западной конференции. В следующей игре армейский клуб 
сыграет в дерби со СКА сегодня, 27 декабря.  

https://www.championat.com/hockey/news-5374238-18-letnij-napadayuschij-cska-
solovyov-prodlil-kontrakt-s-klubom.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sport24.ru, Москва, 27 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Сочи" подписал контракт со Спиридоновым, который покинул "Сибирь" 
(Чемпионат.com, Москва, 27 декабря 2023) 
ХК Сочи заключил контракт до конца сезона с нападающим Егором 
Спиридоновым сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги. 
Напомним, сегодня, 27 декабря, 22-летний нападающий покинул новосибирскую 
"Сибирь". 

https://sport.tatar-inform.ru/news/glavnaya-intriga-dedlaina-obmen-salavata-s-cska-i-uxod-legionerov-barysa-transfernyi-gid-kxl-5888059
https://sport.tatar-inform.ru/news/glavnaya-intriga-dedlaina-obmen-salavata-s-cska-i-uxod-legionerov-barysa-transfernyi-gid-kxl-5888059
https://www.championat.com/hockey/news-5374238-18-letnij-napadayuschij-cska-solovyov-prodlil-kontrakt-s-klubom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5374238-18-letnij-napadayuschij-cska-solovyov-prodlil-kontrakt-s-klubom.html
https://sport24.ru/hockey/news-607825-tsska-prodlil-kontrakt-s-18-letnim-solovyevym


 

 

В нынешнем сезоне форвард принял участие в 23 матчах регулярного 
чемпионата КХЛ, в которых забросил одну шайбу при отсутствии результативных 
передач и с показателем полезности "-1". В среднем за матч Спиридонов 
проводил на льду 5 минут 35 секунд. Этот сезон стал для Егора четвертым на 
уровне КХЛ. Ранее он также выступал за ХК СКА. В общей сложности 
нападающий провел 52 матча в лиге, в которых набрал 3 (2+1) очка. 
Южане в нынешнем сезоне Фонбет чемпионата Континентальной хоккейной лиги 
сыграли 44 игры, где набрали 33 очка. "Сочи" располагается на предпоследнем, 
10-м месте в таблице Запада.  

https://www.championat.com/hockey/news-5374160-sochi-podpisal-kontrakt-so-
spiridonovym-kotoryj-pokinul-sibir.html 

Похожие сообщения (8): 

• Аргументы и Факты (nsk.aif.ru), Новосибирск, 28 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 27 декабря 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 27 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Нападающий Марушев проведет оставшуюся часть сезона в "Сибири" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 декабря 2023) 
Как стало известно "СЭ", нападающий Максим Марушев проведет оставшуюся 
часть сезона в "Сибири". До этого форвард играл на правах аренды за "Трактор".  
В текущем сезоне 24-летний хоккеист провел 15 матчей в регулярном 
чемпионате КХЛ, в которых набрал 1 очко.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-marushev-provedet-
ostavshuyusya-chast-sezona-v-sibiri-2162157/ 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" заключил контракт с вратарем Алексеем Мельничуком 
(Чемпионат.com, Москва, 27 декабря 2023) 
"Локомотив" заключил односторонний контракт до конца сезона с голкипером 
Алексеем Мельничуком сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной 
лиги. Напомним, ранее об этом сообщал "Чемпионат". 
25-летний голкипер в этом сезоне не провел ни одного матча за "Торпедо". Всего 
в КХЛ Мельничук сыграл 46 матчей, в которых одержал 16 побед с 91,3% 
отраженных бросков. 
В июле 2023 года Мельничук подписал однолетний контракт с "Торпедо". В 
сезоне-2022/2023 на счету голкипера 14 матчей за "Сочи", "Авангард" и 
"Трактор", в которых вратарь продемонстрировал 89,1% отраженных бросков. 
Ярославский клуб в текущем сезоне сыграл 42 матча, где набрал 59 очков, и 
находится на третьей строчке в турнирной таблице Западной конференции. 
Ранее Хоккейное агентство Winners сообщило, что вратарь Иван Бочаров 
остается в "Локомотиве" до конца сезона и его обмен не планируется.  

https://www.championat.com/hockey/news-5374380-lokomotiv-zaklyuchil-kontrakt-s-
vrataryom-alekseem-melnichukom.html 

Похожие сообщения (15): 

• ЯрКуб (yarcube.ru), Ярославль, 27 декабря 2023 

https://www.championat.com/hockey/news-5374160-sochi-podpisal-kontrakt-so-spiridonovym-kotoryj-pokinul-sibir.html
https://www.championat.com/hockey/news-5374160-sochi-podpisal-kontrakt-so-spiridonovym-kotoryj-pokinul-sibir.html
https://nsk.aif.ru/sport/hk_sibir_rastorg_kontrakt_s_napadayushchimi_spiridonovym_i_prohorkinym
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sochi-zaklyuchil-kontrakt-s-forvardom-sibiri-spiridonovym-2162172/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/napadayuschiy-marushev-vernulsya-v-ak-bars-spiridonov-zaklyuchil-kontrakt-s-sochi
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999378_Forvard_Marushev_vernulsa_v_Ak_Bars_Spiridonov_podpisal_kontrakt_s_Sochi
https://sport24.ru/hockey/news-607804-sochi-podpisal-kontrakt-so-spiridonovym
https://shaiba.kz/news/765803
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-marushev-provedet-ostavshuyusya-chast-sezona-v-sibiri-2162157/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-marushev-provedet-ostavshuyusya-chast-sezona-v-sibiri-2162157/
https://www.championat.com/hockey/news-5374380-lokomotiv-zaklyuchil-kontrakt-s-vrataryom-alekseem-melnichukom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5374380-lokomotiv-zaklyuchil-kontrakt-s-vrataryom-alekseem-melnichukom.html
https://yarcube.ru/newsletter/yaroslavskiy-lokomotiv-podpisal-vratarya-ne-sygravshego-v-tekushchem-sezone-ni-odnogo-matcha/


 

 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Ярославский регион (yarreg.ru), Ярославль, 27 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 27 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 27 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Вратарь "Магнитки" Загидулин перейдет в "Нефтехимик" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 27 декабря 2023) 
Как стало известно "СЭ", "Магнитка" расторгнет контракт с вратарем Артемом 
Загидулиным.  
Новым клубом вратаря станет "Нефтехимик". 
28-летний Загидулин провел за "Металлург" 22 игры в этом сезоне с 
коэффициентом надежности 2,29. 
"Магнитка" занимает первое место в Восточной конференции, набрав 59 очков в 
44 матчах. "Нефтехимик" находится на 10-й строчке (39 баллов).  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vratar-magnitki-zagidulin-pereydet-v-
neftehimik-2162256/ 

Похожие сообщения (12): 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 27 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 27 декабря 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 27 декабря 2023 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 27 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Нефтехимик" переподписал контракт с капитаном команды (Р-Спорт, 
Москва, 27 декабря 2023) 
Нижнекамский "Нефтехимик" подписал новый контракт с нападающим 
Александром Дергачевым, сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ).  
Новое соглашение с 27-летним форвардом рассчитано до конца сезона-2025/26.  
Также пресс-служба КХЛ сообщила, что московское "Динамо" арендовало у 
"Нефтехимика" вратаря Ярослава Озолина.  
Дергачев перешел в "Нефтехимик" летом 2023 года из омского "Авангарда". В 
текущем сезоне на его счету 44 матча и 19 очков (12 шайб и 7 передач). Ранее в 
КХЛ вратарь также выступал за подмосковный "Витязь", петербургский СКА, в 
составе которого стал обладателем Кубка Гагарина, и московский "Спартак".  

https://rsport.ria.ru/20231227/neftekhimik-1918502097.html 

Похожие сообщения (9): 

• Sport24.ru, Москва, 27 декабря 2023 

https://www.sportmk.ru/sports/2023/12/27/melnichuk-pereshel-iz-torpedo-v-lokomotiv.html
https://yarreg.ru/articles/lokomotiv-podpisal-kontrakt-s-vratarem-melnichukom
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vratar-melnichuk-pereshel-iz-torpedo-v-lokomotiv-2162257/
https://allhockey.ru/news/show/501611-Vratar_Mel_nichuk_pereshel_iz_Torpedo_v_Lokomotiv
https://www.sovsport.ru/hockey/news/lokomotiv-obyavil-o-perekhode-vratarya-alekseya-melnichuka
https://metaratings.ru/news/khokkeinyi-lokomotiv-podpisal-kontrakt-s-golkiperom-melnichukom-319359/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999454_Jaroslavskij_Lokomotiv_podpisal_kontrakt_s_golkiperom_Melnichukom
https://shaiba.kz/news/765811
https://sport24.ru/hockey/news-607794-vratar-melnichuk-pokinul-torpedo
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vratar-magnitki-zagidulin-pereydet-v-neftehimik-2162256/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vratar-magnitki-zagidulin-pereydet-v-neftehimik-2162256/
https://realnoevremya.ru/news/299446-vratar-magnitki-pereshel-v-nizhnekamskiy-neftehimik
https://sport24.ru/hockey/news-607988-zagidulin-rastorg-kontrakt-s-metallurgom-i-stal-igrokom-neftekhimika
https://www.sovsport.ru/hockey/news/golkiper-zagidulin-rastorg-kontrakt-s-metallurgom-i-pereshyol-v-neftehimik
https://allhockey.ru/news/show/501658-Zagidulin_rastorg_kontrakt_s_Metallurgom_i_pereshel_v_Neftehimik
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/neftehimik-obyavil-o-perehode-zagidulina-2162378/
https://www.sports.ru/hockey/1115736364-vratar-zagidulin-rastorg-kontrakt-s-metallurgom-i-pereshel-v-nefteximi.html
https://sport.tatar-inform.ru/news/nefteximik-podpisal-artema-zagidullina-5888078
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999629_Vratar_Zagidulin_rastorg_kontrakt_s_Metallurgom_i_pereshel_v_Neftehimik
https://allhockey.ru/news/show/501617-Istochnik_vratar_Zagidulin_pokinet_Metallurg_i_perejdet_v_Neftehimik
https://rsport.ria.ru/20231227/neftekhimik-1918502097.html
https://sport24.ru/hockey/news-607964-neftekhimik-perepodpisal-kontrakt-s-dergachevym


 

 

• Sports.ru, Москва, 27 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 27 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Нефтехимик" переподписал контракт с Шафигуллиным (Р-Спорт, Москва, 
27 декабря 2023) 
Нижнекамский "Нефтехимик" подписал новый контракт с нападающим Булатом 
Шафигуллиным, сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
Новое соглашение с 23-летним форвардом рассчитано до конца сезона-2025/26.  
Шафигуллин выступает за "Нефтехимик" с 2017 года. В текущем сезоне на его 
счету 42 матча и 19 очков (8 шайб и 11 передач). Всего за нижнекамскую команду 
он провел 238 матчей и набрал 67 (24 шайбы и 43 передачи) очков.  
Также сообщается, что "Нефтехимик" заключил односторонний контракт до 30 
апреля 2024 года с вратарем Артемом Загидуллиным, с которым ранее расторг 
соглашение магнитогорский "Металлург".  

https://rsport.ria.ru/20231227/khokkey-1918574197.html 

К заголовкам сообщений 

"Нефтехимик" взял в аренду 21-летнего нападающего московского 
"Динамо" (Чемпионат.com, Москва, 27 декабря 2023) 
"Нефтехимик" взял в аренду у московского "Динамо" нападающего Никиту 
Буруянова сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги. 
В нынешнем сезоне форвард выступал в ВХЛ за клуб "Динамо" Санкт-Петербург, 
где в 38 матчах записал на свой счет 26 (13+13) очков. 
21-летний нападающий в прошлом регулярном сезоне провел 35 матчей, в 
которых забросил пять шайб и отдал две результативные передачи, набрав в 
общей сложности семь очков с показателем полезности "+1" и средним игровым 
временем 9 минут и 7 секунд. В розыгрыше Кубка Гагарина - 2023 на счету 
Буруянова один матч без набранных баллов. 
Напомним, 27 декабря в полночь по московскому времени в КХЛ закроется 
трансферное окно. После этого клубы уже не смогут проводить сделки и 
подписывать новичков, таким образом, сформируется и зафиксируется состав 
команд на финальную часть сезона.  

https://www.championat.com/hockey/news-5374472-neftehimik-vzyal-v-arendu-21-
letnego-napadayuschego-moskovskogo-dinamo.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Минское "Динамо" заключило контракт с бывшим хоккеистом НХЛ (Р-
Спорт, Москва, 28 декабря 2023) 
Минское "Динамо" перед завершением периода дозаявок заключило контракт с 
канадским нападающим Таннером Фрицом, сообщается на сайте 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
Соглашение с 32-летним хоккеистом рассчитано на два года.  
В текущем сезоне Фритц выступал за "Бриджпорт Айлендерс" в Американской 
хоккейной лиге (АХЛ), набрал 7 (1+6) очков в 20 матчах. В сезоне 2022/23 Фриц 

https://www.sports.ru/hockey/1115736188-nefteximik-perepodpisal-kontrakt-s-dergachevym-do-2026-goda.html
https://allhockey.ru/news/show/501619-Neftehimik_perepodpisal_kontrakt_s_napadajuschim_Dergachevym
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/neftehimik-perepodpisal-kontrakt-s-dergachevym-2162301/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999525_Neftehimik_perepodpisal_kontrakt_s_kapitanom_komandy_Dergachevym
https://shaiba.kz/news/765820
https://rsport.ria.ru/20231227/khokkey-1918574197.html
https://www.championat.com/hockey/news-5374472-neftehimik-vzyal-v-arendu-21-letnego-napadayuschego-moskovskogo-dinamo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5374472-neftehimik-vzyal-v-arendu-21-letnego-napadayuschego-moskovskogo-dinamo.html
https://allhockey.ru/news/show/501622-Neftehimik_vzyal_v_arendu_u_moskovskogo_Dinamo_forvarda_Buruyanova


 

 

выступал в АХЛ за "Хартфорд Вулф Пэк" и набрал 43 (10+33) очка в 67 матчах 
регулярного чемпионата. В Национальной хоккейной лиге форвард с 2017 по 
2019 год выступал за "Нью-Йорк Айлендерс" и набрал 8 (3+5) очков в 42 играх.  
Начиная с 28 декабря, по завершении периода дозаявок, клубы КХЛ более не 
смогут производить обмены или заключать контракты с новыми игроками.  

https://rsport.ria.ru/20231228/khokkey-1918594876.html 

Похожие сообщения (7): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 декабря 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 28 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 28 декабря 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 28 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Защитник Шемич подписал контракт с "Куньлунем" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 28 декабря 2023) 
"Куньлунь Ред Стар" объявил о подписании контракта с защитником Томасом 
Шемичем. Соглашение рассчитано до конца сезона. 
27-летний канадец в прошлом сезоне играл в Швеции за "Мальме". В 49 матчах 
он набрал 14 (3+11) очков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-shemich-podpisal-kontrakt-
s-kunlunem-2162435/ 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" получил нападающего "Куньлуня" Родуолда в результате 
обмена (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 декабря 2023) 
"Трактор" получил нападающего "Куньлуня" Родуолда в результате обмена  
Нападающий Джек Родуолд перешел из "Куньлуня" в челябинский "Трактор" в 
результате обмена, сообщает пресс‑служба КХЛ. 

Взамен за 29‑летнего канадца "Куньлунь" получил денежную компенсацию. 
 - Третью позицию легионера в "Тракторе" займет центральный нападающий 
Джек Родуолд, которого мы получили из "Куньлуня" в обмен на денежную 
компенсацию. Это крупный форвард ростом за 190 см, умеющий играть на 
"точке", одинаково полезный в неравных составах, способный создавать 
моменты и контролировать шайбу. Немаловажно, что Джек уже адаптирован к 
российскому хоккею и готов попробовать себя в клубе с более высокими 
задачами, - сказал генеральный менеджер челябинцев Алексей Волков. 
В текущем сезоне Фонбет Чемпионата КХЛ Родуолд провел 44 матча, набрал 16 
(6+10) очков. 
Также московский ЦСКА объявил о переподписании контракта с защитником 
Ярославом Дыбленко. Новое соглашение действует до конца сезона‑2025/26. 
В среду 27 декабря завершится период дозаявок, начиная с 28 декабря клубы 
больше не смогут производить обмены или заключать контракты с новыми 
хоккеистами. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999680_Traktor_poluchil_napadajushheg
o_Kunluna_Roduolda_v_rezultate_obmena 

Похожие сообщения (9): 

• Sport24.ru, Москва, 28 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 декабря 2023 

https://rsport.ria.ru/20231228/khokkey-1918594876.html
https://allhockey.ru/news/show/501690-Minskoe_Dinamo_podpisalo_kontrakt_s_Tannerom_Fricem
https://www.championat.com/hockey/news-5375110-minskoe-dinamo-podpisalo-eks-forvarda-nhl.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/minskoe-dinamo-podpisalo-kontrakt-s-napadayuschim-fricem-2162433/
https://sport24.ru/hockey/news-608037-minskoye-dinamo-podpisalo-kanadskogo-forvarda-fritsa
https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/28/novichok-minskogo-dinamo-v-mezhsezone-mog-okazatsja-v-top-klube-khl/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-shemich-podpisal-kontrakt-s-kunlunem-2162435/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-shemich-podpisal-kontrakt-s-kunlunem-2162435/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999680_Traktor_poluchil_napadajushhego_Kunluna_Roduolda_v_rezultate_obmena
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999680_Traktor_poluchil_napadajushhego_Kunluna_Roduolda_v_rezultate_obmena
https://sport24.ru/hockey/news-608026-kunlun-obmenyal-kanadskogo-forvarda-roduolda-v-traktor
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvarda-kunlunya-roduolda-obmenyali-v-traktor-2162415/


 

 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 27 декабря 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 27 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 27 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" обменял защитника Боуи в "Торпедо" на деньги (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 декабря 2023) 
Как стало известно "СЭ", "Трактор" обменял защитника Мэдисона Боуи в 
"Торпедо" на деньги. 
Также в челябинский клуб переходит нападающий "Куньлуня" Джек Родуолд. 
Китайская команда получит за игрока деньги.  
28-летний Боуи в текущем сезоне сыграл за "Трактор" 22 матча и набрал 7 (2+5) 
очков при показателе полезности "-1".  
29-летний Родуолд провел за "Куньлунь" 44 игры и набрал 16 (6+10) очков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/traktor-obmenyal-boui-v-kunlun-na-
napadayuschego-roduolda-2162264/ 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо" заключило контракт с 50-летним голкипером Николаем 
Хабибулиным (Чемпионат.com, Москва, 27 декабря 2023) 
"Торпедо" заключило контракт до конца сезона с 50-летним голкипером 
Николаем Хабибулиным сообщает пресс-служба КХЛ. 13 января Николаю 
Хабибулину исполнится 51 год. 
Хабибулин является тренером вратарей в нижегородском клубе. Николай - 
олимпийский чемпион 1992 года и обладатель Кубка Стэнли 2004 года в составе 
"Тампа-Бэй Лайтнинг". Хабибулин - рекордсмен по количеству матчей в НХЛ 
среди российских вратарей (799), входит в топ-20 в истории лиги по этому 
показателю. 
Всего в регулярных сезонах НХЛ одержал 333 победы и 46 раз отыграл "на ноль", 
в Кубке Стэнли на счету Николая 72 игры, 39 побед и шесть "сухих" матчей. В 
2014 году Хабибулин завершил игровую карьеру. 
Примечательно, что в КХЛ уже выступал хоккеист старше 50 лет. 11 декабря 
2009-го Вячеслав Фетисов в возрасте 51 года сыграл за ЦСКА.  

https://www.championat.com/hockey/news-5374956-torpedo-zaklyuchilo-kontrakt-s-
50-letnim-golkiperom-nikolaem-habibulinym.html 

Похожие сообщения (58): 

• РИА Время Н (vremyan.ru), Нижний Новгород, 28 декабря 2023 

• Sports.kz, Караганда, 28 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 28 декабря 2023 

• Рен ТВ (ren.tv), Москва, 28 декабря 2023 

• Интерфакс, Москва, 28 декабря 2023 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 28 декабря 2023 

• Коммерсантъ. Новости информ. центра, Москва, 28 декабря 2023 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 28 декабря 2023 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 28 декабря 2023 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 28 декабря 2023 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/27/kanadskij-forvard-v-rezultate-obmena-popolnil-sostav-traktora/
https://shaiba.kz/news/765823
https://allhockey.ru/news/show/501616-Istochnik_Traktor_obmenyal_Boui_v_Kun_lun_na_Roduolda
https://metaratings.ru/news/traktor-obmenyal-zashitnika-boui-v-kunlun-na-forvarda-roduolda-319391/
https://www.sports.ru/hockey/1115735536-traktor-obmenyal-boui-v-kunlun-na-roduolda-se.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/traktor-obmenyal-boui-v-kunlun-na-napadayuschego-roduolda-2162264/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/traktor-obmenyal-boui-v-kunlun-na-napadayuschego-roduolda-2162264/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/traktor-obmenyal-boui-v-kunlun-na-napadayuschego-roduolda-2162264/
https://www.championat.com/hockey/news-5374956-torpedo-zaklyuchilo-kontrakt-s-50-letnim-golkiperom-nikolaem-habibulinym.html
https://www.championat.com/hockey/news-5374956-torpedo-zaklyuchilo-kontrakt-s-50-letnim-golkiperom-nikolaem-habibulinym.html
https://www.vremyan.ru/news/536376
https://www.sports.kz/news/klub-khl-podpisal-50-letnego-golkipera-s-rekordom-v-nhl
https://www.sports.ru/hockey/1115736943-gendirektor-torpedo-o-podpisanii-xabibulina-opytnyj-bekap-ne-pomeshaet.html
https://ren.tv/news/sport/1176480-khk-torpedo-zakliuchil-kontrakt-s-50-letnim-vratarem-khabibulinym
https://www.sport-interfax.ru/938292
https://www.sportsdaily.ru/articles/torpedo-zayavilo-nikolaya-khabibulina-on-planiruet-debyutirovat-v-kkhl-v-51-god
https://www.kommersant.ru/doc/6428096
https://www.championat.com/hockey/article-5375018-glavnye-transfery-v-dedlajn-khl-vse-perehody-i-obmeny-28-dekabrya-2023-goda.html
https://www.sport-weekend.com/home/glavnye-novosti/228801-vsled-za-40-letnim-kovalchukom-igrovuyu-kareru-v-kkhl-vozobnovil-50-letnij-khabibulin
https://rg.ru/2023/12/28/50-letnij-vratar-habibulin-podpisal-kontrakt-s-torpedo.html


 

 

• NEWS.ru, Москва, 28 декабря 2023 

• Life.ru, Москва, 28 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 27 декабря 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Вечерняя Москва (vm.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Известия (iz.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 27 декабря 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 27 декабря 2023 

• ТАСС, Москва, 27 декабря 2023 

• Газета.Ru, Москва, 27 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 27 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 27 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 27 декабря 2023 

• Вести.ru, Москва, 27 декабря 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 27 декабря 2023 

• Говорит Москва (govoritmoskva.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 27 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 27 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" подписал контракт с бронзовым призером Олимпийских игр 
Томашем Юрчо (Чемпионат.com, Москва, 27 декабря 2023) 
Хоккейный клуб "Авангард" заключил контракт до конца сезона со словацким 30-
летним нападающим Томашем Юрчо сообщает пресс-служба омской команды. 
"В текущем сезоне выступал за "Давос". В КХЛ провел 54 игры, набрал 38 очков 
(15+23). По договоренности с ХК "Давос" Томаш Юрчо примет участие в Кубке 
Шпенглера и после получения необходимых документов присоединится к нашей 
команде, играть будет под номером 13", - сказано в сообщении "ястребов". 
Томаш Юрчо является бронзовым призером Олимпийских игр в Пекине. Со 
сборной Словакии Юрчо в матче за третье место обыграл сборную Швеции (4:0). 
Словацкий хоккеист был выбран на драфте НХЛ в 2011 году во втором раунде 
под общим 35-м номером командой "Детройт Ред Уингз". 
В КХЛ форвард выступал за "Барыс" и "Куньлунь Ред Стар".  

https://www.championat.com/hockey/news-5374368-avangard-podpisal-kontrakt-s-
bronzovym-prizyorom-olimpijskih-igr-tomashem-yurcho.html 

Похожие сообщения (32): 

• Город55.ру, Омск, 27 декабря 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 27 декабря 2023 

https://news.ru/hockey/hk-torpedo-podpisal-kontrakt-s-50-letnim-vratarem/
https://life.ru/p/1629969
https://allhockey.ru/news/show/501675-Gendirektor_Torpedo_o_kontrakte_s_Habibulinym_vynashivali_etu_ideju_davno
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999682_Stalo_izvestno_skolko_zarabotajet_50letnij_vratar_Khabibulin_po_odnoletnemu_kontraktu_s_Torpedo
https://sport24.ru/hockey/news-608023-tretyak-pomnyu-chto-khabibulin-khoroshiy-vratar-no-skolko-let-on-ne-igral
https://sportrbc.ru/news/658c8d719a79473e2bb21a38
https://vm.ru/news/1103841-torpedo-podpisalo-kontrakt-s-50-letnim-olimpijskim-chempionom-habibulinym
https://iz.ru/1627413/2023-12-27/khk-torpedo-zakliuchil-kontrakt-s-50-letnim-vratarem-nikolaem-khabibulinym
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999677_Vratar_SKA_Serebrakov_Interesno_budet_posmotret_na_igru_Khabibulina_Zhelaju_jemu_tolko_udachi
https://allhockey.ru/news/show/501673-Larionov_o_Habibuline_on_userdno_rabotal_chtoby_vernut_sebya_v_igrovuju_formu
https://metaratings.ru/news/torpedo-obyavilo-o-podpisanii-kontrakta-s-obladatelem-kubka-stenli-khabibulinym-319518/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/27/aleksandr-harlamov-sejchas-u-nas-est-dva-prekrasnyh-vratarja-huska-i-kulbakov.-no-habibulin-ne-pomeshaet/
https://shaiba.kz/news/765861
https://tass.ru/sport/19642113
https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/12/27/22021597.shtml
https://sport24.ru/hockey/news-608014-larionov-khabibulin-userdno-rabotal-posledniye-tri-mesyatsa-chtoby-vernut-sebya-v-igrovuyu-formu
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999676_Poslednije_tri_mesaca_Khabibulin_userdno_rabotal_chtoby_vernut_seba_v_igrovuju_formu__trener_Torpedo_Larionov
https://www.sports.ru/hockey/1115736727-larionov-o-xabibuline-torpedo-ponadobilsya-tretij-vratar-nikolaj-userd.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trener-torpedo-larionov-prokommentiroval-podpisanie-kontrakta-s-habibulinym-2162412/
https://aif.ru/sport/hockey/nizhegorodskoe_torpedo_podpisalo_kontrakt_s_50-letnim_vratarem_habibulinym
https://russian.rt.com/sport/news/1251801-torpedo-kontrakt-golkiper
https://www.vesti.ru/article/3728632
https://www.sovsport.ru/hockey/news/torpedo-podpisalo-kontrakt-s-50-letnim-vrataryom-habibulinym
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/torpedo-obyavilo-o-podpisanii-kontrakta-s-50-letnim-nikolaem-habibullinym-2162408/
https://sport24.ru/hockey/news-608010-torpedo-zayavilo-50-letnego-khabibulina-v-kachestve-vratarya
https://govoritmoskva.ru/news/392875/
https://allhockey.ru/news/show/501666-Torpedo_zakljuchilo_kontrakt_s_50_letnim_Habibulinym
https://rsport.ria.ru/20231227/khokkey-1918584230.html
https://www.sports.ru/hockey/1115736640-torpedo-podpisalo-kontrakt-c-50-letnim-xabibulinym-poslednyuyu-igru-on.html
https://www.championat.com/hockey/news-5374368-avangard-podpisal-kontrakt-s-bronzovym-prizyorom-olimpijskih-igr-tomashem-yurcho.html
https://www.championat.com/hockey/news-5374368-avangard-podpisal-kontrakt-s-bronzovym-prizyorom-olimpijskih-igr-tomashem-yurcho.html
https://gorod55.ru/news/2023-12-27/do-kontsa-sezona-avangard-zaklyuchil-kontrakt-so-slovatskim-napadayuschim-tomashem-yurcho-3141248
https://shaiba.kz/news/765825


 

 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Интерфакс, Москва, 27 декабря 2023 

• Коммерческие вести (kvnews.ru), Омск, 27 декабря 2023 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 27 декабря 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 27 декабря 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Аргументы и Факты (omsk.aif.ru), Омск, 27 декабря 2023 

• Вести.ru, Москва, 27 декабря 2023 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 27 декабря 2023 

• 12 канал, Омск, 27 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 27 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Новый Омск (newsomsk.ru), Омск, 27 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• ТАСС, Москва, 27 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 27 декабря 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 27 декабря 2023 

• ИА СуперОмск, Омск, 27 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 27 декабря 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 27 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" заключил трехлетний контракт с талантливым нападающим 
Пугачевым (РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 27 декабря 2023) 
Данила Пугачев заключил первый профессиональный контракт. Воспитанник 
академии "Авангард" отличается хорошей результативностью.  
Хоккейный клуб "Авангард" заключил первый профессиональный контракт с 
воспитанником Академии Данилой Пугачевым. Соглашение с нападающим 2006 
года рождения рассчитано на три года, сообщили в пресс-службе клуба. 
В сезоне 2022/2023 за "Авангард"-2006" Данила сыграл 36 матчей, набрал 31 
(15+16) очко, в текущем сезоне в первенстве ЮХЛ за "Ястребов" провел 6 игр, 
набрал 9 (6+3) очков, заработал показатель полезности "+5". 
Очевидно, что талантливый нападающий поможет в этом сезоне "Омским 
Ястребам".  

https://omskinform.ru/news/185481 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" подписал контракт с обладателем Кубка Гагарина Рыковым 
(Sport24.ru, Москва, 27 декабря 2023) 
"Авангард" подписал двусторонний контракт с защитником Егором Рыковым, 
сообщает пресс-служба КХЛ .  
Соглашение 26-летнего хоккеиста с омским клубом рассчитано до конца 
текущего сезона.  
В КХЛ Рыков провел 295 игр, в которых забил 5 голов и отдал 53 голевые 
передачи.  
Ранее Рыков выступал за "Адмирал", "Северсталь", ЦСКА, "Хартфолд", "Сочи" и 
СКА, в составе которого выиграл Кубок Гагарина.  

https://metaratings.ru/news/bronzovyi-prizyor-oi-2022-v-sostave-sbornoi-slovakii-yurcho-stal-igrokom-avangarda-319390/
https://www.kp.ru/sports/hokkej/odnim-yastrebom-stalo-bolshe-avangard-podpisal-eks-igroka-detrojta-yurcho/
https://www.sport-interfax.ru/938219
https://kvnews.ru/news-feed/slovak-tomash-yurcho-pomozhet-omskomu-avangardu-vyigrat-kubok-gagarina
https://omskinform.ru/news/185493
https://russian.rt.com/sport/news/1251606-avangard-kontrakt-hokkeist
https://sportrbc.ru/news/658c16329a7947cb4376c56c
https://omsk.aif.ru/sport/sport_persona/omskiy_avangard_zaklyuchil_kontrakt_so_slovackim_napadayushchim
https://www.vesti.ru/article/3727799
https://omskinform.ru/news/185491
https://12-kanal.ru/news/193436/
https://rsport.ria.ru/20231227/avangard-1918449460.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999450_Bronzovyj_prizer_Olimpiady_po_khokkeju_zakluchil_kontrakt_s_Avangardom
https://www.sovsport.ru/hockey/news/bronzoviy-prizyor-olimpiyskikh-igr-yurcho-pereshyol-v-avangard
https://newsomsk.ru/news/140408-omskiy_avangard_popolnil_slovak_tomash_yurcho/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-podpisal-bronzovogo-prizera-olimpiady-yurcho-2162231/
https://tass.ru/sport/19638129
https://allhockey.ru/news/show/501609-Avangard_podpisal_eks_forvarda_Kun_lunya_Yurcho
https://www.sports.ru/hockey/1115735271-avangard-podpisal-eks-forvarda-kunlunya-yurcho-kontrakt-do-koncza-sezo.html
https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/27/bronzovyj-prizer-oi-2022-pereshel-v-omskij-avangard/
https://superomsk.ru/news/132970-omskiy_avangard_podpisal_kontrakt_s_legionerom/
https://sport24.ru/hockey/news-607852-avangard-podpisal-bronzovogo-prizera-oi-2022-yurcho
https://shaiba.kz/news/765810
https://omskinform.ru/news/185481


 

 

https://sport24.ru/hockey/news-607984-avangard-podpisal-kontrakt-s-obladatelem-
kubka-gagarina-rykovym 

Похожие сообщения (9): 

• ИА СуперОмск, Омск, 28 декабря 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 27 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 27 декабря 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 27 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Громкий трансфер в КХЛ: олимпийский чемпион сменил раздевалку во 
время дерби! Прохоркин снова в "Авангарде" (Sport24.ru, Москва, 27 
декабря 2023) 
Еще недавно он играл за "Сибирь". 
Как часто игрок для того, чтобы сменить клуб, просто перетаскивает баул из 
одной раздевалки в другую? Прямо скажем, не часто. Но такой случай произошел 
за день до дедлайна КХЛ . Николаю Прохоркину, чтобы перейти из "Сибири" в 
"Авангард", не нужно было никуда ехать. Его новая команда сама к нему 
приехала. Еще утром он был игроком новосибирского клуба, а вечером стал 
"ястребом". Победу в сибирском дерби он праздновал уже вместе с омичами.  
На данный момент это самый громкий трансфер в канун дедлайна. Как-никак, 
олимпийский чемпион Пхенчхана, обладатель Кубка Гагарина. А еще, до 
недавнего времени, капитан "Сибири". За игрока такого статуса "Авангард", по 
идее, должен был отдать половину царства. Тем более, что речь идет о 
принципиальных соперниках. Но Прохоркин отправляется в Омск в обмен на 
денежную компенсацию. На первый взгляд, история удивительная и не особо 
логичная.  
Тут надо отмотать пленку на несколько месяцев назад. Лето. Сборы СКА. 
Питерский клуб, совершивший очередную массовую закупку в межсезонье, 
пытается разобраться с набором игроков, который оказался в руках Романа 
Ротенберга. Важной вехой в этом отборе становится двусторонняя игра, которую 
по легенде провалил Прохоркин - один из самых дорогих игроков команды, 
который при этом пропустил почти год из-за проблем со здоровьем. Вскоре СКА 
с Николаем расстанется.  
Как возник союз Прохоркина и "Сибири"? Во многом с подачи агента игрока. 
Николай сменил своего представителя, начав работать с Шуми Бабаевым. И 
почти сразу нашел себе новый клуб. Какая здесь связь, спросите вы? 
Новосибирцев в сезон выводил Дэвид Немировски - старый знакомый Бабаева, 
да и с гендиректором клуба Фастовским у них давние рабочие отношения. 
Немировски же в конце игроцкой карьеры играл вместе с молодым Прохоркиным.  
Другие клубы тогда побоялись брать дорогого и травматичного игрока с 
непростым характером. "Сибирь" же латала дыры в составе и была готова 
предоставить Прохоркину достаточно игрового времени и приличное жалование 
- около 50 миллионов рублей за сезон. Сам же Николай выбрал новосибирский 
вариант, по всей видимости, из-за мягкого характера главного тренера, его 
демократичного подхода. Так что же пошло не так?  
"Есть ситуация, в которую вошли две стороны. Это был лучший выход для всех, 
безболезненный выход. Вы же видите, как Колю использовали в последних 
играх. В "Сибири" его видят по-своему, Коля видит себя по-другому в команде. 

https://sport24.ru/hockey/news-607984-avangard-podpisal-kontrakt-s-obladatelem-kubka-gagarina-rykovym
https://sport24.ru/hockey/news-607984-avangard-podpisal-kontrakt-s-obladatelem-kubka-gagarina-rykovym
https://superomsk.ru/news/132982-omskiy_avangard_podpisal_obladatelya_kubka_gagarin/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/avangard-zaklyuchil-kontrakt-s-obladatelem-kubka-gagarina-rykovym
https://metaratings.ru/news/avangard-obyavil-o-podpisanii-kontrakta-s-obladatelem-kubka-gagarina-rykovym-319494/
https://rsport.ria.ru/20231227/khokkey-1918573162.html
https://allhockey.ru/news/show/501652-Avangard_zakljuchil_kontrakt_s_obladatelem_Kubka_Gagarina_Rykovym
https://www.sports.ru/hockey/1115736322-avangard-podpisal-kontrakt-s-obladatelem-kubka-gagarina-rykovym-zashhi.html
https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/27/avangard-podpisal-kontrakt-s-obladatelem-kubka-gagarina/


 

 

Это оптимальное спокойное решение. Прохоркин ушел из-за трений с 
Фастовским? Нет, вы что! Как можно назвать трениями обсуждение ситуации в 
команде между капитаном и руководителем? Это бред! У них абсолютно 
нормальные отношение. Со сменой тренерского штаба изменилась его роль в 
команде. И встал резонный вопрос "а есть ли смысл на немаленькой зарплате 
держать игрока в такой роли?", - сказал Бабаев в интервью Sport24.  
Конфликт с Кириллом Фастовским действительно был одной из версий ухода 
Прохоркина. После выездного матча с "Куньлунем" в середине ноября капитан и 
руководитель "Сибири" действительно на повышенных тонах спорили, что могло 
показаться кому-то поводом для дальнейшего "развода". Однако ключевым 
фактором, как и говорит агент Прохоркина, стала смена тренерского штаба. 
Немировски был отправлен в отставку, а Николай был на 100% его игроком. По 
нашей информации, после паузы на Матч Звезд и Кубок Первого канала он 
подошел к и. о. главного тренера Кривокрасову и попросил уйти из команды. 
Последние два матча Прохоркин был вне состава.  
Идеальным вариантом для "Сибири" было бы обменять Прохоркина на своего 
воспитанника Валентина Пьянова или Ивана Николишина, за которым 
новосибирцы гоняются не первый год. Однако они, на данный момент, остались 
в "Авангарде". А вокруг новичка в Омске планируют построить второе звено. На 
протяжении половины чемпионата отсутствие второй мощной тройки после 
Ткачев - Спунер - Буше было ахиллесовой пятой "Авангарда". Ни уже упомянутый 
Пьянов, ни Игорь Гераськин, ни другие форварды не смогли создать столь 
необходимый для борьбы за кубок второй фронт.  
"Прохоркина мы хорошо знаем по предыдущему выступлению за "Авангард", это 
опытный мастер, центр, умеющий выстроить игру звена, отработать одинаково 
эффективно как в нападении, так и в защите. Поможет нам на "точке" и в 
большинстве. Конкуренция в центральной линии команды усиливается, считаем, 
это пойдет на пользу всему нашему коллективу", - прокомментировал этот 
трансфер генеральный менеджер омичей Антон Курьянов.  
До дедлайна остается несколько часов. За это время "Авангард" может сделать 
еще несколько приобретений, тем самым создав второе звено буквально с нуля. 
К Прохоркину в любой момент может присоединиться легионер, которого уже 
анонсировал гендиректор "ястребов" Герман Чистяков, а также Дамир Жафяров, 
которого до последнего момента не хотел отпускать "Ак Барс". Если все планы 
сибиряков реализуются, они станут куда ближе к реализации кубковых амбиций. 
Вот только правдорубу Прохоркину, чей характер уже не раз мешал ему по 
карьере, может что-то не понравится на новом месте. А из крутого центра он 
может вновь перевоплотиться в проблемного игрока, создающего головную боль 
тренеру.  

https://sport24.ru/hockey/article-gromkiy-transfer-v-kkhl-olimpiyskiy-chempion-smenil-
razdevalku-vo-vremya-derbi-prokhorkin-snova-v-avangarde 

К заголовкам сообщений 

Сау бул, Дамир! "Дискриминированный" Жафяров наконец-то покидает 
"Ак Барс" (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 27 декабря 2023) 
В результате тройного обмена с Магнитогорском и Омском казанцы получат 
игрока, которого ждал Билялетдинов Нападающий "Ак Барса" Дамир Жафяров, 
как стало известно "БИЗНЕС Online", в ближайшее время все же перейдет в 
омский "Авангард". Взамен казанский клуб получит от "Магнитки" форварда 
Семена Кошелева, а в Магнитогорск из Омска переедет нападающий Игорь 
Гераськин. Тройной обмен между клубами, который должен был произойти еще 

https://sport24.ru/hockey/article-gromkiy-transfer-v-kkhl-olimpiyskiy-chempion-smenil-razdevalku-vo-vremya-derbi-prokhorkin-snova-v-avangarde
https://sport24.ru/hockey/article-gromkiy-transfer-v-kkhl-olimpiyskiy-chempion-smenil-razdevalku-vo-vremya-derbi-prokhorkin-snova-v-avangarde


 

 

две недели назад, чуть не сорвался, но в итоге совершится в последний день 
переходов в лиге. "БИЗНЕС Online" рассказывает детали сделки и объясняет, 
почему этот обмен - победа "Ак Барса". 
Тройной обмен состоится 
История о тройном обмене между "Ак Барсом", "Авангардом" и "Металлургом" 
тянется последние две недели. "БИЗНЕС Online" одним из первых сообщил, что 
в результате этого обмена Дамир Жафяров транзитом через "Металлург" 
отправится в "Авангард". Магнитогорск должен был получить Игоря Гераськина 
и отдать в "Ак Барс" Семена Кошелева. Сделка, которую придумал генеральный 
менеджер казанцев Марат Валиуллин, устраивала все три стороны, но в 
последний момент омский клуб отказался отдавать Гераськина. 
Казалось, что сделка сорвалась. Но накануне, в предпоследний день 
трансферного окна в КХЛ, клубы вернулись к диалогу и смогли договориться. 
"Авангард", как рассказывают источники издания, давно хотел подписать 
Жафярова. Когда в Омске поняли, что другими способами заполучить форварда 
"Ак Барса" не выйдет, согласились на тройной обмен. 
"БИЗНЕС Online" сегодня первым сообщил о сделке, а позже ее подтвердил 
агент Юрий Николаев, представляющий интересы Кошелева и Гераськина. 
"Похоже, что этот обмен состоится", - заявил Николаев. При этом тройной обмен 
будет немного отличаться от первоначального вида. Если изначально Жафяров 
должен был отправиться в Омск транзитом через Магнитогорск, то теперь поедет 
напрямую. 
Дело в том, что сегодня последний день трансферного окна и никто из клубов не 
хочет лишней бумажной волокиты. Если бы Жафяров поехал сначала в 
"Металлург", то магнитогорскому клубу пришлось бы регистрировать его 
контракт и только потом отдавать в "Авангард". Был риск, что магнитогорцы 
банально могли не успеть до полуночи. 
От этого обмена выиграют все три клуба. Омская команда расстанется с 
Гераськиным, который так и не стал лидером в этом сезоне. "Авангард" летом 
подписал игрока на четыре года и сделал ставку на него. Но в итоге Гераськин в 
42 матчах набрал всего 15 (5 плюс 10) очков при показателе полезности минус 3. 
Он так и остался в тени Владимира Ткачева, Рида Буше и Райана Спунера. 
"Магнитка" в свою очередь заинтересована как раз в Гераськине. 25-летний 
нападающий до перехода в "Авангард" всю карьеру провел под руководством 
Андрея Разина. В "Северстали" Гераськин был лидером и чуть ли не главной 
звездой команды. Нынешний главный тренер "Металлурга" точно знает, как 
использовать этого нападающего. 
А "Ак Барс" наконец-то избавится от скандального игрока и завершит неприятную 
историю с трансфером Жафярова, которая тянется еще с сентября. К тому же 
"барсы" освободят место под жестким потолком зарплат. По нашим данным, это 
около 15 млн рублей. 
Что теперь будет с иском в КХЛ от агента Жафярова? 
Жафяров так и не стал частью "Ак Барса". Летом его трансфер в казанский клуб 
преподносили как один из главных в межсезонье, а сам игрок рассказывал, что 
мечтал поработать под руководством Зинэтулы Билялетдинова. Правда, ничего 
из этого не вышло. Билялетдинов еще в ноябре разочаровался в Жафярове. 
Больше всего тренера не устраивало то, что хоккеист не умеет играть в обороне. 
Последний матч за "барсов" Дамир провел 28 ноября, после чего перестал 
попадать в состав, ездить с командой на выездные серии и вообще работать с 
основной группой команды. 
А буквально несколько дней назад конфликт между игроком и клубом разгорелся 
еще сильнее. Агент Жафярова Шуми Бабаев подал иск в КХЛ и заявил, что его 



 

 

клиент подвергся дискриминации со стороны Билялетдинова. "Причина иска 
одна: отношение главного тренера. По Жафярову главный тренер еще в 
сентябре сказал, что не знает, как его использовать, и он до сих пор не играет", - 
заявил Бабаев нашему изданию. 
КХЛ назначила слушание по этому делу на 12 января, но, скорее всего, его 
банально отменят. Сейчас, когда Жафяров вырвался из Казани, в рассмотрении 
этого иска просто нет никакого смысла. Как рассказывают наши источники, 
Бабаев изначально понимал, что иск выиграть будет трудно, и пошел на этот шаг 
ради шумихи вокруг своего клиента. Таким способом агент пытался 
воздействовать на "Ак Барс". Кстати, по нашим данным, изначально сторона 
игрока хотела, чтобы казанский клуб отпустил Жафярова в "Авангард" за 
символическую 1 тыс. рублей. А когда "Ак Барс" отказался, появилась история с 
иском... 
"Он говорит: "Пускай сидят!": в КХЛ прилетел иск к "Ак Барсу" и Биллу  
Испортятся ли отношения между "Ак Барсом" и одним из самых влиятельных 
агентов КХЛ? Бабаев всегда говорил, что вопросов к руководству казанского 
клуба и лично к Валиуллину у него нет. Во всем он обвинял Билялетдинова. 
Сейчас агент добился, чего хотел, и должен быть доволен. 
Билялетдинов видит Кошелева в составе "Ак Барса" 
В результате всей этой истории "Ак Барс" заполучил Кошелева. В обсуждениях 
обмена тот долгое время был в тени Гераськина и Жафярова. Почему же 
"Металлург" так легко избавляется от игрока, у которого неплохая статистика в 
этом сезоне - 14 (4 плюс 10) очков и есть опыт игры в финалах Кубка Гагарина? 
Здесь опять же сыграло огромное желание Разина заполучить Гераськина. 
Кошелев - это универсальный форвард, который может выйти и в первом звене, 
и в четвертом. Кошелев способен как побороться за шайбу, и так и забросить ее 
в нужный момент, кроме того, он трижды играл в финалах Кубка Гагарина. 
Билялетдинов, как рассказывают "БИЗНЕС Online", лично заинтересован в этом 
игроке и хочет видеть его в составе. Давно известно, что наставнику "Ак Барса" 
нравятся именно такие рабочие нападающие. Ему нужны хоккеисты, которые 
станут играть строго по его заданию, биться и бороться за шайбу. Именно 
поэтому Кошелев и должен будет вписаться в систему Билялетдинова, а у 
Жафярова это не получилось. У "Ак Барса" хватает звездных игроков в атаке, 
которые могут решать исходы матчей. Но при этом не хватает нападающих 
калибра Кошелева. 
У 27-летнего нападающего к тому же небольшая зарплата - 32 млн рублей за 
сезон. Бо́льшую часть из этих денег он уже получил от "Металлурга". 

https://www.business-gazeta.ru/article/618495 

К заголовкам сообщений 

Жафяров на свободе, Гераськин едет к бывшему тренеру, а Кошелев - в 
Казань (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 декабря 2023) 
Таков главный обмен последнего дня перед дедлайном в КХЛ. 
В КХЛ в ближайшее время состоится крупный трехсторонний обмен 
Очень похоже на то, что самый ожидаемый обмен перед дедлайном все же 
состоится. Агент Юрий Николаев сегодня утром подтвердил, что нападающий 
Дамир Жафяров все-таки уходит из "Ак Барса". Его коллега по амплуа Игорь 
Гераськин перейдет из "Авангарда" в "Металлург", а в Казань переедет Семен 
Кошелев. "Похоже, что этот обмен состоится", - сказал Николаев.  
Что ж, видимо, этот гордиев узел все-таки будет разрублен. Порадоваться в этой 
ситуации хочется, прежде всего, за Жафярова, дела которого в "Ак Барсе" 

https://www.business-gazeta.ru/article/618495


 

 

совсем плохи. В последний раз Дамир выходил на лед в составе команды 
Зинэтулы Билялетдинова 28 ноября, в матче с "Ладой". Да и то, он провел там 
лишь семь с половиной минут в игре. Всего же в текущем сезоне 29-летний 
форвард сыграл всего 16 матчей, в которых забросил одну шайбу и сделал 
столько же результативных передач. Явно не такого результата от него ждало 
руководство казанского клуба. Уходить Дамиру нужно было раньше, но, видимо, 
не было возможности или подходящего варианта. Дело дошло аж до того, что 
агент игрока Шуми Бабаев подал иск против "Ак Барса" по статье 
"дискриминация". Лига рассмотрит его 12-го января. Впрочем, будем надеяться, 
что уже к следующей полуночи повода судиться у сторон не будет. 
"Авангард", отметим, здорово усиливается перед дедлайном. Во вторник омский 
клуб подписал Николая Прохоркина до конца сезона. Сейчас все идет к тому, что 
на берега Иртыша пожалует Дамир Жафяров. Этих двоих можно смело 
объединять в одной тройке и ставить во второе по значению звено. И тогда у 
Омска получится вполне себе приличный топ-6, особенно если учитывать 
новости о возможном переходе форварда "Куньлуня" Томаша Юрчо. У 
"Авангарда" в таком случае будет в распоряжении готовое к серьезным задачам 
второе звено, что, согласитесь, довольно-таки важно в преддверии плей-офф.  
Скорее всего, Омск расстанется с Игорем Гераськиным. Я не вполне соглашусь 
с тем, что его приобретение было трансферной ошибкой "Авангарда". Не 
покидает ощущение того, что парня просто неправильно использовали. Лучшему 
бомбардиру прошлогодней "Северстали" просто взяли и сократили среднее 
игровое время на четыре минуты. В условиях возросшей конкуренции Игорь, к 
сожалению, так и не смог проявить себя. В этой связи поездка в "Металлург", где 
работает прекрасно известный ему Андрей Разин, выглядит попыткой найти себя 
прежнего. Что ж, почему бы и нет? "Магнитке", конечно, больше нужен 
центральный нападающий, а не крайний, но отказываться от усиления 
магнитогорцам было бы неправильно.  
Кошелев для "Ак Барса" - тоже далеко не самый плохой вариант. Это гораздо в 
большей степени билялетдиновский игрок, чем Жафяров, в адаптацию которого 
в Казани изначально верилось с трудом. Семен по своей натуре - честный 
трудяга и достаточно системный игрок, с которым у Зинэтулы Хайдаровича не 
должно возникнуть проблем во взаимопонимании. Интересно, почему 
"Металлург" именно от него хочет избавиться? Наверное, тому есть причины, о 
которых мы не знаем. Полагаю, что игровое время Кошелева в "Ак Барсе" может 
уменьшиться, так как у казанцев и без него достаточно сильный и плотный 
состав.  
По итогу у нас получается тройной обмен, в котором каждый из участников 
должен что-то выиграть для себя. У Жафярова появится возможность нормально 
играть в хоккей, Гераськин приобретет больше игрового времени, а Кошелев 
просто вырвется из Магнитогорска в Казань. Ладно, это шутка. Просто у Семена 
в этом трейде меньше всего выгоды. Очень интересно будет посмотреть на то, 
как эти трое проявят себя в новых командах. 

https://allhockey.ru/article/show/501608-
Zhafyarov_na_svobode_Geras_kin_edet_k_byvshemu_treneru_a_Koshelev_v_Kaza
n 

К заголовкам сообщений 

Трехсторонний обмен в КХЛ, Жафяров - в "Авангарде", Гераськин - в 
"Магнитке", Кошелев - в "Ак Барсе", все подробности (Чемпионат.com, 
Москва, 27 декабря 2023) 

https://allhockey.ru/article/show/501608-Zhafyarov_na_svobode_Geras_kin_edet_k_byvshemu_treneru_a_Koshelev_v_Kazan
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Жафяров вырвался из Казани, Разин заполучил любимого игрока, а "Ак Барс" 
приобрел крепкого ролевика. От этой сделки выиграли все стороны. 
За несколько дней до закрытия окна переходов в КХЛ один из ведущих 
российских хоккейных агентов Шуми Бабаев взорвал информационную бомбу, 
заявив о подаче иска в лигу с требованием разорвать контракты с "Ак Барсом" 
двух его клиентов - нападающего Дамира Жафярова и защитника Никиты 
Евсеева. Причиной жалобы стала "спортивная дискриминация" к игрокам со 
стороны главного тренера "Ак Барса" Зинэтулы Билялетдинова. 
Такой пункт в регламенте действительно есть, но понятие "спортивная 
дискриминация" никак не расшифровано. И представить себе, что КХЛ встала бы 
на сторону хоккеистов и позволила им в одностороннем контракте расторгнуть 
соглашения с клубом, было практически невозможно. В таком случае лига 
своими руками открыла бы ящик Пандоры, и тогда каждый игрок, проигравший 
конкуренцию, начал бы обращаться в КХЛ с жалобой на "дискриминацию". 
И столь многоопытный агент, как Бабаев, не мог этого не понимать. Слушание 
по ситуации Жафярова должно было состояться 12 января, спустя две недели 
после наступления дедлайна, но никакого рассмотрения иска агенту и его 
клиенту на самом деле было и не нужно. Они, с одной стороны, создавали 
общественный резонанс, пытаясь привлечь внимание, а с другой - выкручивали 
руки "Ак Барсу", чтобы казанский клуб был сговорчивее и все-таки согласился с 
их требованием по проведению обмена. 
Ведь хорошо известно, что казанцы уже давно предлагали Дамиру один из 
вариантов продолжения карьеры в Восточной конференции. "Ак Барс" собирался 
обменять хоккеиста в магнитогорский "Металлург", но туда Жафяров 
отправляться не захотел. А в его контракте был вписан пункт о запрете обмена 
без согласия хоккеиста. Так что в этой части Жафяров полностью контролировал 
свою ситуацию. 
Дамир рассчитывал попасть в "Авангард", и в последний день окна переходов в 
КХЛ весь пазл сложился нужным для него образом. В лиге грянул громкий 
трехсторонний обмен с участием трех топов Востока. 29-летний Жафяров стал 
"ястребом", омичи обменяли в "Магнитку" 25-летнего Игоря Гераськина, в свою 
очередь, уральцы отправили в Казань 27-летнего Семена Кошелева. 
Стоит заметить, что при осуществлении этой сделки "Авангард" также получил 
от "Металлурга" очень значительную денежную компенсацию за переход 
Гераськина. Таким образом, омский клуб полностью отбил финансовые затраты 
на игрока, осуществленные "ястребами" в мае при совершении сделки с 
"Северсталью". Игорь стал игроком "Авангарда" весной, когда омичи выменяли 
хоккеиста за денежную компенсацию и права на молодого форварда Тимура 
Муханова. 
Теперь же "ястребы" отбили понесенные финансовые затраты, а "Магнитка" 
осуществила свою весеннюю мечту. Ни для кого не секрет, что в межсезонье 
Гераськин был одной из приоритетных целей уральского клуба на трансферном 
рынке КХЛ. Андрей Разин надеялся забрать Гераськина из своего бывшего 
клуба, но тогда "Авангард" оказался расчетливее. Находившийся в статусе ОСА 
хоккеист получил контрактное предложение на четыре сезона от "Магнитки" и 
принял его, но "Северсталь" сначала повторила это предложение, после чего 
обменяла нападающего в "Авангард". 
"Знали, что он нужен "Металлургу", но смогли договориться. Мне потом Андрей 
Владимирович Разин позвонил, сказал: "Нехорошие вы люди!" В шутку, конечно, 
по-доброму. Мы с ним нормально общаемся, но тут - работа, интересы клуба", - 
говорил в мае генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов. 



 

 

Однако у Гераськина в "Авангарде" откровенно не сложилось. 25-летний 
форвард принял участие в 42 матчах, забросив всего пять шайб, так и не сумев 
раскрыться в лидерской роли, которую ему прочили в омском клубе, когда 
забирали его четырехлетний контракт. Трижды Игорь отличился еще в сентябре, 
следующего гола пришлось ждать до середины ноября, а свою последнюю 
шайбу за "ястребов" он забросил несколько дней назад, поразив ворота... 
"Магнитки". 
"Игра Гераськина? Ну кому он еще мог забить? Естественно, только нам. Я рад 
за него, пусть он порадуется за нашу победу. Если серьезно, то я бы не так 
использовал Гераськина, как его используют в "Авангарде". В прошлом сезоне 
человек набрал 40 с лишним очков, а сейчас сколько у него там, 10-15? Вы сами 
видите разницу. Понятно, что здесь есть хорошая первая тройка, я ни в коем 
случае не лезу в работу Кравца, это его команда, его дело. Но мне просто Игоря 
жалко, что он сидит под хорошими хоккеистами, но он и сам хороший хоккеист и 
не может реализовать свой потенциал", - говорил Разин после недавней победы 
над "Авангардом". 
Что ж, зато теперь все могут быть довольны. Разин со второй попытки все-таки 
заполучил своего любимчика в "Магнитку" и теперь может на практике показать 
всем, как нужно правильным образом использовать Игоря в топ-клубе. 
Интересно, что сейчас в "Магнитке" собралась уже целая пятерка из экс-игроков 
"Северстали". Гераськин присоединился к защитникам Робину Прессу и Макару 
Хабарову, а также к форвардам Даниилу Вовченко и Александру Петунину. 
"Авангард" заполучил Жафярова и теперь наверняка будет наигрывать его в 
одном звене с Николаем Прохоркиным, который вернулся в Омск накануне в 
результате обмена с "Сибирью" на денежную компенсацию. Третьим же 
нападающим в этом сочетании, вероятно, должен стать еще один 
свежеиспеченный новичок "ястребов" словак Томаш Юрчо, который, правда, 
присоединится к "Авангарду" только в январе. 
"Ак Барс" же скинул проблемный и очень высокооплачиваемый актив, взамен 
приобретя крепкого ролевика Кошелева. На первый взгляд, эта замена может 
показаться неравноценной. Но это только на первый. Жафяров не был нужен 
главному тренеру "Ак Барса" от слова совсем и все равно в состав не проходил. 
И точно не прошел бы в дальнейшем. Лидерские функции в казанской команде 
возложены на других исполнителей, тогда как Кошелев добавит плотности 
нижним линиям, где игрок типажа Жафярова выглядел бы максимально 
неуместно. А насколько хорошо с игроками плана Кошелева умеет работать 
Билялетдинов, лишний раз рассказывать, наверное, и не стоит. 
Кажется, это тот самый случай, когда от совершенного обмена выиграли 
абсолютно все задействованные стороны - от задействованных клубов до 
включенных в трейд игроков. И даже все тренеры должны быть счастливы.  
Разин заполучил любимого игрока 

https://www.championat.com/hockey/article-5374574-tryohstoronnij-obmen-v-khl-
zhafyarov-v-avangarde-geraskin-v-magnitke-koshelev-v-ak-barse-vse-
podrobnosti.html 

Похожие сообщения (77): 

• Инказан.ру (inkazan.ru), Казань, 27 декабря 2023 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 27 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 декабря 2023 
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https://www.sports.ru/hockey/1115735979-genmenedzher-avangarda-zhafyarov-masterovityj-forvard-dlya-top-6-rassc.html
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• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 27 декабря 2023 
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• Live Sport (livesport.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Первое областное (1obl.ru), Челябинск, 27 декабря 2023 
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• Sports.ru, Москва, 27 декабря 2023 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 27 декабря 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 27 декабря 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 декабря 2023 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 27 декабря 2023 
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• Sports.ru, Москва, 27 декабря 2023 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 27 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 27 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 27 декабря 2023 

• Вечерний Магнитогорск (vecherka74.ru), Магнитогорск, 27 декабря 2023 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 27 декабря 2023 

• Республика Татарстан (rt-online.ru), Казань, 27 декабря 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 декабря 2023 
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• Sports.kz, Караганда, 27 декабря 2023 
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К заголовкам сообщений 

Невероятный обмен в КХЛ. Участвовали три клуба и решили полугодовой 
конфликт (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 декабря 2023) 
Жафяров едет в "Авангард", Гераськин - в "Магнитку", Кошелев - в "Ак Барс".  
За два дня до закрытия трансферного окна взорвалась самая настоящая 
информационная бомба - агент Шуми Бабаев обратился в КХЛ с просьбой 
расторгнуть контракты его клиентов Дамира Жафярова и Никиты Евсеева с "Ак 
Барсом" из-за "спортивной дискриминации".  
"Мне не оставили другого выбора, поэтому пришлось пойти на крайнюю меру. 
Жафярову и Евсееву просто не дают играть. Это последняя попытка 
восстановить справедливость. Со своей стороны долгое время пытался 
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https://shaiba.kz/news/765799
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договориться, используя всевозможные способы, чтобы ребята смогли 
заниматься любимым делом. Другие клубы были готовы заплатить за них 
солидную компенсацию. Но тренерский штаб "Ак Барса" во главе с Зинэтулой 
Билялетдиновым относится к моим игрокам максимально предвзято и никуда их 
не отпускает", - заявил Бабаев в интервью "СЭ".  
При этом агент отметил, что у него нет претензий к генеральному менеджеру 
казанцев Марату Валиуллину. И действительно, по нашей информации, 
Валиуллин последние два месяца предпринимал активные попытки обменять 
Жафярова, не устраивающего по стилю игры Билялетдинова, в другой клуб. И 
именно генменеджер "Ак Барса" впервые предложил тройной обмен с участием 
"Авангарда" и "Магнитки".  
Еще в начале декабря Дамир Жафяров мог отправиться в Омск, Семен Кошелев 
- в Казань, а Игорь Гераськин - в Магнитогорск, но в итоге от обмена отказался 
"Авангард", решивший дать еще один шанс Гераськину. Появился еще один 
возможный вариант обмена - уже напрямую Кошелева на Жафярова, но тут 
отказался сам Дамир, не захотевший переходить в "Магнитку".  
И вот буквально за несколько часов до дедлайна ситуация разрешилась - по 
информации "СЭ", тройной обмен все-таки состоится. Как уточнил Михаил 
Зислис, при этом "Авангард" получит денежную компенсацию от "Магнитки" за 
Гераськина - летом омичи потратили более 60 миллионов рублей на выкуп 
игрока у "Северстали" и компенсировали ее сейчас.  
На первый взгляд, этот обмен на руку всем. В первую очередь, конечно, 
Жафярову, который в этом сезоне толком и не играл, а в "Авангарде" займет 
место в топ-6 атаки. Но и для омичей обмен выгоден: Гераськину не удалось 
выйти на лидирующие позиции, уровень Жафярова на данный момент все-таки 
выше.  
Гераськин возвращается к Андрею Разину, под руководством которого расцвел 
в "Северстали", а Кошелев идеально подходит под хоккей Билялетдинова. Вот 
только непонятно, что мешало сторонам прийти к согласию еще месяц назад.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/damir-zhafyarov-perehodit-v-
avangard-igor-geraskin-stanet-igrokom-magnitki-semen-koshelev-v-ak-bars-
podrobnosti-troynogo-obmena-2162254/ 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" усилил вторую тройку атаки, а "Трактор" укрепил оборону. Как 
прошел дедлайн в КХЛ? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 декабря 2023) 
Команды Востока провели последний день рынка активней. 
Не сказать, что дедлайн в КХЛ получился зрелищным, но несколько интересных 
обменов произошло. Рассказываем о самых громких трейдах последнего дня. 
"Авангард" за день усилил второе звено 
Многие эксперты отмечали, что у "Ястребов" не хватает второй тройки атаки. 
Вроде глубина есть, но разрыв между лидерами и остальными - огромный. Эту 
проблему менеджмент омичей перекрыл всего за несколько дней. Во-первых, 
подписали Николая Прохоркина, который вернулся в клуб. Во-вторых, сначала 
объявили о подписании легионера Томаша Юрчо. Это хороший крайний 
нападающий по меркам нынешней КХЛ. Словака, правда, придется подождать, 
пока он оформит документы. Стоит отметить, что в нынешнем сезоне Юрчо 
набрал 9 (6+3) очков в 17 играх за швейцарский "Давос". Но зато в прошлом 
чемпионате, выступая за "Куньлунь", у Томаша 25 (10+15) баллов в 32 встречах. 
Не нужно строить иллюзий. "Авангард" не подписывал звезду лиги, а искал 
крепкого игрока в топ-6. И словак способен потянуть отведенную ему роль. 
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/damir-zhafyarov-perehodit-v-avangard-igor-geraskin-stanet-igrokom-magnitki-semen-koshelev-v-ak-bars-podrobnosti-troynogo-obmena-2162254/
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"Авангард" выменял Прохоркина на деньги. Это успех омского клуба 
Помимо Юрчо и Прохоркина, закончилась история с Дамиром Жафяровым. 
"Авангард" все-таки отдал Гераськина в "Металлург", Кошелев отправился в "Ак 
Барс", а Жафяров - в Омск. Это еще одно стоящее усиление для "Авангарда", 
плюс в копилку действий менеджмента "Ястребов". Как мы видим, до комиссии 
дело не дошло. И Дамир сменил клуб без каких-либо инстанций. 
 Скандал в КХЛ: агент Жафярова подал заявление в лигу по причине спортивной 
дискриминации от "Ак Барса" 
Марушев из аренды отправился в аренду 
Максим Марушев играл в "Тракторе" на правах аренды. В челябинском клубе у 
хоккеиста не получилось, поэтому договор с ним прекратили. Но в Казань игрок 
не вернется. Максим моментально был отправлен в "Сибирь", которой после 
обмена Прохоркина, нужно было восполнять кадровые потери. 
 "Трактор" расторг арендное соглашение с Марушевым. Форвард перейдет в 
"Сибирь" 
Возможно, в Новосибирске у него получится в разы лучше. И времени там 
должны дать больше. Если продолжать тему хоккеистов, которые относятся к "Ак 
Барсу", то клуб пополнил защитник Артемий Князев. Хоккеист до этого играл в 
Северной Америке. В Казани он пробудет до конца нынешнего чемпионата. 
Ходили слухи, что Князев был интересен "Торпедо". И клуб АХЛ был готов отдать 
игрока в Нижний Новгород, но права в КХЛ на хоккеиста принадлежат казанскому 
клубу. Однако "Ак Барс" решил оставить игрока у себя. Непонятно, зачем столько 
игроков обороны казанцам. Но это уже им решать. 
Дронов - в Челябинске, Подскребалин - в Магнитогорске 
"Металлург" и "Трактор" 26 декабря объявили об обмене. Защитник Григорий 
Дронов отправился в Челябинск, а взамен "Магнитка" получила вратаря Никиту 
Подскребалина. У Григория не сложились отношения с тренерским штабом. Не 
вписался Дронов в модель игры Разина. 
"Трактор", тем самым, получил усиление в топ-4 обороны. А "Металлург" - во 
вратарскую линию, так как это была самая проблемная позиция у клуба. При 
этом "Магнитка" рассталась с вратарем Загидулиным, он перешел в 
"Нефтехимик". Так что ход с приобретением Никиты - теперь понятен. А для 
"Трактора" потеря Подскребалина - не критичная, так как в системе растет 
несколько талантливых вратарей. 
 Источник: вратарь Загидулин покинет "Металлург" и перейдет в "Нефтехимик" 
Кстати, про голкиперов. Алексей Мельничук стал игроком "Локомотива". Скорее 
всего, это приобретение на будущий сезон. Давыдов (тренер голкиперов 
Ярославля) постарается реанимировать когда-то перспективного хоккеиста. 
Если получится, то в следующий сезон "Локомотив" может пойти с трио Исаев - 
Мурашов - Мельничук.  
Из небольших трансферов стоит выделить аренду игрока системы московского 
"Динамо" Никиты Буруянова в "Нефтехимик", "Волки" еще продлили соглашение 
с Дергачевым до 2026 года. А ХК "Сочи" заключил контракт с Егором 
Спиридоновым. "Динамо" Минск взяло в аренду у "Северстали" защитника Павла 
Денисова. 

https://allhockey.ru/article/show/501664-
Avangard_usilil_vtoruju_trojku_ataki_a_Traktor_ukrepil_oboronu_Kak_proshel_dedla
jn_v_KHL 

К заголовкам сообщений 
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Возвращения Ковальчука и Хабибулина. В КХЛ закрылось трансферное 
окно (ТАСС, Москва, 28 декабря 2023) 
Трансферное окно в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) закрылось в ночь на 
28 декабря. Главными событиями можно назвать возвращение в хоккей Ильи 
Ковальчука, который подписал контракт со "Спартаком", а также неожиданное 
подписание контракта "Торпедо" с 50-летним тренером вратарей команды 
Николаем Хабибулиным.  
Летняя трансферная кампания вместила переходы Никиты Гусева и Игоря 
Ожиганова из СКА в московское "Динамо", усиление "Спартака", которое привело 
к нынешнему лидерству красно-белых в чемпионате, а также переход лучшего 
бомбардира "Спартака" прошлого сезона Александра Хохлачева в "Амур". Прямо 
перед началом чемпионата олимпийский чемпион Николай Прохоркин перешел 
из СКА в "Сибирь".  
Интересным выдался последний месяц года, когда клубы КХЛ могли совершить 
трансферы. В начале декабря "Спартак" объявил о возвращении олимпийского 
чемпиона и трехкратного обладателя Кубка Гагарина, финалиста Кубка Стэнли 
40-летнего Ильи Ковальчука. В последний раз Ковальчук играл весной 2021 года, 
сумев помочь "Авангарду" стать победителем плей-офф, после чего сделал 
паузу в карьере. Во время этого перерыва он был генменеджером сборной 
России, в том числе на Олимпийских играх в Пекине, где россияне выиграли 
серебро.  
Разговоры о приходе Ковальчука в "Спартак", воспитанником которого он 
является, велись несколько месяцев. В начале декабря "Спартак" объявил о 
подписании контракта с форвардом до конца сезона. Ковальчук провел два 
матча, с "Куньлунь Ред Стар" (5:2) и "Торпедо" (1:2 по буллитам), в которых, 
несмотря на сложности, связанные с обретением формы, забил по голу.  
Также в декабре "Спартак" усилился центрфорвардом Михаилом Мальцевым, 
который перешел из клуба Национальной хоккейной лиги "Лос-Анджелес" на 
правах аренды до конца сезона. Права на Мальцева "Спартак" получил еще 
летом 2022 года по итогам массовой сделки со СКА, частью которой стал ныне 
один из лучших защитников лиги Александр Никишин. Мальцев заменил в первой 
ведущей тройке красно-белых травмированного Ивана Морозова и сыграл уже 
четыре матча, в которых отдал две голевые передачи. Еще в середине ноября 
"Спартак" пополнил в ходе обмена из "Нефтехимика" вратарь Дмитрий 
Николаев, который потихоньку выходит на лидирующие роли: в шести матчах он 
одержал четыре победы, сыграв в последних двух поединках.  
"Показатель хорошей коллективной работы"  
Увлекательной получилась концовка работы трансферного окна. Разрешилась 
ситуация вокруг нападающего Дамира Жафярова. В начале июня он вместе с 
Дмитрием Яшкиным из СКА перешел в "Ак Барс", за него 29-летний форвард 
сыграл всего 16 матчей, забил один гол и отдал одну результативную передачу. 
В последний раз нападающий вышел на лед 28 ноября в игре с "Ладой" (2:0), 
после чего перестал попадать в состав.  
В контракте с казанским клубом у Жафярова действовал запрет на обмены, 
внесенный по инициативе стороны игрока. Спустя месяц после проведенной 
последней игры Жафяров обратился в дисциплинарный комитет КХЛ с просьбой 
разрешить расторгнуть контракт согласно правовому регламенту, в котором 
говорится, что это можно сделать в случае спортивной дискриминации. Агент 
Жафярова и еще одного игрока "Ак Барса", 19-летнего защитника Никиты 
Евсеева, Шуми Бабаев, сообщил ТАСС, что дискриминация исходила от 
главного тренера команды Зинэтулы Билялетдинова.  



 

 

Клуб в ответ сообщил, что требований по разрыву контракта не получал, и 
отметил, что сторона игрока готова отказаться от запрета на обмен на условиях, 
которые "Ак Барс" не устраивают. Был вариант, при котором лиге пришлось бы 
рассматривать ситуацию с Жафяровым после закрытия окна, что могло повлечь 
за собой переход в другую команду. Однако в последний день и "Ак Барс", и 
хоккеиста устроило предложение "Авангарда".  
Омский клуб при этом принял участие в трехстороннем обмене, в результате 
которого, получив Жафярова за денежную компенсацию, отдал форварда Игоря 
Гераськина в "Металлург". В "Ак Барс" также за денежную компенсацию из 
"Металлурга" перешел Семен Кошелев.  
"По Жафярову была видимость быстрого решения. На самом деле, все 
решалось очень долго, просто если бы этот вариант не сработал, если бы клубы 
так дружно не сработали, то этого бы не было. Ситуация показала, что клубы при 
взаимодействии умеют добиваться результата. Это показатель хорошей 
коллективной работы", - сказал Бабаев ТАСС, добавив, что слушание 
дисциплинарного комитета КХЛ по Евсееву, сыгравшего за "Ак Барс" в последний 
раз 22 октября, состоится 12 января.  
В "Авангард" перешел из "Сибири" и Прохоркин, поэтому у тренерского штаба 
помимо ударного звена в составе Владимира Ткачева, Рида Буше и Райана 
Спунера может появиться и второе сильное сочетание вместе с еще одним 
новичком - бронзовым призером Олимпиады, имеющим опыт Национальной 
хоккейной лиги словаком Томашем Юрчо. "Было принято общее решение. 
Позицию [Кирилла] Фастовского (гендиректор "Сибири" - прим. ТАСС) можно 
назвать рабочей в этой ситуации. Его человеческое отношение тоже помогло - 
он встал на сторону игрока, что немаловажно", - отметил Бабаев.  
Активность "Трактора"  
"Металлург" в среду отправил в "Нефтехимик" вратаря Артема Загидуллина, 
который еще в мае перешел в уральский клуб из финского "Лукко". Также 
"Металлург" отдал в Нижнекамск канадца Жана-Себастьяна Ди, который пришел 
в Магнитогорск в межсезонье, но проявить себя не сумел, и в итоге контракт с 
ним был расторгнут.  
Активно в последние часы проявил себя "Трактор", который продлил контракт до 
2025 года с участником последнего Матча звезд КХЛ, одним из лидеров команды 
Максимом Шабановым. Также челябинцы расстались с защитником Мэдисоном 
Бауи, который отправился в "Торпедо" в обмен на денежную компенсацию, и 
взяли из "Куньлунь Ред Стар" нападающего Джека Родуолда, закрыв все позиции 
легионеров.  
"Трактор" мог провернуть еще одну сделку в виде обмена с "Северсталью", куда 
должен был отправиться Никита Тертышный, а в обратном направлении, 
блеснувший в Череповце после перехода из "Металлурга" участник Матча звезд 
Никита Коростелев. Однако, как рассказал ТАСС директор череповецкого клуба 
Николай Канаков, обмен был отменен в последний момент по инициативе 
"Трактора".  
На прошлой неделе муссировались разговоры о том, что ЦСКА, у которого есть 
проблемы с игрой вратарей, усилится голкипером "Салавата Юлаева" 
Александром Самоновым, а также лучшим бомбардиром уфимцев Александром 
Хмелевским. Переход не состоялся, а армейцы в своем заявлении опровергли 
информацию об интересе к ним. "Рынок пустой, в плане усиления речь шла о 
защитной линии. Был сделан шаг, когда мы взяли Колби Уильямса, но дальше 
дело не пошло", - сказал после матча со СКА (0:2) главный тренер армейцев 
Сергей Федоров.  



 

 

Наконец, трансферной бомбой перед закрытием окна стало подписание 
"Торпедо" контракта до конца сезона со своим тренером вратарей, олимпийским 
чемпионом и обладателем Кубка Стэнли Николаем Хабибулиным, которому в 
январе этого года исполнилось 50 лет. По словам главного тренера Игоря 
Ларионова, это связано с тем, что после ухода в "Локомотив" Алексея 
Мельничука нижегородской команде для Ивана Кульбакова и Адама Хуски 
понадобился третий резервный вратарь, которым будет Хабибулин.  
"Я не знаю, в какой он форме. Надо посмотреть, дай бог ему здоровья и удачи, 
надеюсь, что у него есть силы и желание играть", - сказал ТАСС президент 
Федерации хоккея России Владислав Третьяк.  

https://tass.ru/sport/19642533 

К заголовкам сообщений 

Главные трансферы в дедлайн КХЛ, все переходы и обмены, 28 декабря 
2023 года (Чемпионат.com, Москва, 28 декабря 2023) 
Клубы Востока знатно пошумели и провернули сразу несколько топ-трансферов, 
а Нижний Новгород всех удивил. 
В КХЛ официально закрылось трансферное окно. Рассказываем о главных 
сделках, состоявшихся 27 декабря. 
Громких и даже удивительных трансферов и обменов хватало. Особенно 
постарались клубы Восточной конференции, решившие серьезно усилить свои 
составы на вторую часть регулярного чемпионата и плей-офф. 
Крупный трехсторонний обмен 
Об этой сделке сказано и написано многое. Планировалась она давно, но 
случилась только сегодня. Дамир Жафяров наконец-то выбрался из казанского 
плена и будет играть во второй тройке "Авангарда", ролевик Семен Кошелев 
отправился в "Ак Барс" к Билялетдинову, а Игорь Гераськин воссоединился с 
Андреем Разиным в "Металлурге", который все больше напоминает 
"Северсталь". Пожалуй, главное событие завершившегося дедлайна, которое мы 
максимально подробно разобрали в отдельном тексте. 
Мощное усиление "Авангарда" 
Помимо Жафярова, "Авангард" заполучил в свои ряды еще двух нападающих: 
словака Томаша Юрчо из ХК "Давос" и Николая Прохоркина из "Сибири". Правда, 
по договоренности со швейцарским клубом Юрчо сыграет на Кубке Шпенглера, 
плюс ему нужно оформить документы, поэтому в Омске он будет ближе к 
середине января. А вот Прохоркин может помочь в центре второго звена здесь и 
сейчас. Если, конечно, наберет необходимую форму. В "Сибири" Николай играл 
волнами и не отличался стабильностью. 
Атакующий защитник для "Трактора", очередной обмен Боуи и приход 
Родевальда 
Помимо Кошелева, Магнитогорск расстался с атакующим защитником Григорием 
Дроновым. Да, зарплата у хоккеиста солидная, травмируется он часто, а каждое 
межсезонье с ним проходят трудные переговоры о продлении контракта. Однако 
отпустить мастеровитого хоккеиста под большинство к принципиальному 
сопернику и конкуренту по дивизиону, получив взамен от "Трактора" 
малоопытного вратаря Подскребалина... Странное решение "Металлурга", 
других слов, характеризующих этот обмен, просто нет. 
Также центральный нападающий Джек Родевальд с неплохой игрой на 
вбрасываниях перешел в челябинский клуб из "Куньлуня" в обмен на денежную 
компенсацию. 

https://tass.ru/sport/19642533


 

 

А кто же из легионеров ушел? Все дело в том, что ранее "Трактор" обменял 
защитника Мэдисона Боуи в "Торпедо" на денежную компенсацию. Этот сезон 
КХЛ хоккеист начинал в минском "Динамо", продолжал в Челябинске, а теперь 
отправляется к ярому противнику легионеров в российской лиге Игорю 
Ларионову. 
Очередная перезагрузка для Мельничука 
Очередная перезагрузка карьеры ждет вратаря Алексея Мельничука. В 
"Торпедо" любезно отпустили Алексея, расторгнув с ним контракт, после чего 
голкипер сразу подписал соглашение с "Локомотивом" до конца сезона. Туда он 
едет по рекомендации тренера по вратарям железнодорожников Рашита 
Давыдова, который хорошо знает Мельничука и согласился помочь хоккеисту в 
непростой для него момент. У "Локомотива" в обойме теперь четыре вратаря: 
Мельничук, Исаев, Бочаров и Мурашов. 
"Ак Барс" вернул защитника из Северной Америки 
"Ак Барс" вернул из Северной Америки своего воспитанника Артемия Князева, 
подписав с ним контракт до конца сезона. В 20 матчах за "Манитобу" в этом 
сезоне защитник сделал пять передач. 
"Князев - молодой, но уже опытный защитник, воспитанник нашей системы, 
знакомый с требованиями команды. Он здорово катается, хорошо владеет 
шайбой и готов к быстрому хоккею. Мы рады возвращению Артемия и надеемся 
на плодотворное сотрудничество. Уверены, что переезд домой и большие цели 
помогут ему выйти на новый для себя уровень", - отметил генеральный 
менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин. 
Интересно, что изначально планировалось отдать Князева в "Торпедо", но затем 
"Ак Барс" передумал: игрок резко понадобился главному тренеру казанцев 
Зинэтуле Билялетдинову. Посмотрим, как Артемия будут использовать в Казани. 
Новый вратарь в "Нефтехимике" 
Нижнекамск пополнил свой состав экс-вратарем "Металлурга" Артемом 
Загидулиным, который, как и многие другие игроки, тоже оказался не нужен 
Андрею Разину. Гарипов давно и надолго травмирован, Озолина отдали в 
систему московского "Динамо" в обмен на нападающего Буруянова, поэтому 
Загидулин "Нефтехимику" должен пригодиться. Тем более при нынешнем 
плачевном состоянии "волков", рискующих при подобной слабой игре пролететь 
мимо плей-офф. 
Хабибулин заявлен за "Торпедо" 
Ну и самый необычный трансфер дня. "Торпедо" заключило контракт до конца 
сезона с голкипером Николаем Хабибулиным. Последнюю игру на 
профессиональном уровне он провел в сезоне-2013/2014. 
Самое интересное, что 13 января Николаю Хабибулину исполнится 51 год. 11 
декабря 2009 года Вячеслав Фетисов в возрасте 51 года сыграл за ЦСКА. В 
общем, в Нижнем Новгороде умеют удивить. 
"Николай Александрович очень важен для нашего коллектива как тренер 
вратарей, как профессионал. Он прошел выдающийся путь игрока. Когда мы 
попрощались с Алексеем Мельничуком, нам потребовался в составе третий 
вратарь. Знаю его характер, посвященность и преданность хоккею. В последние 
три месяца он усердно работал, чтобы вернуть себя в игровую форму. То, что 
мы видим - восхищает. Когда появится возможность - обязательно рассмотрим 
его в качестве вратаря в официальном матче. Потому что сезон продолжается, 
и в нем начинается самое горячее время: последние матчи регулярки и плей-
офф. И в ближайшее время будем совместно принимать решение о том, когда 
он сыграет", - заявил главный тренер нижегородцев Игорь Ларионов.  



 

 

https://www.championat.com/hockey/article-5375018-glavnye-transfery-v-dedlajn-khl-
vse-perehody-i-obmeny-28-dekabrya-2023-goda.html 
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Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Матч "Снежных Барсов" в МХЛ не состоится (Sports.kz, Караганда, 27 
декабря 2023) 
В связи с неблагоприятными погодными условиями и перекрытием 
автомобильных дорог "Тюменский Легион" не успевает прибыть в Астану на матч 
№ 636 Чемпионата МХЛ против "Снежных Барсов", пишет Sports.kz со ссылкой 
на HCBarys.kz.  
Команда гостей находится в г. Петропавловске (Казахстан). 
Матч в ранее запланированную дату 27 декабря 2023 года не состоится. 
Решение о возможности его проведения в более поздний срок будет принято 
дополнительно.  

https://www.sports.kz/news/match-snejnyih-barsov-vmhl-nesostoitsya 

Похожие сообщения (9) 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 27 декабря 2023 

• ТАСС, Москва, 27 декабря 2023 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 27 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Бучельников, Климович, Грудинин и другие. Топ-10 проспектов МХЛ 2003 
года рождения (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 27 
декабря 2023) 
Комментатор каналов KHL и эксперт mhl.khl.ru Антон Васятин представляет 
десять топ-проспектов 2003 года рождения.  
В список попали игроки с опытом игры в МХЛ, которые еще проходят в Лигу по 
возрасту (то есть родились в период с 1 июня по 31 декабря).  
Данила Юров, нападающий ("Стальные Лисы")  
 В МХЛ: 86 игр, 93 (39+54) очка  
Кого-то это может удивить, но Данила Юров до сих пор проходит по возрасту в 
МХЛ, хотя весь сезон проводит в "Металлурге". Пример Юрова - тот самый 
случай, когда игрок попадает на взрослый уровень достаточно рано (еще в 16 
лет). Можно сказать, что в его карьере так и не будет ни одного полноценного 
сезона в МХЛ. Но в тех играх, где он появлялся (последняя на сегодняшний день 
прошла 18 февраля 2023 года), практически всегда выделялся и вел команду за 
собой. Набору навыков Юрова могут позавидовать многие. Все от катания до 
игрового интеллекта у него на очень высоком уровне. Благодаря всестороннему 
развитию форварда даже стали использовать в КХЛ в роли центрального 
нападающего, хотя в МХЛ подобного опыта у него практически не было. Самая 
яркая игра в составе "Стальных Лисов" прошла в начале марта 2021 года. Тогда 
Юров оформил хет-трик и сделал результативную передачу в матче с 
"Сарматами" (7:3).  
Дмитрий Бучельников, нападающий ("СКА-1946"/"СКА-Варяги")  
 В МХЛ: 125 игр, 146 (76+70) очков  

https://www.championat.com/hockey/article-5375018-glavnye-transfery-v-dedlajn-khl-vse-perehody-i-obmeny-28-dekabrya-2023-goda.html
https://www.championat.com/hockey/article-5375018-glavnye-transfery-v-dedlajn-khl-vse-perehody-i-obmeny-28-dekabrya-2023-goda.html
https://www.sports.kz/news/match-snejnyih-barsov-vmhl-nesostoitsya
https://www.sport-express.ru/hockey/news/match-mhl-tyumenskiy-legion-snezhnye-barsy-otmenili-iz-za-neblagopriyatnyh-pogodnyh-usloviya-2162213/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1999422_Match_MKhL_mezhdu_Snezhnymi_Barsami_i_Tumenskim_Legionom_otmenili_izza_opozdanija_gostevoj_komandy
https://allhockey.ru/news/show/501603-Match_MHL_otmenili_iz_za_nepogody_v_Kazahstane
https://tass.ru/sport/19637039
https://mhl.khl.ru/news/20088/1049351/


 

 

Дмитрий Бучельников быстро адаптировался на молодежном уровне в системе 
СКА и стал одним из самых ярких игроков Лиги. Произошло это в долгожданном 
для армейцев чемпионском сезоне 2021/2022. Форвард не смог доиграть плей-
офф до конца из-за травмы, полученной в полуфинале против "Ирбиса". Но его 
вклад в общекомандный успех был колоссальным. 75 очков в регулярном 
чемпионате позволили стать лучшим бомбардиром "СКА-1946" и вторым в МХЛ. 
В девяти матчах плей-офф он забросил девять шайб, больше только у Матвея 
Мичкова. После первого же полноценного сезона в составе "СКА-1946" Дмитрий 
стал одним из лидеров "СКА-Невы", а также забил первый гол в КХЛ. В сезоне 
2023/2024 он успел провести только один матч за петербургскую молодежную 
команду, так как отправился в аренду в "Адмирал". Бучельников - один из 
претендентов на звание лучшего новичка сезона КХЛ. Всегда заряженный, очень 
мобильный, с великолепным завершением форвард, который дает результат в 
каждой команде, где выступает.  
Вадим Мороз, нападающий ("Динамо-Шинник")  
 В МХЛ: 11 игр, 9 (2+7) очков  
Всего нескольких игр в МХЛ Вадиму Морозу хватило, чтобы убедить тренерский 
штаб минского "Динамо" дать ему шанс в КХЛ. За эту возможность форвард сразу 
зацепился. В сезоне 2022/2023 нападающий стал одним из открытий чемпионата 
КХЛ, причем не только среди молодых игроков. В ноябре 2022 года он набирал 
очки практически в каждом матче, действовал смело и ярко. Мог, например, взять 
шайбу и протащить ее к чужим воротам, обыгрывая всех соперников на своем 
пути. После этого Мороз вернулся в МХЛ на концовку сезона, а в чемпионате 
2023/2024 закрепил за собой постоянное место в команде КХЛ. На данный 
момент он является одним из ключевых игроков "Динамо". Нельзя исключать, что 
в МХЛ мы больше его не увидим, но это и есть показатель уровня мастерства 
молодого игрока.  
Даниил Орлов, защитник (МХК "Спартак"/"Сахалинские Акулы")  
 В МХЛ: 141 игра, 65 (24+41) очков  
Даниил Орлов проделал серьезный путь от малоизвестного игрока "Сахалинских 
Акул" до лидера этой команды и перехода в большой клуб КХЛ. На Сахалине 
защитник провел два стабильных сезона, набрав в сумме 47 очков (включая 18 
голов), что очень прилично для игрока обороны любой команды. В межсезонье-
2022 он перешел в московский "Спартак", дебютировал в КХЛ и ВХЛ (где набрал 
первые очки на взрослом уровне) и стал обладателем Кубка Петрова в составе 
"Химика". Сейчас Орлов - игрок основы "Спартака". Он не всегда получает 
большое игровое время, но даже за предоставляемые ему семь-восемь минут 
способен проявить себя с наилучшей стороны как в зоне обороны, так и при 
подключении к атакам. Чего только стоит важнейший гол в домашнем матче с 
ЦСКА, который стал для Орлова дебютным в КХЛ. В сезоне 2023/2024 он также 
провел за МХК "Спартак" четыре матча и набрал 4 (2+2) очка.  
Станислав Яровой, нападающий ("Русские Витязи")  
 В МХЛ: 94 игры, 55 (22+33) очков  
Еще один талантливый нападающий, который быстро адаптировался в МХЛ и 
получил заслуженный шанс в КХЛ. Станислав Яровой дебютировал за "Русских 
Витязей" в сезоне 2020/2021. На следующий год с 14 голами он стал одним из 
лучших снайперов команды, а в чемпионате 2022/2023 уже забивал за "Витязь", 
играя в тройке с легионерами. В сезоне 2023/2024 нападающий продолжает 
выступать и забивать за "Витязь". Не всегда ему удается играть стабильно: где-
то не получается выдержать конкуренцию, где-то мешают повреждения. Но при 
этом атакующий потенциал форварда очевиден, в том числе и в плане 



 

 

завершения. В ближайшем будущем он должен стать одним из главных 
элементов атаки подмосковной команды, если клубу удастся его сохранить.  
Даниил Иванов, защитник (МХК "Спартак"/"Крылья Советов")  
 В МХЛ: 196 игр, 81 (19+62) очко  
Есть не так много игроков 2003 года рождения, которым удалось добраться до 
отметки в 200 матчей в МХЛ. Скорее всего, в сезоне 2023/2024 защитник Даниил 
Иванов будет еще одним таким хоккеистом. Долгосрочный контракт со 
"Спартаком" (до 2027 года) говорит о том, что именно на этого защитника будет 
сделана ставка, в том числе и в КХЛ. Свои первые матчи в МХЛ Даниил провел 
за "Крылья Советов", в его активе два полноценных сезона (с 2019 по 2021 год). 
После этого случился переход в "Спартак", где он сразу получил шанс сыграть 
на уровне ВХЛ в 18 лет. Сейчас Иванов является важнейшим защитником 
"Химика", в котором он был результативен и в чемпионском сезоне 2023 года. 
Изредка он появляется и в молодежной команде красно-белых (причем играл в 
основном против "СКА-1946"), так что появление Иванова в решающих матчах 
сезона для МХК "Спартак" еще возможно.  
Никита Бледнов, нападающий ("Авто")  
 В МХЛ: 105 игр, 85 (31+54) очков  
Никита Бледнов - самый яркий игрок своего возраста в Екатеринбурге. Каждое 
его появление в зоне атаки сопровождается созданием голевых моментов. Иной 
раз сложно предположить, что этот хоккеист будет делать. В составе "Авто" 
уроженец Дзержинска провел уже более сотни игр, начиная с сезона 2020/2021. 
При этом свою карьеру в МХЛ он начинал в "Сибирских Снайперах", в составе 
которых забил два гола в первых двух матчах, а затем перебрался в 
Екатеринбург. Там он адаптировался не сразу, потребовалось некоторое время, 
но сейчас Бледнов является одним из лидеров молодежной команды. В сезоне 
2022/2023 с 43 очками в 39 играх форвард стал лучшим бомбардиром "Авто" в 
регулярном чемпионате. При этом к командам КХЛ и ВХЛ его начали подключать 
еще годом ранее. Сейчас он чаще играет в "Горняке-УГМК".  
Владимир Грудинин, защитник ("Алмаз"/"Красная Армия")  
 В МХЛ: 97 игр, 35 (7+28) очков  
Воспитанник ангарского "Ермака" Владимир Грудинин статистически не был 
лидером "Красной Армии", когда появился там в сезоне 2020/2021. Но уже на 
следующий год он попал в состав сборной России на молодежный чемпионат 
мира (турнир не был доигран из-за пандемии коронавируса), где впервые заявил 
о себе всерьез. Прежде всего, благодаря катанию. Именно это качество можно 
назвать главным у Грудинина. В том же сезоне он дебютировал за ЦСКА и даже 
поиграл в плей-офф. Сейчас в копилке трофеев защитника уже два Кубка 
Гагарина. По ходу сезона 2023/2024 он был обменян из ЦСКА в "Северсталь", 
где получает возможность показать себя в подходящем защитнику хоккее 
Андрея Козырева. По возрасту он проходит в МХЛ, так что мы еще можем 
увидеть его в форме "Алмаза".  
Иван Климович, нападающий ("Сибирские Снайперы")  
 В МХЛ: 136 игр, 95 (47+48) очков  
Иван Климович, играющий за родную "Сибирь", на пути к статусу игрока главной 
команды города был заметной фигурой в "Сибирских Снайперах". Дебютировав 
в Лиге в сезоне 2020/2021, он каждый год улучшал свои показатели, дойдя до 
отметки в 52 очка в регулярном чемпионате 2022/2023 (стал лучшим 
бомбардиром команды). Иван помог своей команде пробиться в "Золотой" 
дивизион. Сейчас он тоже появляется в МХЛ, но редко. Климович полноценно 
выступает в МХЛ на позиции центрального нападающего в "Сибири". Благодаря 



 

 

своей самоотдаче, игре перед чужими воротами, неплохих показателях на точке 
вбрасывания, форвард закрепил за собой место в команде КХЛ.  
Максим Арефьев, вратарь ("Ирбис"/"Сахалинские Акулы")  
 В МХЛ: 89 игр, 32 победы, КН 2,73, 92,5% ОБ  
Максим Арефьев, как и Даниил Орлов, в свое время успешно выступал за 
"Сахалинских Акул", они даже пересеклись в сезоне 2021/2022. Нагрузка на 
Арефьева свалилась серьезная: во многих матчах он был вынужден отражать 
более 40 бросков, порой 50 и 60. Однажды с 45 сэйвами он "засушил" московское 
"Динамо". 91,6% отраженных бросков (за весь сезон) - второй показатель за всю 
историю "Сахалинских Акул". В межсезонье-2022 он приглянулся казанскому "Ак 
Барсу", в системе которого играет по сей день. Чемпионат 2022/2023 вратарь 
полностью провел в составе "Ирбиса", а сейчас выступает в команде ВХЛ "Барс". 
В каждой команде Арефьева оценивают именно как стартового вратаря. И в 
МХЛ, и в ВХЛ он играет заметно чаще партнеров по вратарской линии. Действует 
смело, не боится принимать рискованные решения при выходе из ворот. С его 
габаритами (194/83) добиться успеха во взрослом хоккее вполне реально.  

https://mhl.khl.ru/news/20098/1049360/ 
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Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки девятого тура ЖХЛ сезона 2023/2024 (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru), Москва, 27 декабря 2023) 
WHL.KHL.RU представляет лучших игроков девятого тура чемпионата Женской 
хоккейной лиги.  
Лучший вратарь  
 Дарья Гредзен, "Бирюса" 
Вратарь красноярской команды стала лучшей по итогам серии против "Торнадо". 
Один из трех матчей она провела "на ноль", отразив 29 бросков. Коэффициент 
надежности по итогам тура составил 1,67, %ОБ - 94,7.  
"Бирюса" после 26 матчей занимает четвертую строчку в таблице. В активе 
красноярской команды 52 очка.  
Лучший защитник  
 Лиана Ганеева, "Динамо-Нева" 
Петербуржский защитник уже третий тур подряд признается лучшим игроком 
обороны. В серии против "7.62" Ганеева набрала шесть очков: один раз она 
забросила и отдала пять голевых передач. Показатель полезности составил "+3".  
"Динамо-Нева" лидирует в турнирной таблице регулярного чемпионата ЖХЛ. 
Команда провела 29 игр (на пять больше, чем ближайший преследователь 
"Торпедо"), в которых заработала 60 очков.  
Лучший нападающий  
 Анна Шохина, "Динамо-Нева" 
В серии против "7.62" Шохина заработала 5 (2+3) очка и приблизилась к отметке 
в 550 очков за карьеру. Сейчас на счету хоккеистки 548 результативных баллов. 
Всего Анна за тур нанесла 19 бросков по воротам. Показатель полезности 
составил "+2".  
Лучший новичок  
 Полина Эпова, "7.62" 
Несмотря на то, что воскресенская команда проиграла все три матча "Динамо-
Неве", был и положительный момент. В третьей встрече дебютную шайбу в ЖХЛ 

https://mhl.khl.ru/news/20098/1049360/


 

 

забросила 15-летняя Полина Эпова. Всего на счету хоккеистки 3 (1+2) очка в 
Лиге, два из которых она заработала в матче против петербурженок.  
Воскресенки занимают седьмую строчку в таблице с 14 очками после 26 матчей.  

https://whl.khl.ru/news/20046/1046904/ 

К заголовкам сообщений 

Достижения Сорокиной, надежность Фархутдиновой: ТОП-5 самых 
длинных "сухих" серий в ЖХЛ (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 27 декабря 2023) 
В сезоне 2023/2024 Диана Фархутдинова вошла в тройку лучших вратарей ЖХЛ 
по длительности серии без пропущенных шайб. Рекорд Лиги держится уже шесть 
лет и принадлежит Марии Сорокиной, к которой пока никто не смог приблизиться.  
5. Анна Пругова ("Агидель") 
Сезоны 2021/2022 и 2022/2023: 260 минут, четыре "сухих" матча  
Серия Пруговой началась в сезоне 2021/2022 в 1/4 финала против "Динамо-
Невы". Оставшиеся матчи чемпионата вратарь пропустила из-за травмы и 
вернулась в состав уже в сезоне 2022/2023, где продолжила "сухую" серию. 
Пругова сыграла "на ноль" в матчах против "Торпедо", "КРС Шэньчжэнь" и "7.62". 
Серия хоккеистки прервалась в матче с командой, с которой и началась - 
"Динамо-Невой". Ворота Пруговой на 52-й минуте поразила Хэйли Уильямс. Это 
была единственная шайба петербурженок: матч завершился со счетом 4:1 в 
пользу "Агидели".  
4. Мария Сорокина (ЖХК "Динамо СПб") 
Сезоны 2015/2016 и 2016/2017: 261 минута, пять "сухих" матчей  
Эта серия - самая "старая" в рейтинге. Она началась 18 февраля 2016 в матче 
против "Бирюсы" и продолжилась в первых матчах сезона 2016/2017, где 
Сорокина трижды "засушила" против СКСО. Серия вратаря прервалась 9 
сентября 2016 года в матче с "Бирюсой": Лидия Малявко забила гол на 38-й 
минуте. Это была единственная шайба красноярского клуба в том матче.  
3. Диана Фархутдинова ("Динамо-Нева") 
Сезон 2023/2024: 272 минуты, четыре "сухих" матча  
Серия Дианы Фархутдиновой в текущем сезоне продолжалась в матчах против 
двух команд: вратарь дважды "засушила" ворота в играх с "7.62" и дважды - с 
"Белыми Медведицами". Серию прервала Мария Надеждина, забросив на 33-й 
минуте третьего матча серии.  
2. Карина Золотарева (СКИФ, "КРС Шэньчжэнь") 
Сезоны 2019/2020, 2020/2021, 2021/2022 и 2022/2023: 316 минут и 41 секунда, 
девять "сухих" матчей  
"Сухая" серия Карины Золотаревой растянулась на четыре сезона: вратарь не 
пропускала с 20 ноября 2019 года. Золотарева начала серию еще в составе 
СКИФа, а продолжила в "КРС Шэньчжэнь". Вратарь выстояла "на ноль" в матчах 
против "КРС Ванке Рэйз", "Агидели", "7.62", дважды против "Белых Медведиц", 
"Ледяных Крыльев" и СКСО. Серия Золотаревой продолжалась девять игр и 
прервалась 20 ноября 2022 года в матче против СКСО, где ее ворота на 7-й 
минуте поразила Виктория Буторина.  
Выхожу на лед редко, но стараюсь использовать все возможности, чтобы 
доказать, что достойна игрового времени. В сезоне меня выпускают на четыре-
пять матчей - стараюсь цепляться за них и показывать, что могу играть больше. 
Карина Золотарева  
1. Мария Сорокина (ЖХК "Динамо СПб") 
Сезон 2016/2017: 367 минут и 31 секунда, семь "сухих" матчей.  

https://whl.khl.ru/news/20046/1046904/


 

 

Это абсолютный рекорд ЖХЛ. Никто не смог близко приблизиться к Сорокиной, 
среди текущих "сухих" серий также нет вратаря, который мог бы составить 
Сорокиной конкуренцию. Она единственная хоккеистка, два раза фигурирующая 
в рейтинге. Стоит отметить, что обе рекордные "сухие" серии вратаря были 
зафиксированы в сезоне 2016/2017.  
Серия началась 22 ноября 2016 года с матча против "Торнадо", затем Сорокина 
трижды выстояла на "ноль" с СКСО и "Бирюсой" и единожды со СКИФом. Рекорд 
вратаря прервался 16 февраля 2017 года в матче против нижегородской 
команды: на 36-й минуте Виктория Кулишова поразила ворота "Динамо СПб".  
"Сухие" игры - это прежде всего успех команды: когда каждый хорошо делает 
свою работу, тогда и возможен такой результат. Партнеры помогали мне, а я 
старалась в каждом матче помочь им достичь победы. И если получалось 
сыграть "на ноль", то никогда не скупилась на благодарности после матча. 
Мария Сорокина  

https://whl.khl.ru/news/20057/1046903/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк прокомментировал подписание "Торпедо" контракта с 50-летним 
Хабибулиным (ТАСС, Москва, 27 декабря 2023) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк надеется, что у 
олимпийского чемпиона вратаря Николая Хабибулина есть силы и желание 
играть. Об этом он рассказал ТАСС.  
В среду нижегородский клуб Фонбет - Континентальной хоккейной лиги "Торпедо" 
подписал контракт до конца сезона с 50-летним Хабибулиным.  
"Я его как вратаря помню, хороший вратарь. Но сколько лет он не играл... Я не 
знаю, в какой он форме. Надо посмотреть, дай бог ему здоровья и удачи, 
надеюсь, что у него есть силы и желание играть", - сказал Третьяк.  
Последний официальный матч Хабибулин провел в сезоне-2013/14, когда 
выступал за команду Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Чикаго". Хабибулин 
является олимпийским чемпионом 1992 года, бронзовым призером Игр 2002 года 
и обладателем Кубка Стэнли 2004 года.  

https://tass.ru/sport/19642113 

К заголовкам сообщений 

Третьяк отметил игру вратарей в матче ЦСКА и СКА (ТАСС, Москва, 27 
декабря 2023) 
Вратари ЦСКА и СКА хорошо проявили себя в матче Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги, прошедшем в среду. Такое мнение ТАСС высказал президент 
Федерации хоккея России, член наблюдательного совета столичных армейцев 
Владислав Третьяк.  
Хоккеисты СКА обыграли ЦСКА в Москве со счетом 2:0. Вратарь гостей Никита 
Серебряков впервые сыграл за СКА на "ноль". Столичные армейцы потерпели 
первое поражение, когда ворота команды защищал Дмитрий Гамзин.  
"Результат еще раз говорит, что вратарь - половина команды. Серебряков 
проявлял чудеса, тащил все. Гамзин - хороший вратарь, очень перспективный, 
дай бог ему удачи. Я посмотрел, как он играет. Но Серебряков вытащил свою 
команду", - сказал Третьяк.  

https://whl.khl.ru/news/20057/1046903/
https://tass.ru/sport/19642113


 

 

В следующем матче СКА дома сыграет с екатеринбургским "Автомобилистом", 
ЦСКА примет череповецкую "Северсталь". Встречи пройдут 30 декабря.  

https://tass.ru/sport/19642119 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг назвал дружескими отношения ФХР и ИИХФ: "С праздниками 
друг друга поздравляем" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 
декабря 2023) 
Первый вице-президент ФХР Роман Ротенберг в разговоре с "СЭ" высказался об 
общении с ИИХФ.  
"Мы общаемся со всеми постоянно. У нас хорошие отношения, но сейчас много 
политики. Мы политику не обсуждаем. Когда СВО закончится, мы будем 
обсуждать более конкретные вещи и наше возвращение. До этого пока просто 
дружеские отношения. С праздниками друг друга поздравляем", - сказал 
Ротенберг "СЭ".  
В феврале 2022 года ИИХФ отстранила команды из России и Белоруссии от 
участия в международных турнирах. 22 марта организация продлила 
отстранение на сезон-2023/24.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rotenberg-nazval-druzheskimi-
otnosheniya-fhr-i-iihf-2162074/ 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов - о возвращении Ковальчука: "Рад, что Илья забивает, это его 
главная задача!" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 декабря 
2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов в комменатрии для "СЭ" 
оценил игру нападающего "Спартака" Ковальчука после возобновления карьеры. 
40-летний нападающий забил в двух матчах подряд регулярного чемпионата 
КХЛ. 
"Рад, что Илья забивает, это его главная задача! Думаю, что "Спартак" будет 
увереннее играть по мере того, как Ковальчук наберет игровую форму. Это вещь, 
приобретаемая за счет опыта. Думаю, что он (Ковальчук. - Прим. "СЭ") 
потихоньку будет готовиться к Кубку Гагарина, это его основная задача. Вроде 
бы все идет по плану", - сказал Фетисов "СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dvukratnyy-olimpiyskiy-chempion-
vyacheslav-fetisov-ocenil-igru-napadayuschego-spartaka-kovalchuka-posle-
vozobnovleniya-karery-2162204/ 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Малкин обогнал Федорова и стал вторым российским снайпером в 
истории НХЛ (Российская газета (rg.ru), Москва, 28 декабря 2023) 
Нападающий "Питтсбурга" Евгений Малкин вышел на второе место в истории 
НХЛ по заброшенным шайбам в истории Национальной хоккейной лиги. 

https://tass.ru/sport/19642119
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rotenberg-nazval-druzheskimi-otnosheniya-fhr-i-iihf-2162074/
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В ночь на четверг "Питтсбург" в гостях встречался с "Нью-Йорк Айлендерс". 
Рождественская пауза явно не пошла на пользу хозяевам, которые уступили со 
сетом 0:7. 
В составе победителей две шайбы забросил российский нападающий Евгений 
Малкин. Также же две шайбы в активе Джейка Гюнцля, по разу отличились 
Рикард Ракелль, Радим Зогорна и Валттери Пуустинен. 
Малкин забросил 483-ю и 484-ю шайбу в карьере в чемпионатах НХЛ и по этому 
показателю превзошел нынешнего главного тренера ЦСКА Сергея Федорова, 
который за карьеру отличился 483 раза. 
Малкин вышел на второе место среди россиян. Лидирует же по этому 
показателю Александр Овечкин из "Вашингтона" - 828 шайб.  

https://rg.ru/2023/12/28/malkin-obognal-fedorova-i-stal-vtorym-rossijskim-snajperom-
v-istorii-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

ХК "Трактор" празднует свое 76-летие (Чемпионат.com, Москва, 27 декабря 
2023) 
Хоккейный клуб "Трактор" сегодня, 27 декабря, празднует свое 76-летие. 
"Много это или мало? Ответ каждый даст для себя. Да и важен ли возраст, если 
любой новый сезон как страница большого романа. Со своей сюжетной линией, 
героями и яркими переживаниями. "Трактор" стал частью жизни сотен тысяч 
людей и ежедневно дарит вам неповторимые эмоции как на льду, так и вне его. 
С днем рождения, любимый клуб. Ты один в наших сердцах. Мы всегда будем 
рядом", - сказано в сообщении пресс-службы челябинского клуба. 
"Трактор" - чемпион Высшей лиги сезона-2005/2006. Челябинский клуб 
выступает в КХЛ с 2008 года. "Трактор" - обладатель Кубка Континента сезона-
2011/2012, обладатель Кубка Восточной конференции и финалист Кубка 
Гагарина 2013 года.  

https://www.championat.com/hockey/news-5373984-hk-traktor-prazdnuet-svoyo-76-
letie.html 

К заголовкам сообщений 

Игроки "Трактора" за штрафные удаления накормили 1,5 тысячи 
бездомных собак (Вечерний Челябинск (vecherka.su), Челябинск, 27 
декабря 2023) 
Больше всех отличился Мэдисон Боуи  
За свои промахи спортсмены отправляют в приюты пропитание животным.  
Хоккеисты "Трактора" с начала сезона КХЛ заработали 312 минут штрафа, за что 
передали в приюты бездомным животным порядка 3,12 тонны корма. Его 
отправили в рамках акции "Удалился в матче - накормил собаку". По ее правилам 
каждая минута штрафа равна 10 килограммам корма, передает корреспондент 
"Вечерки". 
Отправленной челябинцами партии хватит для 1,5 тысячи собак из восьми 
приютов города. Как сообщают наши коллеги из "Южноуральской панорамы", за 
четыре месяца и 43 матча самым главным кормильцем четверолапых стал 
канадский защитник Мэдисон Боуи. Он заработал благодаря своим удалениям 
310 килограмм корма. Также сильно любят животных Сергей Калинин и Чарльз 
Робинсон, отправившие 260 килограммов и 250 килограммов соответственно.  

https://rg.ru/2023/12/28/malkin-obognal-fedorova-i-stal-vtorym-rossijskim-snajperom-v-istorii-nhl.html
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В лидеры не только по штрафам, но и отправленному корму также вошли Илья 
Карпухин с 220 килограммами, Альберт Яруллин и Антон Бурдасов, передавшие 
по 2 центнера.  

https://vecherka.su/articles/news/198729/ 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Спартака" Галимов и комик Пышненко отдали премию детям 
(Sport24.ru, Москва, 27 декабря 2023) 
На канале "РБ" вышел второй выпуск нового шоу "Премия", героями которого 
стали форвард хоккейного клуба "Спартак" Ансель Галимов и чемпион Премьер-
лиги, финалист Высшей лиги КВН в составе команды "Станция Спортивная", 
резидент Comedy Club, актер и ведущий Иван Пышненко.  
Гостям шоу предлагается ответить на вопросы из профессиональной области 
своих оппонентов. За каждого участника болеет детский спортивный или 
творческий коллектив. Победителем становится тот, кто ответит правильно на 
максимальное количество вопросов и не проиграет в секретном раунде все 
баллы. Набранные очки переводятся в денежный эквивалент и перечисляются 
на счет той детской команды, чей кумир победил в игре. Ведущий шоу - Адис 
Маммо.  
"Миссия шоу "Премия" - показать зрителям, как много в России профессионалов 
в самых разных областях: в спорте, на эстраде, в театре, кино. На этих героев 
может равняться наше подрастающее поколение и брать с них пример", - 
отмечают в "Рейтинге Букмекеров", продакшн-команда которого работает над 
проектом.  

https://sport24.ru/hockey/news-607939-forvard-spartaka-galimov-i-komik-pyshnenko-
otdali-premiyu-detyam 

К заголовкам сообщений 
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